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NO USAN 437 MDP 
TRAS SISMOS 
La Dirección de Sitios y 
. Monumentos sólo destinó 
363 mdp de 800 mdp 
para reconstrucción. A3S 

~ · 1mJ 

~ ARPONEAN I AL TIBURON 
~ Hoy será anunciada 

la desafiliación 
del Veracruz en el 
futbol mexicano. 
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Servidores de la nación, 
en ellhnbo legal y laboral 

Reprueban. 
a México en 
ciencias y 
matemáticas 

. Cargono 
figura en la ley 
y tiene 19 mil 
trabajadores 
. Bienestar 
no reconoce 
obligaciones 
en contrato 

ALEJANDRA CANCHOLA 
-nacion@eluniversal.com.mx 

Desde hace más de un año, los 19 
mil servidores de la nación -que 
integran el equipo que realizó los 
censos para entregar el apoyo 
económico de los programas so
ciales del presidente Andrés Ma
nuel López Obrador- trabajan 
sin que su puesto y salario tengan 
sustento jurídico. . 
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• El país obtuvo los peores 
resultados en la prueba 
PISA entre las naciones 
que integran la OCDE 

TERESA MORENO 
-nacion@eluniversal.com.mx 

El Programa para la Evaluación 
Internacional de Alumnos (PI
SA, por sus siglas en inglés) 2018 
reveló que 35% de lOs estudian
tes mexicanos de 15 años no ob
tuvo el nivel mínimo de compe
tencias necesarias para conti
nuar estudiando matemáticas, 
lectura y ciencias. 

El reporte de la Organización 
para la Cooperación y el Desa
rrollo Económicos (OeDE), dado 
a conocer el lunes, detalla ade
más que sólo uno de cada 100 
alumnos de esta edad se colocó 
en los niveles más altos de de
sempeño del examen. 

En una revisión de EL UNIVER
SAL a los reglamentos de la Secre
taríade Bienestar, de la Coordina
ción Nacional de PrOgran:las para el 
Desarrollo, así como a los linea
mientos de actuación de los dele
gados estatales para el bienestar, se 
constató que no hay fundamento 
para crear esta figura. 

Mario Acosta trabaja como servidor de la nación y a la par confecdonaalmohadas con la ngura del Presidente. 

Señala que México, entre las 
economías que integran la OC
DE, fue la nación que obtuvo los 
peores resultados. 

Sólo existe la autorización de la 
Secretaría de Hacienda para que los 
recursos que Bienestar pueda em
plear en contratar personal por ho
norarios se usen para ese fin, pero 
jerárquicamente los servidores de
penden de la Presidencia. 

Cada uno de los servidores de la 
nación firma contratos mensuales 
por un salario de 10 mil 217 pesos en 
la Secretaría de Bienestar, en los 
que se aclara que "la dependencia 
no adquiere ni reconoce obligación 
alguna de carácter laboral a favor de 
'el prestador de los servicios', en 
virtud de no ser aplicables" las leyes 
Federal del Trabajo y de Trabajado
res al Servicio del Estado. 

NACIÓN AIO 

Abril vivió un infierno 
de 10 años con su esposo 
• Hermano dice que 
inició por los celos de 
quien ahora es señalado 
como el posible asesino 

DAVID CARRIZALES Corresponsal 
-metropoli@eluniversal.com.mx 

Los conflictos entre Abril Cecilia Pé
rez Sagaón y su exesposo Juan Car
los García comenzaron hace 10 años 

. por motivos de 'celos, reveló Javier, 
hermano de la mujer que hace unos 
días fue asesinada a balazos en ca
lles de la Ciudad de México. 

"Mi hermana debió separarse de 
inmediato y llevarse a sus hijos. No 
sé cuál haya sido el verdadero mo-

. tivo de mi hermana para seguir con 
este tipo a pesar de tantas vejacio
neS, tal vez una codependencia", 
dijo el familiar a EL UNIVERSAL: 

Ana, la hija de Abril, publicó en 
Twitter: "Imagínense tener que vivir 
el infierno viendo cómo tu pobre 
madre se enfrenta ante un sistema 
de justicia corrupto, al que no le im
porta tOffia,r aéciones en contra de 
este tipo de atrocidades mientras 
haya dinero". . 

METRÓPOU A22 

• Investigan a La Unión por 
~inato de Brlan del Prado. A26 

• 
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Ana, una de las hijas de Abril, mostró en redes SOciales fotografías de su 
madre tras la agresión de su padre ocurrida el pasado 4 de enero. 

"Imagínense despertar en la madrugada por los gritos 
de tu madre. Ver su hermosa cara ensangrentada 
gracias al criminal que una vez llamaste papá" 

ANA CECILIA GARCIA I'tREZ Hija de Abril, víctima de feminicidio 

luis Cárdenas A2 
Hemán Gómez Bruera AS 
Héctor de Maule6n A6 
Salvador (;arda Soto A12 . 
Roberto Rock A15 

. José Ramón Cossfo A16 
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Miguel Carbonell A17 
José Woldenberg . A17 
CARTERA 
Javier Tejado Dondé A31 · 

I 

"En México, sólo 1% de los es
tudiantes obtuvo un desempeño 
en los niveles de competencia 
más altos, nivel S o 6, en al menos 
un área; el promedio OCDEes de 
16%", dice el informe. 

La prueba PISA se aplicó a 79 
naciones y economías, entre 
ellas a los 36 integrantes de la 
OCDE. "México no está al nivel", 
consideró Gabriela Ramos, di
rectora de la OCDE. 

NACIÓN A4 

"P.stamos contentos de los avances 
de la investigación, pero sí está a 
medias y DO DOS vamos a meter. 
Estamos contentos porque no DOS 
dieron atole con el dedd' 
ADRIÁN LEBARÓN 
Activista 

________________ ~ ____________ _J~~ __ __ 

LeBarón propone 
mw1icipio de paz en 
Bavispe y Galeana 
ALBERTO MORALES 
-nac/on@eluniversal.com.mx 

Al reunirse en priyado con el pre
sidente Andrés Manuel López 
Obrador, la familia LeBarón pro
puso crear lo que denominó mu
nicipios de paz. 

Al salir de Palacio Nacional, 
Adrián LeBarón dijo que buscan 
con tecnología, el Ministerio Pú
blico' jueces y policías confiables 
garantizar seguridad. 

Plantearon que los primeros 
municipios con ese esquema sean 
Bavispe, en Sonora, y Galeana, en 

. Chij:IUahua, donde se concentran 
las familias LeBarón y Langford. 

Como parte de los acuerdos, en 
un mes López Obrador sereunirá 
con ambas familias en Bavispe. 

NACIÓN AS 

Carlos Loret 
"El gobierno federal mexicano es
taba a punto de ceder soberanía 
a cambio de que el Congreso esta
dounidense ratificara el tratado 
comercial T-MEC". NACIÓN A2 

RENUNCIAN 
POLIcíAS TRAS 
ENFRENTAMIENTO 
EN VILLA UNIóN 
• El municipio de Villa 
unión. en coahuUa. 
se quedó ayer con sólo 
tres poUclas, para una 
localidad de 4: mil 
~ luego de que 
su director de Seguridad 
Públka Y otros siete 
agentes renunciaran tras 
el ataqUe del sábado que 
dejó 2l muertos. .AZ1 

DÓLAR AL MENUDEO 
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No nos dio AMLO ‘‘atole con el dedo’’, dicen los LeBarón  

En dos décadas, sin 
avance la lectura de 
alumnos mexicanos                

Obtuvieron puntajes mínimos en la prueba PISA de 2018      

● Ocupa el país 
el penúltimo sitio 
entre integrantes 
de la OCDE 

● Hubo resultados 
similares en las 
áreas de ciencias 
y matemáticas 

● Sólo 1% de los 
estudiantes de 
educación básica 
logró niveles altos           

● Infl uye el factor 
socioeconómico 
en el desempeño, 
señala el reporte 

LAURA POY SOLANO / P 34   

▲ Para conocer los avances de las investigaciones que realiza la FGR 
sobre la matanza de nueve de sus familiares hace casi un mes en los 
límites de Sonora y Chihuahua, 38 integrantes de las familias LeBarón 

y Langford acudieron a Palacio Nacional. Al salir del encuentro, Julián 
LeBarón dijo que perciben un compromiso del gobierno en resolver el 
caso, pero mantienen un sentimiento de impotencia. Foto Luis Castillo 

● Manifiestan que se 
fueron ‘‘satisfechos’’ de su 
encuentro con el gobierno    

● Se les informó de la 
detención de posibles 
ejecutores de la matanza
 
● Niegan haber pedido la 
intervención de EU; ‘‘la 
prensa lo malinterpreta’’ 

NÉSTOR JIMÉNEZ 
Y ALONSO URRUTIA  / P 4

López Obrador: 
se edifi ca una 
democracia, no 
una dictadura       
● ‘‘Ejerció la oposición el 
derecho a disentir en su 
movilización del domingo’’

● Afirma que está ‘‘feliz, 
feliz’’ por el apoyo popular 
que recibió en el Zócalo

● ‘‘Vargas Llosa es libre 
de expresar lo que quiera’’

A. URRUTIA Y N. JIMÉNEZ / P 6  

OPINIÓN

La dictadura 
perfecta

JOSÉ BLANCO / P 16

Balconearán a 
gobernadores 
que no apoyan 
en seguridad       
● Alista el Presidente 
radiografía sobre esa 
situación en cada estado

● No todos los ejecutivos 
estatales cumplen con esa 
tarea: Sánchez Cordero

● El enfrentamiento en 
Villa Unión, ‘‘herencia 
maldita’’: Ricardo Peralta

A. URRUTIA Y N. JIMÉNEZ, 
R. VARGAS Y E. MÉNDEZ / P 4 Y 5  



CarlosPuig 
~~Qué dará el proyecto 

de Tren Maya? .. empleo .. 
mucho empleo .... -P. 2 

Elisa Alanís 
~~ndrés Manuel reconoce 
a los LeBarón como lo que 

son: vfctimas .... -P. 2 

. . . ' - . __ ._._._- - --
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Periodismo con carácter 
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Ricardo Monreal 
uTodas las reformas de 

la 4T.. para darle poder y 
bienestar a la gente .... -P. 9 

Economía. El promedio es de 9.22 dólares, indica un estudio del Banco Mundial; 80% de esa cantidad se 
queda en el extranjero, por lo que no se percibe la baja de 35% en el cobro desde 2011, se defiende la ABM 

Comisión por reDlesas de EU a 
México, · la Dlás cara de AL 
KARENGUZMÁN, C IU IlA D DE MÉX ICO 

_____ De acuerdo con un análisis 
del Banco Mundial sobre el costo 
de las remesas, el promedio entre 
EU y México es de 9.22 dólares, la 
quinta comisión más alta de los 
paises de América Latina, por de
bajo de Colombia, con 11.44 dóla
res; República Dominicana, 12;08; 
Costa Rica, 13.48, y Cuba con la 
mayor, de 19.24 dólares. 

Sin embargo, datos de la Aso-

------- --- --- -- - . 

ciación de Bancos de México indi
can que la comisión promedio por 
envío de las instituciones finan
cieras es de 13.10 dólares, de los 
que 6.60 se quedan en la ventani
lla de atención, 3.90 en la remesa
doray2.60dólares en los bancos y 
comercios que entregan el dinero 
en México, por lo que laABM re
salta que del cobro total, 80 por 
ciento permanece en el extranje
ro,principalmente EU"AG.2Io 

. - - . . . _ -- - - -

Informe del Banxico 
Acumulan :30 mil mdd los 
envíos de enero a octu bre 
SII.VIA RODRtG1JF2 - PAG. 24 

"t ~~. / /; -.'> .~~ .... ~' .~-~ ' ~ . , ~ . .. . . :'" :.' .... \ )'. 

Demandas "extremas" 
A lerl.a lP de mod ificaeiones 
"inacept.ables" al. T-MEC 
EOPA IIDO n f. I.A liOSA - PAG. 12' 

Posaron para la foto en Palacio Nacional y caIificaron de positivo el encuentro que sostuvieron con el Presidente. ESPECIAL 

- - -- _._------~ . ------ ---- --_._--~---

. Construye Morena un nueyo 
"Solidaridad" electoral, dice 
el líder del PES, Hugo Flores 
ANGÉLICA MERCADO, CDMX 

_ .. El también superdelegado 
en Morelos resalta que el de 2020 es 
"un presupuestocomplicado"yleva 
apegaralaeconomíadelpaís."AG.16 

Riesgo de fradura 
Encuestas palito, motivo de 
conflict.o entre rnorcnistas 
1.lI.l A~A PAIlILLA -PAG.17 

-"' ...... '". .. 

"Permitan que se haga" 
Tren ~aya t.raerá derrama ... 
de cultura, afirma Manzanero 
CARLOS ll IA Z-IlA IlIUGA - l'AGo 3(j 

J...jOS LeBarón, 
contentos tras 
cita con AMLO; 

. admiten avance 
L. PADILLA Y K. PALACIOS, CDM X 

A su sa lida de Palacio, 
Adrián, ellíderdel clan, señaló que 
no les dieron "atole con el dedo", 
mientras que su sobrino Julián, 
en entrevista con MILENIO Tv, 
dijo haber recuperado la fe luego 
de la marcha del domingo. 

El Presidente, a su vez, afirmó 
que también balconeará a los go
bernadores que no cumplenconsus 
compromisos en seguridad " ,0\1:.6 Y7 

Son 22 muertos: Riquelme 
Instalan base de la Guardia 
en Villa Unión, Coahuila 
J. A. I\EI .Movr E l. SANC lI EZ · PAe .U 

EL ASA LTO" LA H ¡\ZÓ~ 
CARLOS MARÍN 
cma rin@milc n io.com 

No les dieron 
atole con el dedo 

LareunióndeA!v1LOconlosdeu
dosdel crimen deBavispealienta 
la esperanza de justicia )',\(;. 7 
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ANA 
ABRE SU CORAZÓN 

La actriz y cantante lanza 

Foto: Cortesía 

un sitio web para estar en 
contacto con sus fans 

y compartir con ellos 
momentos únicos de 
su faceta de madre y 
esposa. 

FUNCiÓN 

MARIO VARGAS LLOSA Foto: AFP 

"INJUSTICIA, RETO DE LA DEMOCRACIA" 
Desde la FIL de Guadalajara, el Premio Nobel considera 
que combatir la migración que genera la desigualdad es 
uno de los grandes desafíos de nuestros tiempos. 

PRIMERA I PÁGINA 26 

ANTONIO MUÑOZ MaLINA 

DEFIENDE LA SOLEDAD 

Foto: AFP 

En sufnás reciente novela, Tus pasos en la escalera, 
el autor español exorciza su temor a la invasión de la 
tecnología en la privacidad. 

fro~\ 
( ) 

\ / 

~---~ 

PRIMERA I PÁGINA 27 

UN AÑO DE 
FURIA EN 
SUDAMÉRICA 
Millones de personas 
salieron a las calles en " 
Bolivia, Chile, Puerto Rico, 
Venezuela, Colombia, 
Ecuador y Nicaragua. 

PRIMERA I PÁGINA 25 

NACIONAL I PÁGINAS 13, 19, 20, 27 DINERO ' PÁGINA 2 
FUNCiÓN I PÁGINA 7 ADRENALINA ¡ PÁGINA 6 
------ _ .. _-- ._ - _. 

Foto: Especial 

EXESPOSO DE 
ABRIL DEBE 
DECLARAR 
La Procuraduría de la 
CDMX citará a Juan 
Carlos García para 
conocer su versión 
sobre el asesinato. 

PRIMERA I PÁGINA 20 

SIMULAR OUTSOURCING SERÁ 
DELINCUENCIA ORGANIZADA 
Los senadores buscan equiparar el mal uso de la 
subcontratación con delitos como terrorismo. 

PRIMERA i PÁGINA 4 

MESSI ROMPE EL 
RÉCORD DORADO 

YA CONSEGuí MI 
SUEÑO: ANDY RUIZ 

Foto: AP 

A una década de haber 
ganado su primer Balón de 
Oro, La Pulga acaricia su 
sexto galardón, superando 

por uno a Cristiano 
Ronaldo, quien 
quedó en tercer 
lugar y no asistió a 
la noche de gala. 

ADRENALINA 

El campeón mundial 
de peso pesado 
dice estar listo para 
su encuentro contra 
Anthony Joshua. "La 
presión está sobre 
él, no sobre mí", 
asegura. 

ADRENALINA I 
PÁGINA 11 

Exhibirán a góbers que 
no atienden seguridad. 

-------,.-_ . -- - . 

EL PRESIDENTE ALISTA QUIÉN ES QUIÉN EN EL TEMA 

López Obrador dará a conocer esta semana qué mandatarios estatales no asisten a las 
reuniones de coordinación, lo que se refleja en mayor violencia en sus entidades 

POR ISABEL GONZÁLEZ 

El presidente Andrés Manuel 
López Obrador informará 
qué gobernadores prefieren 
dormir hasta más tarde en 
lugar de asistir a las reunio
nes de coordinación de se
guridad para atender la alta 
incidencia delictiva en sus 
estados. 

Ayer, durante su confe
rencia matutina, reprochó a 
los gobernadores que no se 
aplican en el combate a la 
violencia y adelantó que pre 
sentará un reporte de-mime
ra periódica. así como el pase 
de lista de los mandatarios 
estatales que no acuden a los 
encuentros de coordinación. 

López Obrador destacó 
que en entidades con au 
toridades comprometidas 
los resultados son eviden
tes, aunque aclaró que "no 
le echa la culpa" de la inse
guridad a los gobernadores. 
Entre los mandatarios "apli 
cados .. mencionó a la jefa de 
Gobierno capitalina. Clau 
dia Sheinbaum, y al gober
nador de Coahuila, Miguel 
Riquelme. 

"Cuando no hay atención 
o cuando hay mucha inci 
dencia delictiva en un estado 
es porque no nos aplicamos 
todos parejo", aseveró. 

PRIMERA I PÁGINA 8 

Foto: Reuters 

V ILLA UNiÓN 

SUMAN 22 MUERTOS POR ATAQUE 
Autoridades de Coa huila confirmaron una víctima más del 
enfrentamiento del sábado pasado entre policías y sicarios. 
Reportaron también dos personas detenidas. 

Hay autoridades locales 
que se aplican todas las 
mañanas ... y hay otros 
gobernadores que no se 
levantan temprano." 

ANDRÉS MANUEl 
LÓPEZ OBRADOR 
PRESIDENTE DE MÉXICO 

PRIMERA I PÁGINA 8 

Foto: Mateo Reyes Arellano 

EXPECTATIVAS DEL SECTOR PRIVADO 

Proyectan baja en inflación ... 
I 

pero también en crecimiento 
POR FELIPE GAZeÓN 

Economistas del sector pri
vado bajaron su estimación 
de inflación de cierre de año 
a 2.95% desde 3.00%, con lo 
que se cubre la meta de esta
bilidad de precios. 

Sin embargo, determina
ron que no habrá avances 
en expansión económica, ya 
que recortaron su proyec
ción de crecimiento del PIE 
para 2019 a 0.0%, desde 0.2 
por ciento. 

En la Encuesta sobre las 
Expectativas de los Especia
listas en Economía del Sec
tor Privado de noviembre de 
este año observaron dificul
tades para que la inflación 
subyacente baje. ya que pro
yectan que concluya el año 
en 3.60%, el mismo nivel que 
calcularon hace un mes. 

Para 2020. los economis
tas auguraron una leve recu
peración del crecimiento. al 
ubicarlo en 1.07 por ciento. 

DINERO 

BUEN CIERRE 
Variación anual del índice de precios. 

3.31 

Ago Sep Ocl Hoy 
Fuente: Banco de MéxiCO 

DICIEMBRE 
ARRANCA 
VIOLENTO 
El domingo 1 de d iciembre 
se convirtió en el más vio
lento en la historia del país, 
con 128 víctimas de homici
dio doloso en 23 estados. 
Coa~1U il a fue la entidad con 
la cifra de asesinatos más 
alta, al registrar 22. 

- David Vlcenteño 

PRIMERA I PÁGINA 8 --- I 
128 ! 

ASESINATOS 
fueron perpetrados e l 1 de 
diciembre. según cifras 
de fiscalías estatales y 
dependencias federa les. 

"PLAN CONTRA 
CORRUPCiÓN 
QUEDA A DEBER" 
Para María Amparo Casar, 
presidenta de Mexicanos 
Contra la Corrupción, no se 
han presentado medidas 
concretas en la materia. 

PRIMERA I PÁGINA 6 

REMESAS SE 
MANTIENEN 
AL ALZA 
Las divisas enviadas por 
connacionales sumaron 

I tres mil 125.5 millones 
de dólares en octubre, 
3.6% más respecto al 
mismo mes de 2018. 

DINERO 

EXCELSIOR 
Pascal Beltrán del Río _ ... ~ 

Frar:!fi~f9 Garfi~ _ 4 
Federico Reyes Heroles 6 
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EU eleva la presión 
a México en el tema 
laboral del T-MEC
• Gobierno y empresarios mexicanos cierran filas 

de cara a la fase definitoria del acuerdo trilateral.
• Para aprobar el T-MEC en este año, se necesita alcanzar un 

entendimiento esta semana, advierte el senador C. Grassley.

Demandas de EU, inaceptables: CCE

  pág 18

Roberto 
Morales

Opinión

En corto

Citibanamex; 
comisiones, 
plan agresivo 
Marco A. Mares

  pág 22

Supuestos de 
solidaridad 
responsable 
en créditos 
fiscales 
Pedro Solís C.

  pág 24

Atención a 
suscriptores 

55 5237 0766

En picada, 
la inversión 
física en el 
IMSS e ISSSTE

“Napito planea 
madruguete 
en iniciativa de 
outsourcing”

Comunidad 
internacional 
contra crisis 
climática

El presidente de EU ha utilizado la 
aplicación de aranceles como arma de 
presión y herramienta de negociación 
con otros países. Ayer lo hizo de nuevo 
con Brasil y Argentina, y amenazó a 
Francia.

• Esa reforma 
traería graves 
consecuencias 
al país: Salazar. 

• La COP25 
podría ser la 
última gran 
oportunidad.

  pág 8

  pág 4-5

  pág 24

  pág 41

Finanzas 
y Dinero

23 de marzo 
del 2018 
EU establece 
aranceles globales 
de 25% a sus 
importaciones de 
acero y de 10% a las 
de aluminio.

Trump, míster arancel, 
ataca de nuevo 

62.7%
bajó

la inversión física 
del seguro social 
en enero-octubre.

82%
menos

en términos reales 
bajó el ISSSTE en 
inversión física.

Arte, Ideas 
y Gente

Empresas 
y Negocios

Empresas 
y Negocios

Aprobación se mantiene
Luego de una etapa turbulenta, el 
presidente López Obrador comien-
za su segundo año de mandato 
con una percepción estable.

 pág 46

#AMLOTrackingpoll

Variación: -0.2APRUEBA

20
NOV

26
NOV

2
DIC

3
DIC

56.9
15 días

57.4 
Hoy57.6

Ayer
57.5

1 semana

30 abril del 2018 
Trump establece 
un cupo para las 
importaciones de 
acero originarias de 
Corea del Sur.

31 de mayo  
del 2018 
Trump fija cupos 
para importaciones 
de acero de Brasil 
y Argentina; de 
aluminio, para 
Argentina, y elimina 
las restricciones para 
Australia.

1 de junio  
del 2018  
EU hace 
excepciones 
temporales a 
México, Canadá  
y la Unión Europea.

1 de julio del 2018 
EU impone aranceles 
a las importaciones 
de acero y aluminio 
de México y Canadá.

19 de mayo  
del 2019 
Trump elimina los 
aranceles a las 
importaciones de 
acero y aluminio. 
originarios de 
México y Canadá

Finanzas 
y Dinero

  pág 6

2019, el año con la mayor  
caída en el pronóstico del PIB

La proyección 
para este año 
de especialistas 
consultados por 
el Banxico es 
inferior a 0.26% 
estimado en 
noviembre. 

Estimación del PIB 
para el 2019 I 
Porcentaje anual de  
la medición promedio  
de la estimación

FUENTE: BANXICO

1.97
nov-18

1.13 
jun-19

0.04 
nov-19

2 de diciembre del 2019 

EU anuncia que aplicará 
aranceles a todas las 
importaciones de acero y 
aluminio de Argentina y Brasil.

En Primer 
Plano

FUENTE: USTR

Ingresos por 
remesas en dólares I 
ENERO-OCTUBRE DE CADA 
AÑO EN MILLONES DE 
DÓLARES

Ingresos 
por remesas 
familiares I 
MILES DE 
OPERACIONES, 
OCTUBRE DE 
CADA AÑO30,067

2019

19,042
2012

22,280
2016

5,927
2012

7,930
2016

9,709
2019

FUENTE: BANXICO

Finanzas 
y Dinero

El envío de remesas de connacionales en EU 
durante enero-octubre estableció una nueva marca 
y perfila una cifra récord para el cierre del 2019.

Remesas, rumbo a una cifra récord

  pág 7

322
DÓLARES

60,542
MILLONES DE PESOS

3.6
VAR. %

8.5
VAR. %

el envío 
promedio 
durante  
octubre. representan los envíos.

creció en 
octubre 
monto de 
remesas.

aumentó 
de enero a 
octubre el 
envío.

eleconomista.mx $15Año XXX • Nº 7914 Fundado en 1988MARTES 3 de diciembre del 2019
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INCUMPLEN CRITERIO DE LA CORTE QUE EVITA PREJUICIOS 

Jueces, en falta: 
sin visión de género, 
85% de sentencias

Por Sergio Rincón

ESTUDIO “No es justicia” de 
14 ONG, revisó más de 100 
fallos; revela que se obvian 
pruebas sin considerar riesgos

RED por la Ciudadanización 
de la Justicia ve decisiones 
con mala fe; retoman análisis 
tras caso Abril pág. 3

Fo
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•R
eu
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HOY ESCRIBEN Javier Solórzano
El domingo del Presidente pág. 2

Guillermo Hurtado
El feminismo y la Cuarta Transformación pág. 8

Montserrat Salomón
Ser mujer: deporte extremo pág. 24

RECHAZA CCE 
DEMANDAS 
“INACEPTABLES”  
DE EU EN T-MEC  

Trump ahora abre 
frentes con Francia, 
Argentina y Brasil; 
impone aranceles

Organismo empresarial subraya 
que exigencias en materia laboral 
afectarían la competitividad; 
legisladores prevén ratificación 
hasta finales de 2020. pág. 8

En respuesta al  3% a plataformas di-
gitales amaga a París con gravamen 
de 100% a vino, quesos...; con los 
sudamericanos reactiva castigo al 
aluminio y acero. págs. 20 y 23

REPELIMOS CON ÉXITO 
LA AGRESIÓN, AFIRMA 
EL GÓBER DE COAHUILA 

 Tras ataque en Villa Unión, en el que murieron 22 personas,  
Riquelme señala que dieron una respuesta contundente al Cártel 
del Noreste; no se permitirá la entrada de criminales, dice pág. 12

ExCEO agresor no acude a firmar
Juan Carlos García estaba obligado a asistir al TSJ; hija de 
Pérez Sagaón revela fotos del infierno de su madre golpea-
da; en CDMX buscan fichar a agresores vía ADN. págs. 3 y 15

EL PALACIO municipal, ayer, con 
huellas del ataque y resguardado. 

PERO SIGO SIENDO EL REY
El delantero  del Barcelona, Lionel Messi, se consagra como el mejor futbolista del año, según la 
France Football; supera a CR7 y logra su sexto Balón de Oro; vuelve al trono tras cuatro años. pág. 30

Fustiga 4T a 
quienes no 
asisten a las 
reuniones 
de seguridad

 En las entidades en las 
que los mandatarios de-
legan, hay altos índices de 
violencia, señala AMLO; la 
titular de Segob cuestio-
na inacción de estados y 
municipios pág. 4

EL ASTRO argentino, ayer.Fo
to

•A
P

No hay reporte de encuentros* 

Cuauhtémoc Blanco Morelos

Javier Corral Chihuahua

Martín Orozco Aguascalientes

Diego Sinhue Guanajuato

Alejandro Tello Zacatecas

Van, pero no se realizan 
de forma periódica

*Resultados de consultas con áreas de comunicación, 
periodistas locales y redes sociales

Van diario

Claudia Sheinbaum CDMX

Héctor Astudillo Guerrero

PARTICIPACIÓN 
EN REUNIONES 

DE COORDINACIÓN

21
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EJEMPLAR GRATUITO @diario24horasdiario24horas

“EL RESPETO A LA SOBERANÍA NACIONAL NO ES NEGOCIABLE”, DICE

Rechaza CCE cambios 
que pide EU a T-MEC; 
“daña competitividad”
Entre las modificaciones se encuentra la 
posibilidad de que la IP estadounidense 
envíe inspectores a verificar si México 
cumple o no con la reforma laboral y, sin 
pasar por un panel, decidir si hay alguna 
falta. El CCE afirmó que existen algunas 
“demandas en materia laboral que resultan 
extremas y son totalmente inaceptables”. 
Además, ofreció al Gobierno apoyo total 
en una contrapropuesta  NEGOCIOS P. 16

“Matan a mujeres en 
la cara de la gente...”

Estudiantes de la Ibero y el ITAM exigieron un alto a la violencia 
contra las mujeres con el performance Un violador en tu camino. 
“Y la culpa no era mía, ni dónde estaba, ni cómo vestía:  
El violador eres tú...” 
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NADIE COMO RAÚL
Jiménez fue elegido por la Asocia-
ción de Futbolistas Profesionales 
como el mejor jugador de noviem-
bre de la Premier League en un 
hecho sin precedentes para un 
Mexicano  DXT P. 23

Envía “Suscríbeme” al +52 1 55 4442 4224
y recibe 24 HORAS en tu celular.

HOY NO
CIRCULA

Este mes verifican

5 y 6 7 y 81 y 2 3 y 4 9 y 0
LUNES

5 y 6
MARTES

7 y 8
MIÉRCOLES

3 y 4
JUEVES

1 y 2
VIERNES

9 y 0

Tras el ataque de 
delincuentes a policías 
el sábado pasado en 
el municipio de Villa 
Unión, en Coahuila, el 
gobernador Miguel Ri-
quelme manifestó que 
los agresores buscaban 
enviar un mensaje de 
pánico. Reconoció a 
15 policías estatales, 
quienes les hicieron 
frente; cuatro de ellos 
murieron MÉXICO P. 4 
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HAY COMPROMISO, PERO ESTÁ 
DIFÍCIL: ADRIÁN LEBARON. Tras 
su reunión con AMLO se dijo sa-
tisfecho y comentó que estarán 
atentos a la investigación
MÉXICO P. 3

Provocar pánico, finalidad del 
ataque en Coahuila: Riquelme

AÑO IX Nº 2080 I  CDMX 
MARTES 3 DE DICIEMBRE DE 2019

...Y EN LA CDMX, AVANZA REGISTRO DE VIOLADORES. El Congreso capitalino recibió la iniciativa para 
realizar un padrón de agresores sexuales sentenciados para identificarlos ante posibles reincidencias. Mostrará 
fotografía, nombre y alías como datos públicos; las autoridades contarán con el perfil genético CDMX P.   8

INMINENTES,
LOS DAÑOS
POR CAMBIO
CLIMÁTICO

LA INSEGURIDAD 
AHUYENTA LA 
INVERSIÓN; PAISANOS 
SALVAN ECONOMÍA

La generación que toma las decisio-
nes tiene dos opciones: esconder la 
cabeza como avestruz o implementar 
cambios para mitigar la crisis: arranca 
la COP25 en Madrid
MUNDO P. 14

La inseguridad y la incertidumbre 
política son dos de los principales 
factores identificados como freno 
para el crecimiento del PIB, según 
especialistas del Banxico. En tanto,  
las remesas de enero a septiembre 
crecieron 8% en relación con 2018
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Con todas las herramientas necesarias en materia legislativa, con una oposición 
desdibujada y todavía con un fuerte respaldo de varios sectores de la sociedad, Andrés 
Manuel López Obrador ya inició su segundo año de mandato, en el cual las reformas y 

cambios logrados hasta ahora deberán reflejarse de manera positiva y tangible

12

‘La unidad de la gente 
hace fuerte a Coahuila’

nacionaL 

8

Durante su Segundo Informe, 
Miguel Riquelme dijo que no 
bajarán la guardia para  
conservar la seguridad en la 
entidad y aclaró que la  
fuerza de las  
instituciones es más  
fuerte que la de los  
criminales

Sin tiempo para más
nacionaL

16

En el Congreso de la Unión diputados 
y senadores se preparan para acelerar 
la aprobación de iniciativas y nom-
bramientos que tienen pendientes 
para antes de que termine el periodo 
ordinario de sesiones
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● AL CIERRE DEL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2019, LOS PASIVOS DE LOS CONTRIBUYENTES CON 
LA AUTORIDAD SUMARON 797 MIL 924 MILLONES DE PESOS, CIFRA POR ENCIMA DE LO 
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TELEVISióN N a da puede detener 
el imperio de la cadena Fax P38 

El presidente de España en funciones, Pedro Sánchez, entre el secretario general de la ONU, António Guterres, y 
la ministra de Medio Ambiente de Chile, Carola Schmidt, ayer en la Cumbre del Clima de Madrid. ! ÁLVARO GARCIA 

CUMBRE MUNDIAL EN MADRID CONTRA EL CALENTAMIENTO 

La ONU pide medidas 
urgentes para revertir 
la crisis climática 
"El daño es más grave de lo esperado", dice la institución 

MANUEL PLANELLES. Madrid 

r 
La ciencia ha proba
do ya que el cambio 
climático se ha acele
rado y se agota el 

tiempo para revertir el fenóme
no. Es la apelación a los Gobier
nos que hicieron la ONU y el 

IPCC, el panel de cientíllcos que 
asesora a la organización, en el 
inicio de la Cumbre Climática en 
Madrid. "Los impactos son mu
cho más graves de lo que pensá
bamos", resumió Hoesung Lee, 
presidente del IPCC. Por su parte, 
el secretario general de la ONU. 

ARUN GANDHI Escritor y activista 

"El miedo sirve para 
controlar a la gente" 

SONIA CORONA, México 
Arun Gandhi (Durban. 1934), el 
quinto nieto de Mahatma - máxi
mo promotor de la protesta pacífi
ca- ha llegado a México para pre
sentar en la Feria Internacional 
del Libro El don de la ira (Océano 
ámbar, 2018), una memoria so-

bre la capacidad humana de so
breponerse a sus impulsos y de 
resistir contra la violencia. El acti
vista ve cómo los líderes utilizan 
la ira para dividir y advierte: "He
mos encontrado que la forma 
más fácil de controlar a la gente 
es a través del miedo". PÁGINA 28 

Un Me Too de los años sesenta en México P29 

António Guterres. pidió eliminar 
los subsidios a los combustibles 
fósiles y poner precio a las emisio
nes. Pedro Sánchez llamó a la UE 
a liderar el proceso y la nueva 
presidenta de la Comisión, Ursu
la von der Leyen. confirmó que 
ese es su mandato. PÁGINAs 20 A 23 

ciNE Duelo de titanes por los Gaya: 
Amenábar frente a Almodóvar P26 

Trump anuncia 
aranceles a los 
metales de Brasil 
y Argentina 
El presidente de EE UU justifica la medida 
en las devaluaciones de ambos países 

SANDRO POZZI, Nueva York 
El presidente de Estados Uni
dos, Donald Trump, decidió 
ayer restablecer con carácter in
mediato los aranceles a las im
portaciones de acero y aluminio 
de Brasil y Argentina. Los aran
celes entraron en vigor en junio 
de 2018, pero Brasil y Argentina 
lograron una exención al alegar 
que las cadenas de producción 
eran complementarias. El man
datario justificó la medida en 
que ambos países latinoamerica
nos habían realizado "una deva
luación masiva de sus divisas, lo 
que no es bueno para nuestros 
agricultores". 

Trump aprovechó el anuncio 
para volver a cargar contra la es
trategia de la Reserva Federal. 
que tiene previsto dejar este mes 
los tipos de interés intactos tras 
haber realizado tres recortes con
secutivos. El anuncio de los aran
celes a los metales sorprende por
que en las últimas semanas la Ca
sa Blanca había lanzado un men
saje para relajar la confronta
ción con sus adversarios comer
ciales - la Administración de 
Trump está cerrando en paralelo 
los últimos flecos para ratificar 
el nuevo tratado de libre comer
cio con México y Canadá- . 

En Argentina y Brasilia deci
sión causó perplejidad. Para Ar
gentina, los aranceles suponen 

un duro regalo de despedida de 
Trump a Mauricio Macri. En 
Brasil, el presidente Jair Bolso
naro dijo que hablará con 
Trump porque tiene un "canal 
abierto con él". PÁGINA 36 

Cristina 
Fernández de 
Kirchner llama 
"corsarios" 
a los fiscales 
ENRIC GONZÁLEZ. Buenos Aires 
La expresidenta de Argentina 
Cristina Fernández de Kirch
ner compareció ayer como 
imputada en una causa por 
presuntas irregularidades en 
la adjudicación de obra públi
ca. La exmandataria aprove
chó el foco público para acu
sar de corruptos a los jueces, 
llamar "corsarios" a los fisca
les y proclamar que el sumario 
no era más que "un expedien
te mediático". Fernández. que 
asumirá la semana próxima la 
vicepresidencia del país. dijo 
que las causas judiciales en su 
contra - más de 10- son "un 
plan ordenado" por el Gobier
no de Mauricio Macri. PÁGIN .. 8 

Messi consigue 
su sexto Balón 
de Oro como 
mejor jugador 

JUAN l. IRIGOYEN, Barcelona 
El argentino Lionel Messi se 
llevó ayer el sexto Balón de 
Oro de su carrera. La revista 
France Footba/1, que entrega el 
premio al mejor jugador de Eu
ropa desde 1956, eligió a La 
Pulga como mejor jugador del 
año. Messi deja atrás a Cristia
no Ronaldo (cinco veces gana
dor) y duplica en galardones a 
Johan Cruyff, Michel Platini y 
Marco van Basten. PÁGIN .. 32 
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"Empezó 
todopor 
untellla 
decelos" 
• Hermano de Abril revela que 
exesposo la violentó por 10 años 
• Confía en que las autoridades 
lleven a la cárcel a Juan Carlos 

DAVID CARRIZALES Corresponsal 
- merropoli@eluniversal.com.mx 

Monterrey, NL.- Hace 10 años se 
presentó el primer problema serio 
en la relación de Abril Pérez Sagaón 
y su esposo Juan Carlos García, ex
CEO de Amazon, por un tema de ce
los. Las diferenciaS fueron tan gran
des que tuvieron que tomar terapia 
los dos, aunque el esposo se negó 
acudir en varias ocasiones, reveló 
Javier Pérez, hermano de la mujer 

. que fue asesinada a balazos el pa
sado lunes 25 de noviembre, cuando 
circulaba en su vehículo por calles 
de la alcaldía de Coyoacán, en la Ciu
dad de México, en compañía de sus 
dos hijas e hijo. 

Incluso, recordó que en agosto de 
2018 la pareja tuvo un pleito muy 
fuerte, Juan Carlos le apretó el cuello 
con intenciones de estrangularla, 
por lo que a partir de entonces Abril 
pensó en hablar con sus hijos y su 
aún esposo para llegar a un acuerdo 
de divorcio o separación, porque la 
situación era ya insalvable. 

No obstante, ella se aguantó por 
sus hijos y porque no queria romper 
con su matrimonio. 

Sobre la carta que publicó Juan 
Carlos Garda, en la que dice que está 
dispuesto a colaborar para que se 
aclare el feminicidio de Abril Cecilia, 
es tan sólo una artimaña para crear 
confusión, estimó Javier Pérez en su 
plática con EL UNNERSAL. 

Afirmó que su excuñado está ha
ciendo uso de sus conocimientos en 
gestión empresarial para tratar de 
mejorar su imagen; pero lo que diga 
los tiene sin cuidado, pues mientras 
tanto las autoridades están realizan
do las indagatorias y una buena in
vestigación spbre el asesinato. 

Mencionó que Juan Carlos vivia 
en Santa Fe'-en la Ciudad de México, 
donde el4 de enero de este año agre
dió con un bate de beisbol y un cúter 
a su entonces esposa Abril Cecilia, y 
sería ese uno de los domicilios don
de podrían buscarlo las autoridades 
procuradoras de justicia 

Reveló que la relación de la familia 
Pérez Sagaón con Juan Carlos era 
muy escasa, casi de trámite, "porque 
era un tipo muy importante --como 
ejecutivo empresarial- y así se las 
gastaba, prácticamente cuando ve
nía [a Monterrey] mi hermana era la 
que estaba atenta a nosotros, a el 
realmente le daba igual y así sabía
mos nosotros que era, así que tam
poco lo pedíamos que estuviera en 
las reuniones, con que mi hermana 
nos acompañara era muy grato". 

Comentó Javier que ellos le de
cían a su hermana que si tenia algún 
problema. se divorciara, pero ella 

quedó atrapada en un tema de mu
cha violencia y compromisos de él 
de cambiar y ser mejor persona 

"Infortunadamente le creía y así 
se fue tomando la situación cada vez 
más difícil", con violencia hacia ella, 
e intimidaciones y trato despectivo 
hacia los nIDos, detalló. 

Por su formación católica, ella 
quería conservar su matrimonio, 
siempre lo pensó 10 veces antes de 
buscar uná separación para hacer 
una nueva vida A ello se sumaba 
que su exesposo recurría a la maní
pulación con dolo, pues después de 
cada episodio de violencia y maltra
to venía una fase de remordimiento 
y perdón, relató Javier. 

Expresó que la mujer siempre 
piensa que su esposo o pareja va a 
cambiar, "sigue viviendo con la es
peranza de tener a esa persona que 

, le demuestra mucho amor y mucho 
arrepentimiento cuando tiene un 
acto de violencia y cada vez la ex
plosividad era mayor. 

"Pero creo que ahí mi hermana 
cometió un error, debió separarse 
de inmediato y llevarse a sus hijos., 
No sé cuál haya sido el verdadero 
motivo de mi hermana para seguir 
con este tipo a pesar de tantas ve
jaciones, tal vez una codependen
cia, porque económicamente esta
ba bien. Pero sobre todo quizá lo que 
pretendía era que a sus hijos no les 
faltara lo necesario; no lo sé, es una 
conjetura, porque nunca lo platica
mas", expresó Javier. 

Este caso es digno de una película, 
la verdad es que el hombre era muy 
exitoso, era un tipo muy inteligente, 

,que si su inteligencia también hu
biera sido emocional hubiera sido el 
padre inás cariñoso y dedicado a sus 
hijos; pero ese equilibrio hacia la 
parte emocional y afectiva· estaba 
completamente roto, reflexionó. 

La familia Pérez Sagaón confía en 
las autoridades de la Ciudad de Mé
xico, pues dicen que han platicado 
con la procuradora General de Jus
ticia, Ernestlna Godoy Ramos, 
quien le pidió a sus familiares que 
estuvieran tranquilos, porque están 
haciendo una investigación seria 
para dar con el responsable de la 
muerte de Abril Cecilia e 

HIJOS procrearon Abril Ce· 
cilia y Juan Carlos; vivían en 
Santa Fe, Cuajimalpa. 

Martes 3 de diciembre de 2019 EL UNIVERSAL 

Javier Pérez. hennano de Abril, platicó con EL UNIVERSAL sobre cómo fue el 
matrimonio de eUa con Juan Carlos, un hombre al que llama muy inteligente. 

"[Le decíamos que se 
divorciara], pero quedó 
atrapada en lUl tema de 
mucha violencia y 
compromisos de él de 
cambiar y ser mejor" 

"Por su fonnación 
católica, ella quería 
conservar su matrimo
nio, siempre lo pensó 10 
veces antes de buscar 
lUla separación" 

"Juan Carlos recurría a la 
manipulación con dolo, 
después de cada episodio 
de violencia y maltrato 
venía lUla fase de 
remordimiento y perdón" 
JAVIER PÉREZ 
Hermano de Abril Cecilia 

----------~~ 

Su hija narra el infierno vivido 

En su cuenta de Twitter, Ana Cee!, una de las hijas de Abril, publicó las fotos del día en que su papá golpeó con 
un bate a su mamá y también la agredíó con un cúter. 

DAVID FUENTES 
- merropofl@eluniversal.com.r¡zx 

••• El feminicidio de Abril Ceci
lia marcó a los familiares de la víc
tima. Ana, una de las hijas de Juan 
Carlos García, recordó en redes so
ciales la tragedia y el terror que vi
vió el pasado 4 de enero, cuando su 
progenitor agredió a su madre. 

''Imagínense despertarse en la 
madrugada por los gritos de tu ma
dre que grita por su vida. Imagí
nense levantarse a ver la hermosa 
cara de tu madre ensangrentada, 
gracias al criminal que una vellla
maste papá", posteó la joven en su 
cuenta de Twitter, palabras que 
acompañó con fotografías de Abril 
aún con las lesiones propinadas 
por Juan Carlos. 

Lamenta la corrupción de la que 
fuevíctimasumadreyquealapos
tre le costó la vida: "Imagínense te
ner que vivir el infierno viendo có
mo tu pobre madre se enfrenta an
te un sistema de justicia corrupto, 
al que no le importa tomar accio
nes en contra de este tipo de atro
cidades mientras haya dinero". 

Fuentes cercanas a la investiga
ción reconocieron que no hay 
grandes avances en el caso de ho
micidio, pues siguen sin establecer 
la ruta de escape de los agresores; 
tampoco tienen claro el móvil de la 

I EL DATO I 

Señalamiento. 
Abril Cecilia, en sus denuncias, en· 
fatizó que no tenía problemas con 
nadie y que si algo le pasaba el 
único responsable seria su expareja. 

agresión, a pesar que en la carpeta 
de investigación CI-FCY/COY-2(Ul 
-2C/D/16885/11-2019 tanto el abo
gado de la familia como sus hijos, 
quienes también sufrieron el ata
que, refieren que el único posible 
agresor sería Juan Carlos. . 

"La lesionada continuaba con 
temor de que no estaba segura; sin 
embargo su hija Ana Ceci Garda, le 
indicaba que el señor Juan Carlos 
García Sánchez la buscaba en re-

des sociales y le enviaba solicitud 
de amistad, lo que tenía más in
tranquila a la lesionada, siendo vi
gilada aun cuando su residenciase 
encontraba en otro estado, mani
festando que los hechos ocurridos 
sólo causan mayor confusión, ya 
que la única persona que pudiera 
causarle daño sería su exesposo 
Juan Carlos Garda Sánchez", se 
lee en el documento al que EL 
UNNERSAL tuvo acceso. 

Se dio a conocer que el sospecho
so está relacionado con tres carpe
tas de investigación en la procura
duría capitalina, de las cuales dos . 
ya fueron judicializadas. La prime
ra es de un juicio familiar contra 
Abril, pues ambos se disputaban la 
custodia de sus hijos; el segundo, 
por la agresión contra la víctima del 
pasado 4 de enero, cuando la las
timó con un bate, hecho por el cual 
estuvo en prisión 10 meses. 

La indagatoria más reciente se 
inició luego del feminicidio de 
Abril; la procuraduría local lo busca 
en calidad de testigo, para que rín
da su declaración, pues la víctima 
en repetidas ocasiones mencionó, 
tanto a los jueces que tomaron su' 
caso como al Ministerio Público, 
que temia por su vida. Enfatizó que 
no tenía problemas con nadie y que 
si le sucedía algo el único respon
sable sería su expareja. e 

Rechaza Canaco impuesto a hospedaje 913 pesos; octubre fue el mes con 
más ingresos, con2 millones 59 mil 
521 pesos. 

• Afinna que hoteleros 
formales invierten en 
el país a largo plazo, a 
cliferencias de las apps 

SALVADOR CORONA 
-metropoli@eful1iversal.com.mx 

La presidente de la Cámara Nacio
nal de Comercio, Servicios y Turis
mo (Canaco) de la Ciudad de Méxi
co, Nathan PoplawskyBerry, asegu
ró que el impuesto de hospedaje de
be conservarse en 3% para la indus
tria hotelera y no 5% como se pro
pone en el Presupuesto de Egresos 
para 2020 para cobrar más a la pla
taforma Airbnb. 

"No es el momento para impactar 
a la industria turística de esta ciu
dad, los hoteleros .organizados in-

vierten a largo plazo, plataformas 
como Airbnb no invierten en el 
país", indicó en entrevista al con
cluir el foro Riesgos sicosociales y sa-
1ud laboral NOM-035 organizado 
por la Secretaría del Trabajo y Fo
mento al Empleo en el Museo Inte
ractivo de Economia. 

Poplawsky Berry agregó que "el 
que Airbnb tenga que cumplir con 
5% realmente no hace que la cancha 
esté pareja; no compensa Airbnb to
das las obligaciones que tiene un ho
telero formal". 

Explicó que estas obligaciones se 
traducen en impuesto predíal, pro
gramas de protección civil, licencias 
de uso de suelo y seguros para pro
teger a sus huéspedes. Añadió que 
en los hoteles sí se cumplen con es
tos requisitos. 

El presidente de la Canaco con
cluyó que cuando un huésped se 

I EL DATO I 

Accesibilidad. 
La app hotelera Airbnb ha cobrado 
auge desde hace dos años por la 
facilidad con la que se puede em
prender un sitio de reservaciones. 

aloja en un departamento de este ti
po de aplicaciones, presuntamente 
no tiene garantía en caso de algún 
daño en su patrimonio o en su per
sona, no tiene cómo reclamarlo. 

El pasado 3 de noviembre EL 
UNIVERSAL publicó que el pago 
de impuestos por la prestación 
de servicios de hospedaje vía 
aplicaciones móviles tipo Airbnb 
va al alza en la Ciudad de México, 
ya que de julio de 2017 a septiem
bre de 2019 se recaudaron 80 mi
llones 849 mil 394 pesos, de 
acuerdo con datos de la Secreta
ría de Administración y Finanzas 
de la Ciudad de México. 

Ingresos de Airbnb en 2018. En 
los primeros seis meses que la pla
taforma Airbnb comenzó a tribu
tar, el Gobierno de la CiudaddeMé
xico recaudó 11 millones 590 mil 

. En 2018, la plataforma de hospe
daje, que es líder a nivel internacio
nal, pagó 34 millones 238 mil 229 pe
sos por la prestación de servicios, 
siendo noviembre el mes con ma
yores ingresos, con 3 millones 586 
mil 814 pesos. . 

Mientras tanto, de enero a sep
tiembre de este año se ha incremen
tado la cifra, ya que hasta el mo
mento van 35 millones 20 mil 2:12 
pesos; agosto y septiembre fueron 
los meses que más recaudaron im- . 
puestos, con 4 millones 187 mil 967 
pesos y 4 millones 190 mil 622 pe
sos, respectivamente. 

De acuerdo con el titular de la Se
cretaría de Turismo local, Carlos 
Mackinlay, las aplicaciones de hos
pedaje mantienen una competencia 
desleal con el sector hotelero, por lo 
que es necesario legislar su regula
ción para que, de este modo, la com
petitividad sea equitativa e 



CAPITALLA JORNADA
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HOY NO CIRCULA:
Engomado  R O S A

Hologramas 1 y 2
Terminación de placas 7 y 8

ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD  DEL AIRE HASTA LAS 20 HORAS DE AYER
Ozono máximo hora
Noroeste 67 17
Noreste 78 17

Centro 78 16
Suroeste 78 17
Sureste 80 17

pm-10 máximo hora
Noroeste 73 17
Noreste 86 17

Centro 52 18
Suroeste 49 19
Sureste 80 19

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Con el objetivo de mejorar el pro-
ceso de investigación y garantizar 
el derecho de las víctimas a la no 
repetición de delitos, el gobierno 
local envió al Congreso capitalino 
un iniciativa de ley para crear el re-
gistro público de agresores sexuales 
de la Ciudad de México.

La propuesta enviada por la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
establece que el registro estará 
integrado con información de las 
personas con sentencia firme por 
la comisión de cualquier delito de 
naturaleza sexual.

El registro será de acceso al 
público y contará con fotografía 
actual, nombre, edad, alias, nacio-

nalidad y delitos sexuales por los 
que la persona en cuestión haya 
sido sentenciada. En tanto, la in-
formación clasificada, a la que sólo 
podrá acceder el Ministerio Público 
y autoridades judiciales, tendrá que 
ver con señas particulares, ficha sig-
naléctica, descripción de todos los 
delitos por los que la persona fue 
sentenciada y perfil genético.

Cuando el agresor sexual sea me-
nor de 18 años sus datos de registro 
no serán públicos hasta que alcance 
la mayoría de edad.

En este banco de datos también 
se incluirá el registro de personas 
provenientes de otras entidades de 
la República o del extranjero que 
cambien su residencia a la Ciudad 
de México y que hayan sido conde-
nadas por algún delito sexual.

Se contempla la creación de me-
canismos de protección, encripta-
ción y auditoría de la información 
con la finalidad de garantizar que 
los datos resguardados sean de con-
fiabilidad y calidad, a fin de evitar 
daños, pérdidas, alteración, des-
trucción que impida su uso, acceso 
o tratamiento.

Cuando exista una resolución que 
modifique la sentencia condenato-
ria firme en atención a una reco-
mendación de derechos humanos, 
por amnistía o por indulto, la per-
sona podrá solicitar la cancelación 
de su registro.

La propuesta de ley prevé que la 
Secretaría de Gobierno pueda cele-
brar convenios de colaboración con 
la Fiscalía General de la República, 
autoridades de la Federación y de 

los estados, para consultar, actua-
lizar, intercambiar y transferir la 
información relacionada con casos 
de agresiones sexuales.

También advierte que autori-
dades y servidores públicos que 
operen el registro serán sujetos a 
responsabilidades administrativas, 
civiles o penales en caso de usar in-
debidamente los datos o alteren, 
oculten o destruyan la información.

Al respecto, la secretaria de Go-
bierno, Rosa Icela Rodríguez, desta-
có que las autoridades buscan cons-
tituir un mecanismo de prevención 
y protección de las mujeres, niños y 
adolescentes frente a la delincuen-
cia, así como inhibir la omisión y 
repetición de conductas violentas.

Además de esta iniciativa, la 
funcionaria también entregó la 

propuesta de ley de ciudadanía di-
gital, que contempla la creación de 
la “llave CDMX”, que será un meca-
nismo de identidad digital para rea-
lizar trámites y servicios mediante 
plataformas digitales o de forma 
presencial. Ambas iniciativas fue-
ron recibidas por la presidenta de 
la mesa directiva del Congreso, 
Isabela Rosales.

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El Gobierno de la Ciudad de Mé-
xico puso en marcha, junto con la 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP), una campaña con el lema 
“No es costumbre... es violencia”, 
para prevenir la violencia de género 
entre estudiantes de secundaria y 
preparatoria. 

Como parte del programa Lu-
nes por la Educación, la titular del 
Ejecutivo local, Claudia Sheinbaum 
Pardo, visitó la secundaria número 
65, Defensores de Puebla de 1863, 
ubicada en la colonia Sifón, en 
Iztapalapa, donde destacó que el 
propósito es que tanto mujeres co-
mo hombres identifiquen conduc-
tas que pueden parecer no violen-
tas, pero que en realidad sí lo son. 

Por medio de carteles pegados 
en las escuelas, así como tarjetas 
y pulseras repartidas entre los 
alumnos, que incluyen distintos 
mensajes para que puedan distin-
guir que conductas como que un 
joven revise el teléfono de su novia 
o amiga o le quiera imponer una 
forma de vestir, son una forma de 
violencia. 

“Si tienen celular y su novio lo 
quiere revisar, está mal; eso no es 
costumbre... es violencia; si están 
jugando y como sin querer nos pe-
gan, está mal, no es costumbre... 
es violencia; si de casualidad su 
novio o amigo les dice a las muje-
res qué ropa ponerse y que no, no 
tienen derecho, no es costumbre... 
es violencia”, expresó Sheinbaum 
Pardo ante decenas de estudiantes 
congregados en el patio de la citada 
escuela.

Al señalar que la campaña se 
extenderá a las preparatorias del 

Instituto de Educación Media Supe-
rior de la Ciudad de México, destacó 
que la campaña No es costumbre, 
es violencia, busca que las adoles-
centes conozcan sus derechos, así 
como los varones. 

Agregó que la estrategia se apli-
cará en escuelas públicas e incluye 
pláticas con los estudiantes, así co-
mo fortalecer el servicio telefónico 
de Locatel para que puedan pedir 
ayuda por esa vía ante cualquier 
problema. Expuso que si algún 
plantel educativo particular quiere 
sumarse a la campaña, podrán so-
licitarlo a la SEP.

Ante los menores, la jefa de Go-
bierno admitió que en muchas oca-
siones las mujeres se sienten muy 
inseguras caminando por las calles, 
ya que, por ejemplo, “a veces cuan-
do nos chiflan, que parece que es 
algo bonito, en realidad se hace de 
tal manera que nos sentimos mal”, 
expresó.

▲ La secretaria de Gobierno, 
Rosa Icela Rodríguez, entregó 
al Congreso local las iniciativas 
de ley del registro público de 
agresores sexuales y de ley 
de ciudadanía digital. En esta 
imagen, con los diputados Janet 
Guerrero, Isabela Rosales y 
Mauricio Tabe.Foto Twitter

Entregan iniciativa para 
crear el registro público 
de agresores sexuales
Tiene el Congreso también la de ley de ciudadanía digital

SE BUSCA QUE SEA CONFIABLE Y DE CALIDAD

Lanza Sheinbaum 
campaña escolar 
para prevenir la 
violencia de género

▲ La jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, acudió a la 
secundaria 65 Defensores de 
Puebla de 1863, como parte de las 
jornadas Lunes por la Educación, 
donde puso en marcha la 
campaña “No es costumbre... es 
violencia”, para prevenir la 
violencia de género entre 
estudiantes de secundaria y 
preparatoria. Foto Jesús Villaseca
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ProtecciÓll allilllal 

Busca Morena prohibir entrada 
de perros sin correa ajardines 
Cangieso. Veterinarios y comerciantes rechazan la ley Vare/a; protestas, un asunto de dinero, responde 

CINTHYA STETTIN 
CIUDAD DE MÉXICO 

El Congreso de la Ciudad de Méxi
co discutirá leyes para endurecer 
medidas para proteger el bienestar 
animal, entre las que destacan UIl
pedir a perros la entrada ajardines 
y plazas si no cuentan con collar o 
placa, y prohibir a los cuidadores 
de canes pasear a más de cuatro en 
la vía pública o áreas COlmmes. 

Así lo establece una iniciativa 
de ley que pretende modificar 
y reformar diferentes artículos 
de la Ley de Protección a los Ani
males de Ciudad de México, que 
presentó la legisladora de More
na Leticia Varela. 

De acuerdo con el doc1illlento, 
en el artículo 25 se señala que to
dos los animales, principalmen
te, perros y gatos que no cuenten 
con placa o collar grabado, ten
drán prohibido ingresar a plaza<; 
comerciales, alamedas,jardines 
o parques de CdMx, además de 
que no podrán utilizarse los cani
nos para actividades de seguridad 
privada 

Un mono Y dos tucanes en peligro extinción fueron rescatados ayer en la colonia MoreIos. ESPECTAL 

También estipula, en el artícu
lo 12 BIS3, como obligación para 
la Procuraduría General de Jus
ticia capitalina crear 1illa fiscalía 
especializada en atender exclusi
vamentedenuncia<; por maltrato 
o crueldad contra animales. 

Además tendrán que disponer 
de peritos médicos veterinarios 
zootecnistas, especializados en 
etología y patología post mor
tem, para atender de forma pron-

ta Y expedita los requerimientos 
que le haga el Ministerio Público 
u otras autoridades en relación a 
temas sobre los animales. 

También se puede solicitar 
una orden de cateó a un inmue
ble de manera inmediata cuando 
corra riesgo la vida o integridad 
de los animales en situación de 
maltrato o crueldad. 

Plantea el inicio de carpetas 
de investigación para el levanta
miento y aseguramiento de los 
cuerpos de animales muertos o 
lesionados en vía pública de los 
que reciban denuncia o tengan 

. --- --- - - ----_. 

conocimiento por cualquier me
dio, a efecto de que practiquen la., 
diligencias necesarias para de
terminar las causas de la lesión 
o muerte y ubicar a los probables 
responsables. 

Convocan a marcha 
E!>ta iniciativa, que ya fue turnada 
a la Comisión de Preservación del 
Medio Ambiente, Protección Eco
lógicayCambio Climático del Con
greso legislativo, ha provocado que 
controversia entre veterinarios, 
comerciantes yparticulares, quie
nes ya han anunciado parahoyuna 

Primarias y prepas, contra el 
bullyingy violencia de género 
JORGE ALMAZÁN 
CIUDAD DE MÉXICO 

La jefa de Gobierno de Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum, 
anunció elarranque de la campa
ña No es costumbre, es violencia, 
con el objetivo de erradicar las 
agresiones contra mujeres en se
cundarias y preparatorias. 

Además, dio a conocer que la 
autoridad educativa federal sig
nó un convenio con Facebook 
para que, sin desembolsar un so
lo peso, esta red social ayude con 

aulas digitales en secundarias a 
combatirelbullying. 

"Esto es para que nosotras co
nozcamos nuestros derechos y 
que los hombres", advirtió, ante 
alumnos de la Secundaria Diurna 
65, Defensores de Puebla 1863, 
en la colonia El Sifón, de la alcal
día Iztapalapa. 

Durante lajomada ''Lunes por 
la Educación", señaló que ya se 
había puesto en marcha en algu
nas escuelas, pero allora será en 
todos los planteles. 

"Luis Humberto (Fernández 
Fuentes, titular de la Autoridad 
Educativa Federal en la Ciudad 
de México), estuvo de acuerdo, y 
la idea es que h<; mujeres conoz
can sus derechos, particularmen
te las que están entrando a la ado
lescencia y las que ya están en ella 
yque los niños también conozcan 
sus derechos". 

Respecto de las escuelas pri
vadas, apuntó que si alguna ins
titución quería incorporarse lo 
puede solicitar a la SEP, además 

manifestación contra la dcnomi
nada "ley Varela". 

De acuerdo con especialistas, 
este documento pretende regu
lar las actividades de los veterina
rios, y es que da facultades a que 
cualquier autoridad pida permi
sos, a pesar de que eso está nor
mado por la Secretaría de Agri
cultura y Desarrollo Rural. 

"No podemos sobrcrregu
lar la profesión, porque genera 
un conflicto real e importante en 
esta profesión nos deja en estado 
de indefensión porque cualquier 
alcaldía, procuraduría puede lle-

y ADEMÁS 

Acoso escolar 

De acuerdo con el Poder 
Judicial de CdMx, el acoso 
escolares una forma de 
violencia entre compañe
ros en la que uno o varios 
alumnos molestan y agre
den de manera constante 
y repetida a uno ovarios 
compañeros, quienes no 
pueden defenderse de 
manera efectiva y gene
ralmente están en una 
posición de desventaja o 
inferioridad. 

gar a solicitarnos cualquier do
cumento y sobrepone alas secre
taría y deje en indefensión a los 
médicos veterinarios", puntua
lizó, Miguel de la Torre, médico 
vetermario. 

Asimismo explicaron que pre
tende poner en riesgo estableci
mientas mercantiles formales de
dicadosalaventadeanimalesycon 
ello comenzarían a proliferar acti
vidades en el mercado negro. . 

Además de que ponen como 
condicionante que las organiza
ciones protectoras de animales 
participen en materia de revisión 
ycomercialización de los mismos. 

"Esta ley prohíbe la venta de 
animales vivos, hay varios mer
cados especialistas en animales: 
el de Sonora, Robles Domínguez, 
Emilio Carranza, San Lázaro ... 
y esto afecta, porque te prohíbe 
que vendas desde un pececito 
hasta un animal; son más de 60 
años de vida de los mercados pú
blicos' son tradiciones, y nego
cios familiares", dijo Alberto Var
gas, representante de mercados 
públicos. 

Defiende norma 
Leticia Varela, diputada de Mo
rena, señaló que estainiciativa 
tiene como propósito armonizar 
el artículo 13 de la Constitución 
capitalina, que habla sobre que 
los animales son seres que sien
te, con la ley de protección a los 
animales. 

En entrevista con MILENIO, la 

de que en lo que toca a las pre
pas, por lo pronto sólo son del 
Instituto de Educación Media 
Superior (IEMS), "ya después 
entraríamos en otras". 

Especificó que se darán pláti
cas y se fortalecerá la línea de Lo
catel para atender cualquier pro
blema 

Además, el secretario de Edu
cación Pública en Ciudad de Mé
xico, Luis Humberto Fernández 
Fuentes, confirmó una alianza 
con Facebook para impulsar una 
campaña contra el bullyingme
diante realidad virtual. 

"Es importante señalarlo por
que es la primera vez en el mundo 
que se hace un acuerdo paracom
batir el acoso escolar, yse escogió 
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Nuevu prohibiciones 
La iniciativa impulsada por la diputada Leticia Esther Varela agrega '9 impedimentos a los 24 
ya incluidos. Estas son algunos: 

Posesión de animales 
por personas con 

padecimientos 
psicológicos. 

Impedir ingreso de animales 
con identificación a parques, 
jardines, bosques, plazas y 

alamedas. 

Pasear a más de cuatro 
perros en la vía pública o 

áreas comunes conducidos 
por una sola persona. 

Maltrato en la ciudad 

t. 
1,236 

denuncias de 
maltrato animal, 

según la Procuradu
ría Ambiental (hasta 

agosto 2019) . 

Posesión de 
animales silvestres 
o exóticos en zonas 

habitacionales. 

Producir ruidos 
que alteren a 
los animales. 

Obligar a realizar 
actividades físicas a los 
animales de menos de 

seis meses de edad. 

El uso de 
animales para 
actividades de 

seguridad privada. 

Dejar animales solos 
en instalaciones 

comerciales o clínicas 
veterinarias. 

La venta de carne de 
animales silvestres o 
exóticos que no esté 

debidamente autorizada. 

(asos de violencia 
animal en 2019 ft G. A. Madero Reproducir o preñar a una 

perra o gata sin contar con 
la autorización de criador 

correspondiente. 

t. 
1,700 

denuncias relacionadas 
con maltrato animal en 

20,8 recibidas en la 
Brigada de Vigilancia 

Animal. 

Al '3 de agosto 

, e 
Benito 

Cuauhtémoc 

.0 Juárez J 
Alvaro ~ . 
Obregón . 

FUENT[ : [ongre,o de CdMx . GRÁFICO: Mauncio Ledesl11d 

legisladorJ. refirió que la iniciativa 
es perfectible y está dispuesta a es
cuchar a los inconformes y de ser 
necesario integrar sus propuestas. 

"Vamos a atender todas sus 
observaciones legítimas, sin 
mentir, las vamos a atender. Es
ta leyes perfectible, siempre y 
cuando, el objetivo final sea el 
bienestar animal", puntualizó. 

Refirió que muchas de las dis-

posiciones que propone como la 
combatir la venta de animales en 
marcado públicos, la participa
ción de las organizaciones pro
tectoras de animales en verifica
tivos y la utilización de placa y co
rrea ya estaban en la ley. 

Calificó de lamentable que al
gunos grupos mientan solamen
te por situaciones económicas y 
no por el bienestar animal. 

Autoridades se reunieron con estudiantes. CUARTOSCURO 

"Todo lo que dice este grupo es 
mentira .. Yo los reto a cualquiera 
de los que está diciendo las men
tiras en las redes sociales, si en
cuentran algo de lo que dicen en 
esta ley la baja de inmediato y si
no que se retiren y nos dejen tra
bajar por el bienestar animal; no 
se puede tener una remunera
ción económica a costa del sufri
miento de los animales"._ 

a las escuelas públicas de Ciudad 
de Méxicopararea1izarlo,yahora 
ya funciona con realidad virtual", 
finalizó. 

El funcionario señaló que se 
trata de un programa para 350 
mil estudiantes, "ahora hay 400 
mil en las distintas secundarias, 
así que es prácticamente p.ara 
todas las escuelas públicas de 
este nivel". 

"Facebook está instalando 
programas en las aulas digitales y 
visores de realidad virtual, en al
gunas escuelas ya está en marcha, 
de tal manera que los jovencitos 
de secundaria puedan aprender 
de las implicaciones del bullying; 
y CdMx no está gastando ni un 
peso", destacó lajefa de Gobier
no el pasado 28 de octubre._ 

Citldad y Estados ·19· 

"Mi mamá vivió un 
infierno", asegura 
hija de Abril Pérez 

Fue asesinada. 
En "este país gobierna 
el que tiene dinero y no 
la justicia': publicó en 
Twitter Ana Cecilia 

REDACCIÓN 
CIUDAD DE MÉXICO 

Ana Cecilia, hija de Abril Pérez 
Sagaón, quien fue asesinada el 
pasado 25 de noviembre, narró 
la "el infierno" que vivió su ma
dre todos los días a causa de la 
violencia que ejercía el "crimi
nal al que una vez llamé papá". 

"4 de Enero, 2019. Imagínen
se despertarse en la madrugada 
por los gritos de tu madre que 
grita por su vida. Imagínense 
levantarse a ver la hermosa ca
ra de tu madre ensangrentada 
gracias al criminal que una vez 
llamaste papá", expresó en su 
cuenta de Twitter. 

A través de redes sociales, la 
hija de la víctima señaló que fue 
un infierno atestiguar que siste
ma de justicia de la capital nun
ca tomó acciones contra Juan 
Carlos N, ex CEO de Amazón 
México, por tener dinero. 

Sin embargo, a pesar del do
lor y la angustia,jamás perdió 
la esperanza de "que algún día 
puedas vivir una vida fuera de 
violencia junto con tu hermosa 
madre Y tus hermanos". 

"Imagínense tener este sue
ño y ser fuerte día a día por tu 
sueño ... solo para que un día tu 
hermano te llame, el mismo 
día que tú sabías que verías a 
tu hermosa madre, para decir
te que tu madre se encuentra 
inconsciente por un balazo a 
la cabeza", relató. 

Además, reprochó que "este 
país gobierna el que tiene dine
ro y no la justicia. Y que en un 
dos por tres puede que ya no es
tés aquí como fue el caso de mi 
madre". 

Por separado,'el hermano de 
laAbril, Javier Pérez, señaló que 
la carta que envió Juan Carlos N 
a un medio de comunicación 
es una estrategia para salvar su 
imagen. 

"La carta fue un intento, de 
algún abogado o es parte de una 
estrategia legal para apagar este 
enorme incendio. Él nunca mi
dió la fuerza de las acciones, esa 
carta es un intento de salvar su 
imagen, de por sí deteriorada", 
declaró en entrevista conAzu
cena Uresti en Radio Fórmula 

Explicó que la procuradora 

capitalina Ernestina Godoy se 
mantiene al tanto de los avan
ces de las investigaciones y dijo 
confiar en que se vincule a pro
ceso a Juan Carlos por intento 
de homicidio, violencia familiar 
y homicidio. 

"Esperamos que la justicia 
lleve a su curso. No hay avances. 
En la Ciudad de México estuve 
presen te cuando la fiscal orde
nó dar seguimiento por cáma
ras del C4 yC5, pero es dificil ver 
algo pues los agresores llevaban 
casco", dijo. 

Javier Pérez y su familia han 
usado las redes sociales para pu
blicar fotografías donde se ob
serva a Abril con los golpes que 
le propinó su ex marido el4 de 
enero pasado. Pese a que la hoy 
fallecida presentó una denuncia 
en contra de este sujeto que lo 
llevó al reclusorio por el crimen 
de feminicidio en grado de ten
tativa, cuatro días después, el 
juez Federico Mosco reclasificó 
el delito como violencia familiar 
yse negó a cambiar la sentencia, 
pese a que Abril le aseguró que 
su vida corría peligro. 

El8 de noviembre tras inter
poner una apelación, el magis
trado Héctor Jiménez López 
ordenó retirarle la prisión pre
ventiva como medida cautelar 
al ex CEO de Amazon, mientras 
que el juez Carlos Trujillo Ro
dríguez dictó su libertad. 

El25 de noviembre, la procu
raduría le ordenó aAbril que re
gresaraaCiudaddeMéxicopara 
un dictamen. 

Al finalizarlo y de camino al 
Aeropuerto Internacional de 
Ciudad de México fue intercep
tada en Circuito Interior y ase
sinada a balazos por dos hom
bres. Ese mismo diase realizaba 
una marcha en la capital de país 
para condenar la violencia de 
. género_ 

"Imagínense 
despertarse en la 
madrugada por los 
gritos de tu madre 
que grita por su vida. 
hnagínenselevantarse 
a ver la hermosa 
cara de tu madre 
ensangrentada gracias 
al criminal que una vez 
llamaste 'papá'" 
ana e 
@anacecygarciap 



Retrasan Planeacíón. El debate y votación del proyecto de Ley de Planeación de la diputada Guadalupe Chavira 
(Morena), que la legisladora proponía llevar a cabo ayer en comisiones unidas, no se pudo realizar, pues entregó el proyecto el 
mismo lunes y no con 48 horas de anticipación, como marca el reglamento interno, de acuerdo con diputados de oposición. 

Llamarán a declarar 
• 

a exesposo de Abril 
CONCLUYE PLAZO PARA SU FIRMA 

Juan Carlos García 
Sánchez deberá 
acudir al MP por 

el homicidio de su 
exesposa 

POR GERARDO IIMÉNEZ 
gerardo.jimcncz@gimm.co171.mx 

Juan Carlos García Sánchez , 
exCEO de Amazon y sospe
choso por el asesinato de 
su exesposa, Abr!l Pérez Sa
gaón. será citado por la Pro
curaduría General de Justicia 
capiralina para que declare 
en calidad de testigo dentro 
de la carpeta de investiga
ción iniciada por homicidio, 
señalaron fuentes que siguen 
de cerca la investigación. 

"Sobre la muerte de esta 
mujer, quien había advertido 
su temor por sufrir un aten
tado por parte de su exespo
so, la Procuraduría General 
de Justicia tiene abiertas mu
chas líneas de investigación , 
pero una de las principa
les es la posible vinculación 
de Juan Carlos García en su 
muerte. por lo que será cita
do a declarar en calidad de 
testigo para conocer su ver
sión sobre los hechos", indi
có la fuente. quien pidió el 
anonimato. 

Después de la golpiza que 
recibió el4 de enero por par
te de García Sánchez, Abril 
reiteró tanto al Ministerio 
Público C0:110 a los jueces 
Federico Mosco González y 
Luis Alejandro Díaz Antonio 
que temía por su vida, sin 
embargo, el pasado 8 de no
viembre reclasificaron el de
lito de feminicidio en grado 
de tentativa al de "lesiones y 
violencia familiar". 

Acro seguido . l a Cnidad 
de Gestión Judicial 10 del Re
clusor io Oriente. donde es
taba reclu ido el agresor. fi jÓ 
que cada 20 días el imputado 
debía presentarse a firmar a 
a Unidad de \1edidas Caute-
ares y Suspensión Condicio
al del Proceso del Tr ibunal 

I 
Super ior de Justicia de la Ciu-
dad de México. localizada en 
la co lonia Doctores. 

Conforme al p l azo fijado 
por el juez de control. se es
peraba que ayer el exCEO de 
Amazon acud iera a cu mplir 
con su firma. sin embargo , 
esto no sucedió. 

El Tribunal Superior de 
Justicia se limitó a señalar 
que esa informaciÓn sólo es 
conocida por la Unidad de 
GestiÓn Judicial. 

De evadirse de acudir a 
firmar, el beneficio de la li
bertad caucional sería reti
rado y el juez coordinador de 
la Unidad de f\.1edidas Caute
lares solicitaría una orden de 
aprehensión para su captura. 

De hecho, el procesado 
no puede salir del país ni de
jar el domicilio que dejó re
gistrado para ser ubicado por 
las autoridades judiciales. 

Además del proceso por 
violencia familiar y lesiones 
que fue reclasificado, Juan 

ICarIos García Sánchez lleva 

lotro proceso legal: el juic io 
civil por la custodia de sus 
hijos de 15 y 16 años. 
. Ayer, Ana Cecilia, hija de 
Abril y Juan Carlos, compar-
tió en Twitter cuatro fotos del 
"infierno" que vivió su mamá 
el 4de enero de 2019. 

"Imagínense despertarse 
en la madrugada por los gri

! tos de tu madre que grita por rU vida. Imagínense levan
t tarse a ver la hermosa cara 
1de tu madre ensangrentada 
19racias al criminal que una 
' vez llamaste 'papá''', escribió 
en el tuit. 

Foto: Especial 

Juan Carlos García Sánchez deberá acudir a decla
rar como testigo por el asesinato de su exesposa. 

Foto: ~i't anacecygarciap 

Abril, des púes de la golpiza que recibió, de 
acuerdo con fotos difundidas ayer por su hija. 

Foto: Cuartoscuro 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum compartió con alumnos 
de la Secundaria Diurna No. 65 Defensores de Puebla 1863. 

CAMPAÑA CON FACEBOOK 
A través de postales que 
alertan conductas violentas 
contra las mujeres y de dillil
micas vinuales a través de 
la plataíorma de Facebook 
que por prirTera vez se rea li 
zan er la Cudad de México, 
la jefa de Gobier.'o, Claudia 
SheinbauTl, lanzó en una se
cundaria de Iztaoa lapa una 
campaña contra la violencia 
de género. 

"La idea es que las muje
res conozcan sus derechos; 
las niñas, particularmente 
las que están entrando a la 
adolescencia, las que están 
en la adolescencia entrando 
a la juve" tud, y que los niños 
conozcan los derechos de 
las muje:es", dijo. 

Luis Humbe'to Femández, 
titu lar de la autoridad Educa -

IBERO 

tiva Feceral en la Ciudad de 
México, dijo que se preten
de da r a conocer diferentes 
comportamientos de acoso 
para que los adolescentes 
estén alerta y sepan cómo 
enfrentarlos. 

"JU!l ~O CO!l Facebook 
observará·" se están haciel' 
do actividades con realidad 
virtual para mostrar a las 
jóvenes y los jóvenes cómo 
comportarse en diferentes 
situaciones de acoso, pero 
uti lizando las más modemas 
herram ientas . Esto es impor
tante señalarlo porque es la 
primera vez en el mundo que 
Facebook lo realiza, (y es) en 
!a Ciudad ce México, en las 
escuelas PLlolicas", señaló 
Fernández. 

Gerardo fimenez 

AVANZA EL 
BANCO DE 
AGRESORES 

La secretaria de Gobier-
110 de la CiLdad de Méxi
co, Rosa Icela Rodrlguez, 
entregó ayer a a presiden
ta de la Mesa Directiva del 
Congreso iocal , Isabela Ro
sa les, una iniciativa de Ley 
de Registro de Ag resores 
Sexuales. 

"Esta i'l iciat iva crea el 
registro que permitirá con 
tar con la información de 
las personas con senter.cia 
firme por la cOTlisión de 
del itos de ca rácter sexJal, 
lo cua l traerá como co,se
cuenc ia una investigación 
más expedita de éstos de li
:os". dijo Rodrlguez. 

Expuso que e l gobierno 
reconoce que la violenca 
de género está afectando a 
mujeres de tooas las eda 
des "yen ese sentido esta 
acmir, isl ración ha avanzado 
en aCCIO!leS y est'ateglas 
que Jermiter' abat'r la vio
lencia de carácter sexual, y 
esta inicia1iva es parte de 
esta est rategia". 

Rodrlguez también 
entregó la iniciativa de Ley 
de Ciudadanla Digital, para 
que los capitalinos puedan 
hacer trám ites oficiales en 
linea, en la pág ina de la pla
taforma Ilave.cdmx, donde 
cada ciudadano tendrá Ull 
arch ivo donde estarán to
dos sus documentos. 

- GeorginCl O/son 

Foto: Ka ri na <rejada 

"El violador eres tú", denuncian estudiantes 
Alumnas de la Universidad Iberoamericana se sumaron ayer para repl icar el 
performance creado en Chile Un violador en tu camino. A l grito "el violador eres tú", 
las chicas mostraron su coraje contra la vio lencia de género. 

"TENEMOS QUE INDIGNARNOS" 
El asesinato de Abril Pérez Sa
gaón es un llamado de aten
ción a la sociedad para alertar 
de la violencia hacia las muje
res y los niños que se come
te en los propios hogares y 
se está normalizando. dijo la 
senadora Josefina Vázquez 

Mota, en entrevista con Nacho 
Lozano en De Pisa y Corre. 

"AquI afuera Ilay cinco 
millones de niñas y niños 
que están siendo vlctimas de 
violencia sexual, son más que 
toda la población de Uruguay 
y ¿sabes qUién comete este 

cri men de violencia sexua l? 
siete de cada 10, quienes más 
debiesen amarlos: el padre, 
el abuelo, el tlo, el primo. el 
hermano y el resto se da en 
la escuela, en algunas :gle
sias. Tenemos que poner f' n, 
ind ignamos", exig ió. 

Foto: Archivo 
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TOp\ 
Hacemos un recorrido del 
robo como de pellcula a 
una bóveda de la Casa de 
Moneda, en el corazón fi
nanciero de la Ciudad de 
México, a los asa ltos a cuen
tahabientes, quienes lo mis
mo son persegu idos hasta 
el inte rior de instalaciones 
universitarias que dentro de 
una galerla de arte. 

Robos en la Casa de 
Moneda, el lec, plazas ... 

Como en La casa de papel 
Tres delincuentes desarmaron a los guardias de la tienda de la 
Casa de Moneda de Reforma el 6 de agosto. Fueron directamente 
a la bóveda y sustrajeron poco más de mil 500 centenarios y joyas, 
va luados en 50 millones de pesos. El mes pasado detuvieron y 
vincularon a proceso a Edgar Tenorio, uno de los asaltantes. 

Hasta la cocina 
del Tecnológico 
Dos sujetos entraron al campus 
Santa Fe persiguiendo a un 
cuentahabiente. Dentro de las 
instalaciones le arrebataron 
dinero y le dispararon. 

Twitter @c iernergencias 

Atraco en 
una MacStore 
Una banda de cinco hombres 
asa ltó la tienda MacStore 
que se ubica dentro de Torre 
Reforma el 5 de septiembre a 
las 19:35 horas. 

Foto: Especia l 

Asaltantes en 
una galería 
El miércoles 17 de julio el 
propietario de una galería de 
arte en Palanca y su asistente 
fueron asaltados luego de sal ir 
del banco y llegar al local, en 
Presidente Masaryk. El botín: 
una bolsa con 120 mil pesos 
que acababan de retirar. 

Especial 

Robaron bolsas 
Louis Vuitton 
La tienda de lujo Louis Vuitton 
de Palanca fue asaltada el 
10 de octubre. Delincuentes 
rompieron vitrinas y se llevaron 
bolsas, lociones y accesorios. 

Foto: Especial 

Ahora ... Plaza 
Manacar 
El 9 de octubre al menos tres 
implicados en el asalto a la 
tienda iShop Mixup de Torre 
Manacar fueron detenidos tras 
dar su golpe. 

Foto: Especial 

Grabados en 
el Bakéa 
Enlas Lomas de Chapultepec, 
dos sujetos armados entraron 
a asaltar en el restaurante 
Bakéa el 15 de octubre. A pesar 
de que las videocámaras del 
lugar registraron los hechos, 
no lograron detener a los 
delincuentes. 
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"La consigna es lograr una verdadera 
política de inclusión de las mujeres" 

ROSAURA RUIZ GUTIÉRREZ ~ SECRETARIA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN DE LA CDMX 
Celebra que la SEP los tome en cuenta para la creación de proyectos y la puesta en marcha 

de programas; antes, asegura, sólo les permitía participar en cosas pequeñas 

[ Mariana Martell ] 

A
segura Kosaura Kuiz 
Gutiérrez, secretaria 
de Educación, Ciencia, 
Tecnología e Innova

ción de la CDMX, que tiene la con
signa de crear una verdadera polí
tica de inclusión hacia las mujeres. 

Por ello, dice a Crónica, decidió 
impulsar en la ley General de Edu
cación Superior la creación de espa
cios que favorezcan la participación 
de las mujeres en campos como las 
matemáticas, la ingeniería, la com
putación y muchas otras áreas. 

"Queremos que sea ley que todas 
las instituciones académicas y de in
vestigación creen y aseguren pro
gramas y proyectos especiales y es
pecíficos para favorecer la participa
ción de las mujeres en sus estudios 
y carreras académicas así como en 
su desarrollo profesional en las dis
tintas áreas, en la ciencia y la tecno
logía, para que verdaderamente las 
mujeres puedan tener una mayor 
representación", comenta. 

Rosaura Ruiz explica en entre
vista que uno de los grandes avan
ces durante este primer año de su 
gestión ha sido el acercamiento y 
trabajo en equipo que se logró con 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP) lo que dio como resultado que 
su dependencia tenga mayor par
ticipación en proyectos educativos 
tanto en los niveles de educación bá
sica como en la media superior. 

"Desafortunadamente en los 
años anteriores no podíamos inter
venir directamente en la parte de la 
educación y únicamente se nos per
mitía colaborar en proyectos peque
ños, pero con la entrada de esta ad
ministración se ha podido entablar 
un excelente canal de comunicación 
con la autoridad educativa federal a 
cargo de Luis Humberto Fernández 
y a nivel media superior con Luciano 
Concheiro, con quienes hemos podi
do avanzar mucho en la creación de 
proyectos educativos que puedan be
neficiar a muchísimos niños, niñas 
y adolescentes capitalinos", indica. 

EDUCACIÓN. Desde la educación 
inicial, con la incorporación del 
modelo de Centros de Educación 
Integral que ha beneficiado a mil 
niños y niñas, hasta la creación 
del instituto de Educación Supe
rior Rosario Castellanos --en ma
yo pasado y con una matrícula al 
día de hoy de S mil999 alumnos 
que pueden elegir entre una ofer
ta educativa que puede ser cursa
da de forma presencial, en línea 
o híbrida- son los avances que 
presume la funcionaria capitalina. 

En cuanto a los apoyos a la 
educación primaria y secundaria, 
afirma, se tuvo un aumento del 
100 por ciento con respecto al año 
anterior, donde además del apo
yo económico anual por la canti
dad de 600 pesos para la compra 
de uniformes para todos los nive
les y se otorgó una ayuda para úti
les escolares. Los estudiantes de ni
vel preescolar reciben 120 pesos, 
220 para primaria y 300 para se
cundaria. 

"Con estos apoyos buscamos que 
los estudiantes sigan teniendo ac-

•:• Presume 
logros en los 
PILARES de 
Sheinbaum 
y la entrega 
de apoyos 

/ . 
econom1cos para 
estudiantes de 
nivel básico y 

medio superior 

ceso a la educación para que el ni
vel de deserción escolar vaya dis
minuyendo poco a poco, el cual 
por ejemplo en el nivel superior es 
mucho más alarmante, porque la 
que lo que no nos cabe duda ni a la 
jefa de gobierno, ni a esta secreta
ría es que todo mundo debería te
ner por lo menos bachillerato, por 

•!• "Queremos 
que todas las 
instituciones 
académicas y 

de investigación 

programas 
y proyectos 
especiales y 

específicos que 
favorezcan la 

participación de 
las mujeres" 

la creación del programa STEAM 
que será dirigido a niños y niñas de 
quinto y sexto de primaria y prime
ro de secundaria en alrededor de mil 
200 primarias y 600 secundarias 
buscando integrar en su formación 
académica conocimientos en pro
gramación, como por ejemplo pa
ra la creación y manejo de robots 
mediante el uso de la tecnología 
Raspberry y otras áreas de innova
ción tecnológica pero desde la pers
pectiva de las humanidades. 

PILARES. Otro de los objetivos don
de la Sectei ha participado de for
ma directa es en la creación de los 
Puntos de Innovación Libertad, 
Artes y Saberes (PILARES) que al 

0 
día de hoy ya suman más de 90 en 

:::J toda la ciudad, pero que se espera 
ti que para el próximo año se pueda 
~ cumplir la meta de contar con 300 
·~ de estos centros repartidos a lo lar
VJ go de toda la CDMX. 

lo que se está buscando que la edu
cación sea verdaderamente acce
sible para todos los capitalinos", 
añade la funcionaria. 

"Hasta el momento los PILARES 
ya han atendido y beneficiado a 3 S 9 
mil909 personas, que han recibido 
diferentes tipos de servicios educa
tivos, culturales y deportivos con lo 
que buscamos desde esta Secretaría 
que no sólo los niños y niñas desde 
sus escuelas puedan tener acceso a 
la ciencia y la tecnología o los aca
démicos e investigadores o quienes 
pertenezcan a las diferentes institu
ciones académicas, sino verdadera
mente crear una política de educa
ción que sea inclusiva y extensiva 
para recibir a toda la ciudadanía" 
reitera Rosaura Ruiz. 

Otro de los grandes cambios 
durante esta administración fue 
la eliminación del programa Ni
ños Talento, el cual fue sustituido 
por "Mi Beca para empezar", que 
les da un apoyo de 300 pesos de 
forma mensual a cada niño y niña. 

Al hablar sobre este programa, 
Rosaura Ruiz menciona que "és
te es muy importante porque an
tes se le daba una beca a un nú
mero de niños muy reducido, por 
la que desde el gobierno y la con
cepción que tenemos con la jefa 
de gobierno, Claudia Sheinbaum, 
creemos que todos los niños tie
nen algún talento, todas las niñas 
y niños mexicanos son talentosos 
y por eso hay que apoyarlos ato
dos y punto, ellos tienen derecho 
a que se les apoye y con esta ac
ción buscamos que con este dine
ro las familias pueden tener lo que 
requieran". 

Por otra parte, Ruiz da a conocer 

Dentro de estos centros 3 mil 
3S4 jóvenes de entre 1S y 29 años 
se encuentran inscritos y estudian
do el bachillerato en línea y reciben 
una beca de 800 pesos mensuales. 

Y gracias al apoyo del Institu
to Politécnico Nacional quienes 
lo deseen pueden también cursar 
una licenciatura en ingeniería en 
control, automatización, turismo, 
psicología y contabilidad pública, 
todas ellas de forma gratuita y ba
jo la certificación de la Secretaría 
de Educación Pública. 
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INICIATIVA DE LEY 

Cuidará AD IP base 
de agresores sexuales 
MANUEL COSME 

Facilitará la identificación 
de los presuntos criminales 
mediante el uso de las 
nuevas tecnologías 

E 
1 Congreso local recibió. a.ye.r la 
iniciativa de la ley para crear el 
registro público de agresores 
sexuales de la .Ciudad .de Méxi~ 
co, el cual contendrá la foto ac~ 

tual, nombre, edad, alías, nacionalidad y 
delito o delitos sexuales por los que fue 
condenado mediante sentencia firme y 
cuya seguridad informática estar;i a cargo 
dela Agencia Digital de Innovación Públi~ 
ca (ADIP). 

ta iniciativa propone que la ADIP 
brinde el apoyo técnico y a:sesoría en ma~ 
teria de infraestructura tecnológica y ¡¡e~ 
guridad infotrnátfc<r para la operación y 
funcionamiento del registro, así como que 
la información cuente con las caracterís~ 
ticas de interoperabílidad. 

Esta información setá de acceso púbh~ 
co, la. cual deberá encontrarse en el portal 
institucional de la Secretaría de Gobierno 
y se replicará en las páginas digitales de la 
Secretaria de las Mujeres y la de la Fiscalía 
General de Justicía capitalinas. 

Asimis!DO, el registro contendrá infor~ 
mación de las señas particulares del sen~ 
tenciado; su fkha signalética; breve des
cripción del o los delitos por los cuales se 
1es sentenció; otros delitos por los cuales 
fue sentenciado; y perfil genético, pero a 
estos datos solamente tendrán acceso los 
agentes del Ministerio Público y las 
personas avaladas pór las. autoridades 
judiciales. 

En el artículo S de la iniciativa sepreci~ 
só·que la información sobre el perfil gené~ 
tico setá proporcionada por la institución 
responsable del Banco de ADN para uso 
forense. .de la Ciudad de México, previa 
suscripción del convenio correspondiente 
con la Secretaría de Gobierno. 

El primer objetivo de la propuesta, que 
tiene .21 artículos, es constituir un meca~ 

nismo de prevención y protección d·e las 
mujeres y niñas, niños y adolescentes 
frente a la delincuencia de naturaleza se~ 
xual. de conformidad con el marco jurídi~ 
co aplicable; en segundo lu,gar, facilitará la 

Esta ley tendrá que ser analizada 
por el Con:greso capitalino 

El objetivo 
es prote
ger a mu
jeres, 
niñas, 
niños de la 
delincuen
cia en la 
mater ia 
/ERNESTO 
MUÑ OZ 

La Iniciativa propone que la Agencia Digital de Innovación Pllbtica brinde el apoyo· 
técnico y asesorfa en materia de infraestructura tecnol6gica y seguridad informática 
para la operación y funcionamiento del Registro, asf como que la Wonnación cuente 
con las caracteñsticas de interoperabilidad. Se pretende con ellO hacer posible un 
seguimiento y control de las personas condenadas por estos deltas. no solo en la 
Ciudad de MPico $ino también en otras entidades y, en su caso, en otros pafses. 
coo los que se suscriban convenios de intercambio de informaci6n. 

SEGUIMIENTO 

DESEAN lograr un seguimiento y 
control de las personas condena
das por estos delitos, no solo en la 
ciudad, también en otros países 

inves,tigación e identificacion de los auto~ 
res de los delitos sexuales. mediante el 
uso de las nuevas tecnologías; y estable~ 
cer acciones disuasivas que inhiban la co
misión o repetición de conductas violen~ 

ta:s en contra de las mujeres, niñas, niños y 
adolescentes. 

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Go~ 
biemo capitalina, entregó el documento, 

junto' con la iniciativa de ley de tiudada~ 
nía digital, a·rsabelRosales Herrera. preSi~ 
denta de la Mesa Dtrectiva del Congreso 
local. 

Afirmó: esta administración ha avan~ 
zado en acciones y estrategias que pertni~ 

ten enfrentar y abati.r la violencia de ca~ 
ráp:er sexuál en contra de mujeres. niñas, 
y adolescentes. 

La diputada Rosales afirmó que esta 
propuesta puede impactar positivamente 
en la mejo.ta regulatoria y el combate a la 
corrupción en los trámites administrati~ 
VOS, al adaptar nuevas tecnologías alGo~ 

bierno; mientras que la del registro perrni~ 
tirá establecer mecanismos para atender 
la. problemática de la vicJlencia sexual. 

Mantiene 
iinpunidad 
a violencia 
de género 
MANUEL COSME 

La violencia contra las mujeres prevalece 
por la impunidad existente en la materia, 
pues no pasa nada. reprochó ayer la pre~ 

sidenta de la Comisión de Derechos Hu~ 
manos de la Ciudad de México (CDHCM), 
Nashieli Ramírez Hernández. 

La ombudperson informó que tiene 
docLUUentado que .de lO investigaciones 
que hay sobre feminicidios en la Ciudad 
de México, en tres. hay filtraciones de in~ 

formación y no pasa nada. 
Aceptó que se cuenta con una· legisla~ 

ción robusta, aunque siempre hay cosas 
que mejorar, los protocolos están bien he~ 
eh os, se capacita y sensibiliza a los servi~ 
dores públicos, pero, desde su punto de 
vista, la impunidad es el problema que li~ 
mita todQ esto. 

"Tenemos servídores. públicos que no 
se ape_gan. que no hacen sus tareas como 
debe de hacerse y no pasa nada, a lo único 
que les pasa es a las mujeres o a las vícti~ 
mas de los del,itos'' , lamentó. 

Agregó q tre cuando verdaderamente sé 
díga qUe; "si hiciste mallas cosas, pues 
tienes una sanción" la rnal puede ser ad~ 
rninistrativa, pero también en muchos ca~ 
sos penales. 

Informó que la CDHCM mantienen 
contactos con los congresistas locales en 
lo que se refiere a la iniciativa de ley 
Olimpia, o lo que está relacionado a las 
propuestas del ADN y la de agresiones 
sexuales. 

Manifestó su convencüniento de que la 
perspectiva de género y todo esto requieré 
de cambios profundos, que no se dan de 
un día para otro. pero ayuda un poquito a 
cambiar si se tiene un estado apegado a 
derecho. 

NASHIELI RAMÍREZ 
OMBUDSPERSON LOCAL 

"Tenemos senridores 
públicos que no se apegan. 
que no hacen sus tareas 
como debe de hacerse y no 
pasa nada" 
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EN TAN SÓLO un mes ya le estalló el primer escándalo
de corrupción a Jaime Bonilla quien tuvo que reem
plazar al Oficial Mayor y a la secretaria de Bienestar
Social por acusaciones de moches
SIN EMBARGO a ver si no resulta peor el remedio pues
el nuevo encargado de la administración en su gobier
no es Héctor Mares Cossío un viejo empleado suyo
que también fue secretario privado adjunto de Carlos
Salinas de Gortari Y cuando Bonilla era funciona

rio en Estados Unidos en la Junta de Aguas del
Condado de Otay el tal Mares casuaaalmente obtuvo
millonarios contratos

Y A CARGO de los programas sociales de Baja Cali
fornia quedó Laura Torres de larga militancia priista
así que sin duda le sabe a eso del elientelismo electoral

NI LA PELEA de Andy Ruiz está causando tantas
expectativas como el combate por la designación de la
nueva ministra de la Suprema Corte La disputa está
fuerte entre los bandos de la 4T que apoyan a las pun
teras Margarita Ríos Faijat y Ana Laura Magaloni
LO QUE se comenta en el Senado es que ha habido
un intensísimo cabildeo no vayan a pensar que son
presiones en favor de la titular del SAT desde llama
das de Palacio Nacional hasta promoción por parte
de algunos gobernadores e inclusive de organismos
empresariales

DADO el buen perfil de ambas la bancada de Morena
está muy dividida y más por los jaloneos desde el
gobierno al grado de que ninguna tiene asegurado
el triunfo Incluso dicen que podrían no llegar a un
acuerdo con lo cual la terna tendría que ser rechazada

OTRO NOMBRAMIENTO envuelto en la polémica es
el de la titular de la Comisión Ejecutiva de Atención
a Víctimas pues una de las candídatas ya despacha
en esa posición sin tener formalmente el cargo
TRAS LA RENUNCIA de Jaime Rochín al frente de

la CEAV quedó de manera interina María de los
Ángeles Haces Velasco Y al ser propuesta en la terna
oficial en lugar de separarse del organismo para que
hubiera piso parejo decidió quedarse

PERO lo que en realidad más pesa en su candidatura

 CP.  2019.12.03
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son las críticas que en el propio Senado le hicieron
organismos de víctimas de desaparición forzada
que consideran que le falta digamos empatia

ALLÁ por 2004 miles de personas desfilaron de blanco
para protestar por la inseguridad en la Capital y el
entonces Jefe de Gobierno Andrés Manuel López
Obrador los descalificó diciendo que eran pirrurris
El domingo volvieron a salir esta vez en 36 ciudades
varios miles de esos que no acostumbran marchar y el
mismo López Obrador volvió a descalificarlos al decir
que se están quitando la máscara y que son ciudada
nos disfrazados De sus reclamos no dijo nada

 CP.  2019.12.03
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La marihuana y el gabinete de AMLO
Al interior del gabinete del presidente
Andrés Manuel López Obrador nos
aseguran hay opiniones encontradas
sobre el uso recreativo de la marihua
na P r un lado están los que no ven
con buenos ojos su consumo como es
el caso del titular de la Comisión Fede
ral para la Protección contra Riesgos
Sanitarios Cofepris José Alonso No
vel quien nos dicen considera que
no hay evidencia científica suficiente
que compruebe la utilidad en el uso
medicinal de la planta de cannabis Por
otro existe el grupo que apuesta a un
uso responsable de la cannabis En este

lado nos dicen se encuentran varios funcionarios del gabine
te uno de los más visibles es el comisionado nacional contra
las adicciones Gady Zabicky quien nos comentan ha ex
presado que confía en que los mexicanos están para una re
gulación que permita un uso seguro Vale la pena recordar
que opiniones aparte la cannabis medicinal es legal en el
país y que la Suprema Corte emitió una sentencia que obliga
a la Secretaría de Salud a expedir un reglamento que garanti
ce el acceso a medicamentos de cannabis a los pacientes me
xicanos y que es la Cofepris quien tiene pendiente esa regula
ción Será que la opinión personal de su titular está retardan
do esa regulación

Se cierra la carrera por la Corte
La competencia por el asiento que dejó disponible en la Supre
ma Corte de Justicia Eduardo Medina Mora tras su renun
cia al parecer entró a una recta en la que la carrera es solo de
dos Por un lado nos dicen que la actual titular del Servicio de
Administración Tributaria SAT Margarita Ríos Farjat dedi
ca una buena parte de sus horas libres para acudir al Senado y
reunirse uno a uno con los legisladores del bloque opositor
con la intención de convencerlos de que le den su apoyo para
convertirse en ministra de la Suprema Corte Por su parte nos
hacen ver que la académica e investigadora Ana Laura Ma
galoni la otra contendiente con mayor fuerza no ha hecho
acto de presencia en la Cámara alta aunque nos dicen sigue
siendo la favorita de la oposición El caso es que sin importar
cómo acaben las negociaciones la buena noticia es que de
cualquier modo la Corte tendrá una mujer más y camina hacia
una mayor equidad de género
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No cesan quejas en el ISSSTE
Un buen té relajante es lo que necesita el director del ISSSTE
Luis Antonio Ramírez Pineda pues nos cuentan que las
quejas contra el instituto que encabeza no cesan A la falta de
medicamentos elevadores que no funcionan programación de
cirugías hasta el próximo semestre se suman las denuncias
por no poder obtener una cita médica Nos comentan que
desde hace un par de días al llamar a las clínicas familiares
para programar una consulta las operadoras con toda tranqui
lidad piden a los derechohabientes que llamen en dos o tres
semanas pues ahorita no hay espacio ni fechas para agen
ciar Sin duda ha sido un año pesado para don Luis Antonio
que nada más no ve la suya pues cuando apenas va saliendo
de un problema le llega otro

Apoyan juristas a aspirante a la CEAV
Nos comentan que desde la UNAM surgieron diversas voces
de apoyo que llegaron al Senado vía cartas a favor de la can
didatura de Mara Gómez Pérez como aspirante a presidir la
Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas CEAV Desde el
Instituto de Investigaciones Jurídicas personajes como Diego
Valadés Sergio García Ramírez Héctor Fix Fierro y Mi
guel Carbonell destacaron que doña Mara además de cum
plir con todos los requisitos legales de idoneidad para ocupar
el cargo uno de los temas más debatidos en el recién nom
bramiento de la actual titular de la CNDH también cuenta
con la experiencia necesaria para atender a las personas que
han sido víctimas de la delincuencia en el país En la terna
enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador
también están María de los Angeles Haces Velasco actual
encargada de la Comisión y Melba Adriana Qlvera Rodrí
guez identificada como la candidata con mayor apoyo de la
oposición y quien fue presidenta de la Comisión de Derechos
Humanos de Baja California

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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QUE mientras en Madrid los
líderes del mundo buscan res

puesta al cambio climático en el
Senado mexicano se prepara la
firma de un acuerdo para que la
industria nacional asuma com
promisos para reducirymejorar
elmanejode residuosplásticos

Se perfila un acuerdo de avanza
da tejidoporJorgeCarlosRamí
rez Marín con el impulso de Ri
cardoMonrealyelapoyodeRaúl
Bolaños MiguelAngel Mance
rayXóchitlGálvez lo que signifi
caquecincopartidosdejande lado
sus diferencias enun textoque es
taráfirmadoyadoptadoporprácti
camente todalaindustrianacional
haciafinalesdeestasemana

QUE la FIL de Guadalajara
también tuvo espacio para temas
de interés nacional más alládel li
terario como los dos libros pre
sentados ayer sobre la viabilidad
jurídicadelrégimendesubcontra

tacionlaboralyunanálisis integral
de la ley antilavado aprobada re
cientementeporel Congreso

Elpresidente de GIN Group Raúl
Beyruti Sánchez presentó am
bos textosydestacólanecesidadde
mantenerelrégimendesubcontra
taciónlaboral que respétalasmejo
resprácticasinternacionales mien
tras que Jaime Flores Sandoval
unode los coautores expusoque se
buscadiferenciar claramentelole

galde los abusosde algunospresta
doresdeestos servicios

QUE trasdosañosdeinvestiga
ciónalGrupoIUSA trasunreporta
je de Mexicanos contra laCorrup
ciónyla Impunidad elpleno de la
Cofecedecretóelcierredelcasopor
lapresuncióndeprácticasmonopó
licasenelmercadodemedidoresde
luzadquiridosporlaCFE

En pocos casos ante Cofece
los indagados son totalmente
exonerados
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I Bandazos Olga Sánchez Cordero secretaria de Gober
k i nación sugirió a coordinadores de legislaturas estatales
implementar leyes propias sobre la amnistía una vez que se
apruebe en el Congreso de la Unión Afirmó que será respe
tuosa de la configuración de los Congresos locales y no se
buscará imponer ningún criterio que viole la soberanía de
los estados Meter ruido al debate no le conviene a la fun
cionarla Por otro lado cuestiona lo que están haciendo los
gobernadores y los presidentes municipales en materia de
seguridad y advierte que no dan resultados Ningún gobierno
estatal tiene ni los elementos ni el armamento para detener
lo que sería una liberación de delincuentes en desbanda
da Hay temas en la agenda en los que la secretaria Sánchez
Cordero mejor debería mantenerse al margen No abona

j Lo que le faltaba En medio de acusaciones por falta
de paridad en el gobierno de Jaime Rodríguez con sólo

una mujer en su gabinete el Congreso de Nuevo León apro
bó con 29 votos a favor ocho en contra y cero abstenciones
que Gerardo Guajardo asuma el cargo de contralor La le
gisladora Karina Barrón presidenta de la Comisión para la
Igualdad de Género acusó al gobierno de El Bronco de mi
sógino Y el coordinador de la fracción de Movimiento Ciu
dadano Luis Donaldo Colosio Riojas señaló que se está
faltando a lo establecido en el artículo 41 que habla sobre la
paridad La elección de Guajardo va en contra de ese man
dato Acostumbrado a ser cuestionado pues nada le sale
bien Rodríguez sigue sumando puntos como el gobernante
que pasará a la historia sin más

Unión impostergable La panista LauraRojas presiden
3 ta de la Cámara de Diputados advirtió que para trans
formar a México el jefe del Ejecutivo no puede solo En retos
tan importantes que son retos de Estado que durante déca
das no hemos podido resolver como país como es el tema de
la inseguridad y la violencia la economía que estaba bien y
ahorita no ha crecido y el tema de la corrupción tenemos que
construir la solución entre todos Ante esos retos en donde la
ciudadanía se ve afectada es necesaria la unidad Traducido
quiere decir que los albiazules ahora sí se bajarán de la críti

ca fácil para sumarse al quehacer del resto de los mexicanos
Al fin se pondrán a la altura de la exigencia social

0 Advertencia Jaime Bonilla gobernador de Baja Ca
M #lifornia dijo que no tolerará que en su administración

haya vacas sagradas y lo más importante se acabaron la
corrupción y los moches Héctor Mares y LauraTorres sus
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tituyen a Jesús Damián Núñez y a Cynthia Gissel García
en la Oficialía Mayor y la Secretaría de Bienestar respec
tivamente por exigir dinero a un empresario para ser pro
veedor Bonilla precisó que si el gobierno anterior trata de
Infiltrar gente en este gobierno como ha estado haciéndo
lo lo vamos a detectar y no vamos a esperar ni vamos a es
tar de manera muy tranquila esperando que alguien venga
a hacer las denuncias nosotros mismos vamos a hacer las
investigaciones Ni moches ni corrupción

Archivos negros Pasar la charola fue tan común en
Ib otras épocas y tanto ha cambiado la historia que hoy

se puede ventilar el tema Después de 25 años de silencio el

empresario Carlos Cabal Peniche dueño del antiguo Ban
co Unión revela que financió con cinco millones de dóla
res la campaña de Roberto Madrazo cuando compitió en
1994 contra Andrés Manuel López Obrador por la guber
natura de Tabasco También le dio 15 millones de dólares a
Luis Donaldo Colosio y cinco millones de dólares a Ernesto
Zedillo para sus campañas Cabal aceptó que las cajas con
las pruebas del fraude electoral en Tabasco en 1994 sí eran
reales Las Leyes no eran claras se permitían esas cosas No
fue dinero a la mano se hicieron fideicomisos que están do
cumentados Yo creo que más que ilegal se ocultaba Pero
las preguntas que surgen son Por qué no lo declaró antes
Qué estará buscando ahora con esa declaración Tanto

peca el que mata la vaca como el que le agarra la pata
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El radar de la SFP
La Secretaría de la Función Pública no sólo mira hacia

el pasado figuras políticas del presente también están en
su radar Hay un caso ejemplar el del exsuperdelegado
del gobierno federal en Jalisco el acaudalado empresario
Carlos Lomelí que incluso ya recibió una sanción de
inhabilitación para sus farmacéuticas
La figura del superdelegado le está sacando canas verdes
a la 4T Son personas que concentran un gran poder y
que en los hechos han sido preseleccionados para ser
candidatos de Morena de las entidades en las que operan
Hay más de una docena de expedientes abiertos
y se dice que en al menos cinco casos hay
elementos para proceder en su contra
Los emisarios del pasado no se saldrán con la suya pero
tampoco los que quieran sacarle jugo a la 4T

Antes de las fiestas de fin de año

Los días en el país comenzarán a ser menos políticos y
más festivos Ya pasamos la frontera de la aprobación
del Presupuesto y la de los festejos y manifestaciones en
contra del gobierno que cumple un año
Pero nos queda un pendiente Estamos a unas horas
del arribo a México del fiscal general de Estados Unidos
WilliamBarr y las autoridades mexicanas tienen prisa
por dejar ver que el tiroteo registrado en la localidad de
Villa Unión Coahuila no generará un riesgo a la no
intervención en temas internos

El hecho es que Barr viene a tocar el tema de la
intención del gobierno de Trump de clasificar
a las bandas mexicanos del crimen organizado
como organizaciones terroristas internacionales
La última y nos vamos de vacación

Cumbre en Casa Jalisco
Los gobernadores de Aguascalientes Nayarit y Colima
viajaron a Jalisco para visitar a su colega Enrique Alfaro
Sentados en semicírculo en Casa Jalisco aguardaron
la llegada de un invitado especial que resultó ser el
embajador de Estados Unidos Christopher Landau
Se dice que trataron tres temas centrales las posibilidades
reales que tiene el T MEC de ser firmado este año
la seguridad y seguimiento que dan las agencias de
inteligencia a las actividades de El Mencho líder del CJNG
y recomendaciones para atraer más turistas de EU a la
zona

No se vio por ahí a nadie de la cancillería
Se comenta que Landau elogió a Jalisco porque en
Chapala y Vallarta están dos de las más grandes
comunidades de norteamericanos retirados en México

La experiencia cuenta

La crisis de liderazgo que azota al mundo en particular
a América Latina hace que la figura de José Mujica no
deje de crecer El expresidente de Uruguay de visita en
nuestro país recibió ayer el doctorado honoris causa por
parte de la Universidad Iberoamericana
Su discurso humanista ratificó las razones de la

distinción recibida pero también hizo alarde de
experiencia política
Se excusó de hablar de López Obrador porque dijo
Tengo que respetar la casa donde estoy tengo que

desearle suerte y comprensión Ya tiene suficientes
problemas para yo darle más sin ayudarlo a solucionar
ninguno Ni halagos ni críticas sentido común

pepegrillocronica gmail com
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La lista negra
de losgobernadores
Era un secreto a voces que An
drés Manuel López Obrador y el
gabinete de seguridad no estaban
conformes con la falta de com

promiso de ciertos gobernadores
en el combate a la inseguridad
en sus respectivos estados pero
la amenaza del mandatario de

exhibir a quienes se ausentan de
las reuniones de seguridad en sus
entidades podría levantar polvare
da entre la clase política Si bien
el mandatario podría utilizar esta
medida para que los gobernado
res se pongan las pilas lo cierto es
que hay temor de que se use con

un sesgo político para descalificar
a mandatarios de la oposición O
de verdad todos los emanados

de la 4T atienden puntualmente
las reuniones de sus gabinetes de
seguridad

Cuestionado
arranque de Bonilla
El primer mes de Jaime Bonilla
al frente del gobierno de Baja
California difícilmente pudo ser
más controvertido Mientras su re

ciente gestión se lanzaba a la caza
de las irregularidades de su ante
cesor el panista FranciscoVega
los presuntos actos de corrupción

le estallaron al interior de su admi

nistración Al parecer los casos de
Cinthya Gissel García Soberanes
secretaria de Bienestar Social y Je
sús Damián Núñez oficial mayor
de la entidad señalados por actos
de corrupción no serían los úni
cos y el mandatario estatal está
preparando una limpia inminente
en su administración Atentos

Se acumulan pendientes
El segundo periodo ordinario de
sesiones está cerca de terminar

y el Congreso de la Ciudad de
México está más que retrasado en
sus tareas legislativas Aún no hay

fecha para que la Leyde Seguri
dad Ciudadana la Orgánicade la
Fiscalía y la de División Terri
torial de Demarcaciones sean

discutidas y aprobadas La más
adelantada es la de Planeación
sin embargo los jaloneos entre
PAN y Morena no permiten que
haya un dictamen final para que
se lleve al pleno Diciembre será
muy largo para los legisladores
quienes difícilmente podrán sacar
todos los pendientes en tiempo
Habrá periodo extraordinario

aunque signifique que tengan que
recortar sus vacaciones Haga sus
apuestas
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La actual solidez de la moneda mexicana

corre peligro si no se toman las decisiones
correctas en materia económica

Peso fuerte
Sé que un Presidente

que deva úa se devalúa

José López Portillo

GUADALAJARA La economía
se ha estancado la inversión
fija y la construcción se han

desplomado pero el peso se mantiene
sólido Por qué Porque los factores
que le importan a quienes invierten
en el mercado cambiario se muestran
hasta ahora favorables

La inflación para empezar tuvo
un aumento anual de solo 3 02 por
ciento en octubre contra 4 83 por cien
to de diciembre de 2018 La tasa de
interés de referencia del Banco de
México es de 75 por ciento anual lo
cual representa una tasa real cercana
a 4 5 puntos Este rendimiento es muy
alto si se compara con la tasa de interés
de referencia de Estados Unidos que
es de 1 75 por ciento frente a una in
flación de 1 8 por ciento Muchos otros
países tienen también tasas negativas
de interés Ante el premio que ofrece
México los fondos de inversión están
dispuestos a mantener valores en pe
sos por lo menos mientras no vean
un peligro inminente de depreciación

El gobierno de López Obrador ha
sido muy cuidadoso con el gasto pú
blico En el periodo enero octubre de
este 2019 el gasto neto total fue de 4
billones 579700 mil millones de pesos
2 2 por ciento menos en términos

reales que en los diez primeros meses
de 2018 Es verdad que hay críticas
acerca de la forma en que se está gas
tando este dinero pero la reducción
del gasto ha transformado el déficit
del gobierno en un pequeño superávit
lo cual significa que no se está contra
tando nueva deuda pública

Las cosas sin embargo se podrían
complicar El gobierno ha usado di
nero de los fondos de estabilización
que tenían como propósito compensar
caídas de los ingresos en tiempos de
crisis para financiar gasto corriente
Este dinero ya no estará disponible
en el futura Hacienda por otra partea
está calculando que la economía regis
trará un crecimiento de entre L5 y 2 5
por ciento el año que viene cifra que
parece cada vez más difícil de cumplir
Si la economía crece menos el SAT
obtendrá una menor recaudación El
gobierno también ha presupuestado
un aumento en la producción de pe
tróleo crudo de 13 por ciento el cual
se antoja imposible de lograr

El eslabón más débil en la actual
solidez del peso mexicano es el grado
de inversión de la deuda de Pemex
Si la petrolera no logra subir su pro
ducción de crudo en ese 13 por ciento
que proyecta y si utiliza los recur
sos que tiene no para producir más
crudo sino para construir unarefinería
que perderá dinero las calificadoras
no tendrán más opción que quitarle
el grado de inversión Esto elevará las
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tasas de ínteres que paga la empresa
La deuda soberana esto es la del go
bierno podrá mantener el grado de
inversión aun si Pemex pierde el suyo
pero para eso será necesario hacer más
recortes en un gasto que ya está siendo
insuficiente para cubrir los servicias
públicos indispensables

La actual fortaleza del peso puede
cambiar de un día para otro Recurrir a
los fondos de estabilización nos ha de
jado sin colchón Hacer pronósticos a
la ligera sobre el crecimiento de la eco
nomía y el aumento en la producción
del crudo puede resultar en un ingre
so inferior al presupuestado La pér
dida del grado de inversión de Pemex
sería la alerta para todo el sistema

Es falso pensar que un Presidente
que devalúa se devalúa pero la estabi
lidad cambiaría es uno de los pilares a
los que está recurriendo el presidente
López Obrador después de un año
decepcionante en lo económica Será
muy importante por lo tanto que el
gobierno cuide más al peso

NO AGREDIR
No se debe de agredir a nadie y us
tedes cumplen con su trabajo dijo
ayer el presidente López Obrador en
la mañanera tras la agresión de rao
renistas al reportero Irving Pineda de
TV Azteca Yo digo aquí que en vez
de ayudarnos nos afectan Solo falta
que los militantes le hagan caso al jefe
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La gran pesadilla

Hoy la polarización toda
vía está en el terreno del

discurso Eso sí brutal
mente violenta y ruin empa
pada de primitivismo en las redes
sociales Aquí no haybuenos y
malos Todos de los que partici
pan en esa dinámica destructiva
son miserables Y no parece que
cambiará Para dónde vamos
Imagine la mañana siguiente a
las elecciones presidenciales de
2024 en este clima de lincha
miento e irracionalidad Quien
gane enfrentará a un bloque de
personas llenas de odio culti
vado por la guerra de clases que
la retórica oficial construyó Un
alto número de ellas según las
tendencias electorales estará no
sólo contra el proyecto contrario
sino quizás fuera de las redes se
opondrá en las calles a la mano
a la victoria enemiga Este es un

escenario realista dadas las con
diciones en que vivimos Si hoy
creemos que la polarización nos
arrolla la pesadilla que viene si
no hacemos algo ni siquiera la
imaginamos

Los síntomas fueron detec
tados en la última encuesta de

aprobación presidencial de El
Financiero Alejandro Moreno
jefe del departamento de demos
copia explicó el viernes cómo
la brecha ideológica llevada al
primer plano por el presidente
Andrés Manuel López Obrador
se está ensanchando Hace un
año el 84 de los encuestados
se declaraba de izquierda y el
79 de derecha Para finales de
noviembre la diferencia era de

18 puntos porcentuales que si se
midiera en votos serían aproxi
madamente nueve millones de

personas las que se radicalizaron
La aprobación de AMLO

permanece alta y estable por
lo menos en la superficie es
cribió Moreno Debajo de las
aguas plácidas del 68 por ciento
de apoyo las encuestas revelan
corrientes que se mueven hacia
lados contrarios de una manera
hay que decirlo polarizante El
mayor efecto diferenciador se
encuentra por grado de escolari
dad donde López Obrador per
dió principalmente el apoyo de
los universitarios aunque elevó
el respaldo entre aquellos de edu
cación básica donde se ubican
varios de los grupos beneficiarios
de los programas sociales Regio
nalmente el país también se par
tió la brecha es de 18 puntos En
el sur al que tanto voltea López
Obrador el apoyo se mantiene
leal pero en el centro occidente
mayoritariamente zonas urbanas
y de clases medias es donde me
nos respaldo tiene

Las tendencias son preocu

pantes porque no hay nadie
con representatividad que esté
alertando sobre los peligros que
se están construyendo en la so
ciedad La polarización daña la
democracia ybeneficia a quie
nes tienen el poder que pueden
administrarla y utilizarla para
su beneficio López Obrador ha
sacado provecho de su táctica po
larizadora para ir desmantelando
al Estado levantado sobre bases
democráticas e ir construyendo
su Estado aprovechando los
avances de la democracia para
anularla

La polarización evocando la
obra del politólogo italiano Gio
vanni Sartori genera muchas
veces fuerzas centrífugas que
borran al centro Los extremos

dominan sin puentes que los co
necten por lo que se aislan en su
etnocentrismo Los estudios de

Sartori que dieron nacimiento a
su obra se enmarcaban en un sis
tema de partidos que ha ido per
diendo fuerza y relevancia en los
últimos años Pero no es la única

forma de polarización como en
México lo experimentamos dia
riamente El planteamiento presi
dencial repetido miméticamente
por sus cercanos y por las estruc
turas de altoparlantes que tienen
esparcidos en la opinión pública
plantea la división irreconciliable
entre lo tradicional y lo moderno
lo nacionalista frente a lo globali
zado lo religioso ante lo secu
lar traducido a las masas como
cruzadas contra la corrupción la
reivindicación de los pobres y el
final de los privilegios de un mo
delo neoliberal

En algunos países la polariza
ción rebasó el ámbito político y
se incrustó en lo social donde
por ejemplo Caracas muy citada
en diversos estudios hay barrios
completos segregados en esa ca
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pital donde la identidad política
divide a la población En México
ya se ve esa división por identi
dad y sentido de pertenencia El
oriente y el poniente de la zona
metropolitana de la Ciudad de
México son un ejemplo el sur
versus el resto del país En Mé
xico a diferencia de Venezuela
donde la apatía de unos benefició
a la beligerancia ideológica de los
otros la oposición a López Obra
dor ha crecido no mermado y
ha elevado el tono de su discurso
equiparándose a la sonoridad
con la que les responden

Como demostró la encuesta de

El Financiero lejos de dete
nerse estos dos trenes avanzan
a toda velocidad rumbo a la coli

sión No hay nadie con represen
tatividad hay que insistir que
esté pensando en el día siguiente
y no en el mañana inmediato
Las respuestas cuando se hacen

las preguntas son infantiles yo
no empecé fue la otra parte El
encono marca el momento pero
no tiene que definir el futuro Si
permanecemos insensibles y leja
nos al fenómeno que alimenta el
odio pagaremos todos por culpa
de todos que no frenamos a los
pocos que lo estimulan

Hay tiempo ciertamente poco
al ver los comportamientos mexi
canos para hacer algo La recon
ciliación no debe ser un acto de
fe ni un discurso fácil sino un
ejercicio de construcción real No
hay en estos momentos actores
que puedan construir los puen
tes necesarios rotos mucho antes
que llegara López Obrador a la
Presidencia Se necesita un meca

nismo quizás integrado como un
consejo que tenga interlocución
con las dos partes para sentarlas
y que se empiecen a tener con
fianza generando certidumbre
política no acto de fe dialoguen

y construyan las condiciones para
un rencuentro nacional No se

trata de un modelo de negocia
ción transicional sino uno que
evite que la transición democrá
tica se termine de descarrilar y
tengamos la impronta de un au
toritario que alimentaron todas
las partes
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No les dieron
atole con el dedo
LareunióndeAMLOconlosdeu

dosdelcrímendeBavispealienta
laesperanza dejusticia

No les dieron
atole con el dedo

Lascapturasdeljcfedeplazadelapandi
lla La Líneaydos compinchesproba
blemente involucradosenel acribilla

mientode 17personas ensumayoríaniños unoque
sobrevive recibió ochobalazos en el ataqueen que
murieron tresmadresyseis menores de las familias
LeBaron Lanford Miller JohnsonyRay alientan la
esperanzadequeesecrimenatroznoquede impune

Según la Fiscalía General de la República las de
tenciones se lograron en las primeras horas del do
mingo un día antes de que 38 parientes de lasvic
timas fueran atendidos por el presidente Andrés
Manuel López Obradorysugabinete de seguridad

Afortunadasaprehensiones porque los 38familia
res algunosvenidosdeEstadosUnidos conocieron
deprimeramano lo que peseal escepticismoquege
neralaestrategiade la4Trantraelcrimen pudoinfor
márselesdeunaaveriguaciónpenalencursa

Después del encuentro en Palacio Nacionalyde
haber acudido a la Secretaría de Relaciones Exte
riores Adrián LeBarón padre de Ronithayabuelo
de Howie Krystaly los mellizos Titus yTiana los
cinco cuerpos quedaron carbonizados le dijo a mi
compañera Liliana Padilla Me siento impotente
El presidente dice sí está muy difícil y le doytoda
razón Esto puede tardar

Le contó que les compartie
ron algunos detalles de las in
dagaciones entre otros que los
detenidos son de Janos muni
cipio limítrofe con los de Casas
Grandes y Nuevo Casas Gran
des en el extremo norocciden

tal de Chihuahua lo que nos
da suficiente información es un

pueblo muypequeñoyhasta los
chavos de lasecundariasaben quiénes son los sica
rios locales Esimposiblequeelgobiernodelestado
nosepaque estas personas se pasean por lascomu
nidades con armas de alto calibre que se dedican a
matargente Me parece extraordinariamente inge
nuopensarque lagentenosepa quiénesson Saben
quiénes son cómo se llamanyresultaque de la au
toridaddelestadonadie sabequiénesson Vivenen
trenosotrosyahoritaandancaminandoporlacalle
eso esunaimpunidad total

Hasta hoy lo importante es que la reunión con
el Presidente sofocó las suspicacias de los díaspre
vios Dijo a Liliana Estamos contentos de que no
nos dieron atolecon eldedcT

Por las instituciones que participaron en la cap
tura se constata lavoluntad que López Obrador le
hapuestoal esclarecimientode lamasacre Ejército
MarinaArmada Guardia Nacional Policía Federal
MinisterialyCentro Nacional de Inteligencia

En su comunicado la FGR admitió queen las in
vestigaciones de conformidad con los convenios
y las solicitudes de colaboración gestionadas por
la Secretaría de Relaciones Exteriores participan
agentes del Buró Federal de Investigacionesde Es
tados Unidos

Ojalá que la confianza expresadaporAdrián Le
Baron la recupere el resto de la sociedad mexicana
que viene reclamando sin éxito notable justicia
prontayexpedita
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T MEC se fue
se fue y se fue

Elcalorno los tiempla los derrite
Florestán

Lafirma del T MEC el 30 de noviembre
de 2018 en BuenosAires en el marco
del G 20 con elpremierTrudeauyel

presidente Trump fue el último acto de Enrique
PeñaNieto comomandatario de la República

Luego dehabercriticadoporaños el TLCfirma
doendiciembre de 1992porCarlos Salinas el cana
diense Brian Mulroneyyel presidente de Estados
Unidos George H Bush yacomo presidente elec
to López Obradordio un giro sepronunció porel
libre comercioydesignó aJesús Seade como sure
presentante en las negociaciones del equipo Peña
Nieto El T MEC adquirió talpeso que enel recién
aprobadopaquete económico loponen con el cre
cimientoylaplataformapetrolera comofactoren
el logro de las metaseconómicas de 2020

Así ha corrido todo su primer año de gobierno
oyendo mes tras mes que se firmaya ynada El Se
nadomexicanoloaprobó el 19 dejunioysehicieron
las reformas constitucionales paraatender las exi
gencias estadunidensesen materia laboral liberta
des sindicales condiciones de trabajoynivelación
de salarios

En la mañanera del lunes 25 Seade dijo que se
sentíapoco optimista porel endurecimiento de
los estadunidenses que empezaron a sacarideas
queya estaban descartadas yLópez Obradorle
contradijo Yo estoyoptimistayereoqueantesde
quefinalice esteañose va a aprobar Estoyse
guro que NancyPelosiylos demócratasnos van

a ayudarynosvamosadirigira ellosporque tené
rnosla información deque elpresidente Trumpy
loslegisladoresrepublicanos están deacuerdoen
queapruebepronto

Sinembargoenlas conversacionesdel lunespor
la tardeylamañana Washingtonse endureció exi
giendocambios alT MEC francamenteinacepta
blespara México mecomentóunafuente

Yalguiende allí agregó sí tenemos el frente ex
terno pero tambiénel interno enelpropiogobier
nofederal

Asíquecomenzará2020 como 2019 esteañosí
Yojalá

RETALES

1 MARCHA El domingo se realizó la mayor
marcha contra el gobierno de López Obrador
no obstante incomparable con laconcentración
numéricadel Zócalo En loque no estoyde acuer
do es que Marko Cortés se quiera subir a un mo
vimiento civil incapaz que ha sido de darle a su
partido el PAN el rol de contrapeso lo que no ha
sabido asumir
2 MATANZA EnVillaUnión Coahuila el cri
menorganizado atacó de nuevo dejandoun saldo
final de 22 muertos 16 delincuentes cuatro poli
cías estatales y dos civiles hablando del control
de la letalidad y
3 HERENCIA El Presidente confirmó el do
mingo que terminarán el tren México Toluca
que iban aestrenaren 2017ysigue el tiradero De
acabarlo costaráel triple de lo anunciado 90 mil
millones de pesos yestaría para 2024 siete años
después mmm

Nos vemos mañana pero enprivado
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No puede haber una gran transformación histórica del país
si los gobiernos no resuelven el problema de la violencia en
México Proveer seguridad es la principal tarea
del Estado Pues el nuestro no está cumpliendo
Los números son apabullantes Un desastre so
bre todo para un gobierno que se presume de
izquierda creyente en la gran capacidad del
Estado para transformar la realidad social Bue
no pues su estatismo ha sido un fracaso porque
ni siquiera pueden proveer el servicio más bá
sico de todo gobierno la seguridad

Un año ha pasado desde que López Obrador
tomó posesión 28 mil 396 homicidios dolosos
entre diciembre de 2018 y octubre de 2019 de
acuerdo con las cifras oficiales Para ponerlo en
perspectiva imagine usted un bosque con esa
cantidad de árboles Un pino en conmemora
ción de cada mexicano que ha sido asesinado
durante este sexenio Ocuparía un terreno de
más de 25 hectáreas para recordarnos el drama
de la violencia en nuestro país

Es cierto López Obrador heredó este pro
blema de la administración pasada Como Peña
lo heredó a Calderón quien en 2007 el año
más pacífico de la historia contemporánea del
país con ocho homicidios por cada cien mil ha
bitantes le declaró la guerra al crimen organi
zado Desde entonces el país se ha convertido
en un cementerio como le gusta decir a López
Obrador Y así es Hoy tenemos más de 30 ho
micidios dolosos por cada cien mil habitantes

Cuando estaban en la oposición los lope
zobradoristas en voz alta reclamaban por los
muertos de Calderón luego por los de Peña

Bueno pues ahora ellos llegaron al gobierno
con la promesa de corregir el rumbo y están
lejos de hacerlo Por el contrario el problema
se ha agudizado 2019 será el año más violento
desde 1990

Pregunta ya podemos hablar o no de los
muertos de López Obrador Los gobiernistas
dirán que no que todavía son cifras de un pro
blema heredado Los opositores dirán que sí
que ya son los responsables de la siniestra con
tabilidad La realidad es que esto de colgarle
muertitos a un Presidente es pura política que
utiliza la oposición para desacreditar al gobier
no en turno Lo hizo López Obrador desde fuera del poder
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Ahora que está ejerciéndolo le toca recibir estas mismas
críticas Jesús a quien tanto gusta citar el Presidente dijo en
el Evangelio de San Mateo Qul gladío occldit gladlo occlsus
ertt quien toma la espada a espada morirá
El gobierno actual en este sentido recibirá el
pago con la misma moneda que cuando estuvo
en la oposición En carne propia experimenta
rán el daño retórico que ellos causaron a los
gobiernos anteriores

Algo hay de justicia divina Pero de nada nos
sirve a los mexicanos toda esta politiquería Lo
que queremos son soluciones Que la tendencia
de todos los crímenes que más nos agravian
homicidios dolosos extorsiones secuestros y

robo con violencia tenga ya un punto de in
flexión Que dejen de crecer para comenzar a
disminuir

Basta de frases huecas pretextos y de col
garle muertos al Presidente en turno Como dijo
el empresario Alejandro Martí hace once años
después de haber perdido a su hijo quien fue
asesinado por unos secuestradores si no pue
den renuncien Lo expresó frente al entonces
presidente Calderón y todos los gobernado
res incluidos el jefe de Gobierno capitalino
Marcelo Ebrard hoy el hombre más fuerte
del gabinete de López Obrador La frase cayó
como una lápida sobre los gobernantes Nin
guno sin embargo renunció Tampoco dimi
tió ni un solo funcionario durante el sexenio
de Enrique Peña Nieto por la incompetencia
de las autoridades para resolver la inseguridad
pública

En México al parecer nadie renuncia por
estos motivos No en sexenios anteriores no
en el actual Los responsables siguen campan
tes a pesar de los malos resultados Ni siquiera
se van a sus casas con la cola entre las pa
tas cuando cometen errores tan escandalo
sos como el arresto fallido del hijo del Chapo
Guzmán en Culiacán

Primer año de gobierno un bosque de 28
mil 396 árboles por cada asesinado durante
el presente sexenio Los muertos de López
Obrador Usted decida Lo que a mí me queda
claro es que son los muertos de un gobierno

que pretende transformar la vida pública en el
país cuando ni siquiera puede proteger las vi
das de sus ciudadanos

Twitter leozuckermann

Ya podemos
hablar o no de
los muertos de
López Obrador
Los gobiernistas
dirán que no que
todavía son cifras

de un problema
heredado Los

opositores dirán
que sí que ya son
los responsables
de la siniestra
contabilidad La
realidad es que
esto de colgarle
muertitos
a un Presidente

es pura política
de la oposición
para desacreditar
al gobierno
en turno

Tomará otro año concretar
la 4T López Obrador
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El domingo cuando el presidente Andrés Manuel López
Obrador pronunció su discurso de celebración del primer
aniversario de su llegada al poder casi no dijo una palabra
respecto a la situación de inseguridad que vive el país al
año más violento de la historia Se refirió a datos no com
probables de hace siete diez años Dijo que se trata de una
situación heredada pero lo cierto es que aunque haya podi
do ser heredada durante este año la situación no ha hecho
más que agravarse

El domingo del festejo presidencial hubo 127 asesinatos
nunca antes había habido tantos en apenas un día Mientras
en Villa Unión Coahuila el intento de toma de la localidad por
parte de un grupo criminal ha terminado con veintidós muer
tos la mayoría por lo menos dieciséis de ellos
sicarios del Cártel del Noreste CDN un derivado
de Los Zetas

El Presidente ayer mismo calificó lo sucedi
do en Villa Unión como un caso excepcional
Es gravísimo pero no es excepcional en todo
el año ha habido enfrentamientos de este tipo
en distintos puntos del país En algunas zonas
como en la sierra y en la región de Tierra Calien
te de Guerrero y Michoacán son casi cotidianos
Apenas en octubre pasado hubo una embosca
da a policías en Aguililla Michoacán que dejó
13 policías muertos Unos días después en otro
enfrentamiento en Topochica Guerrero hubo
un saldo de 14 sicarios y un soldado muertos
Poco antes en Minatitlán se asesinó a todos los
integrantes de una familia durante una fiesta
14 muertos incluyendo un bebé de un año A
las semanas siguientes ya en Coatzacoalcos el
tiroteo en un centro nocturno dejó 31 muertos
Y la lista podría seguir con hechos como éstos
casi día por día

Lo ocurrido en Villa Unión es significativo por
otra causa Hace un año Los Zetas habían prácticamente
dejado de existir el combate de las fuerzas de seguridad des
truyó casi por completo a este grupo criminal sobre todo en
la frontera norte Gracias a esto perdieron territorios y rutas
Pero en diciembre con la nueva estrategia de seguridad de
pacificación el combate contra ellos cesó Los grupos res
tantes ligados á la familia Treviño pudieron volver a rearti
cularse y a pelear por los territorios que consideraban suyos
No se apaciguaron Al contrario siguiendo las tácticas de Los
Zetas armaron grupos de sicarios muy violentos la llamada
Tropa del Infierno dedicada a combatir a otros cárteles de
la zona sobre todo a los del Golfo y el CJNG y comenzaron
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a disputar territorio por territorio
Las batallas callejeras que se libran en Nuevo Laredo tie

nen ese origen El ataque a Villa Unión tenía como objetivo
recuperar una plaza pequeña muy cerca de la frontera cla
ve por la cantidad de brechas que se abren desde allí hacia
nuestro país vecino y hacia territorio tamaulipeco y de Nuevo
León La lucha del Cártel del Noreste ha repercutido también
en un fuerte incremento de la violencia en este último esta
do donde han vuelto a aparecer grupos que prácticamente
habían desaparecido en el pasado reciente Incluso hechos
como los de Culiacán lo que demuestran es que cuando el
Estado ha intentado alguna acción contra ese status quo la
reacción es tan violenta que inhibe las responsabilidades del
propio Estado

Es la mejor demostración de que la estra
tegia de seguridad y pacificación ratificada el
domingo por el presidente Andrés Manuel no
funciona que los grupos criminales incluso los
que estaban al borde de la desaparición se ha
yan aprovechado de la virtual tregua existente
para rearmarse fortalecerse y volver a pelear
por sus territorios Ese largo periodo de tregua
les ha permitido prepararse para responder con
extrema violencia cuando son molestados Es la
demostración de un fracaso y como vimos está
lejos de ser un caso excepcional

Qué bueno que ayer el presidente López
Obrador recibió a integrantes de las familias
LeBarón y Langford víctimas de la masacre
cometida en la frontera entre Sonora y Chi
huahua donde fueron asesinados y quemados
seis niños y tres mujeres todos de nacionalidad
estadunidense Y qué bueno esperemos alguna
información adicional que cuatro integrantes
del grupo de La Línea fueron ya detenidos por

ese crimen

Lo triste es que hasta hace poco La Línea
prácticamente había desaparecido junto con el llamado cár
tel de Juárez Ha sido sobre todo durante el último año que
han reaparecido sus integrantes y como los del CDN han
vuelto a pelear por los que fueron sus viejos territorios cho
cando con otros cárteles que se habían quedado con ellos y
golpeando como siempre a la ciudadanía a la que expolian
para financiarse

Si se hubiera seguido el combate contra La Línea y el cár
tel de Juárez tanto en el ámbito estatal como federal hoy
esos grupos probablemente ya no existirían en el panorama
criminal

Por eso entre otras muchas razones más se debe revertir
la actual estrategia de seguridad

Hace un

año grupos
criminales
dedicados al
narcotráfico
como Los
Zetas habían
prácticamente
desaparecido

Qué dijo el Presidente
sobre Villa Unión
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Es un honor estar
con LeBarón
Abrazos no balazos Los delincuentes no le hacen caso

al Presidente ni a sus amenazas de acusarlos con sus ma
macitas Un año después de iniciada la 4T asesinan un día
sfy el otro también

En la víspera del AMLOFest en el Zócalo por su primer
ario de gobierno 22 personas murieron en un enfrentamiento
en Villa Unión Coahuila No hubo luto en la Plaza de la Cons
titución por los cuatro policías estatales y los dos funcionarios
de la alcaldía asesinados El resto eran delincuentes

Las masacres ya no son nota Nos estamos acostumbran
do El domingo celebraron en el Zócalo el primer año de
gobierno de un feliz feliz feliz López Obrador

Ni un mes ha pasado de la masacre de tres mujeres y seis
niños de las familias LeBarón y Langford entre ellos dos
bebes de seis meses 45 días del cullacanazo en donde los
barones de la droga pusieron de rodillas al Estado mexicano
Sin contar Tepochica Aguilillas Coatzacoalcos Minatitlán

Lleva un año en el cargo pero le echa la culpa al expre
sidente Calderón que dejó el poder hace siete años del
pavoroso saldo de muertos La realidad del 2019 el año

más violento habla de otros datos

que concurrieron a los dos eventos opuestos realizados el
domingo Uno de apapacho del pueblo bueno al Presiden
te El otro de repudio al mandatario

Estuvo más concurrido el que encabezó el Presidente en
el Zócalo Nadie lo discute El lleno estaba garantizado Mu
chos fueron por voluntad propia Pero es ingenuo pensar que
otros no llegaron acarreados o coaccionados por sus jefes
para que asistieran sin excusas

Este reportero caminó del Ángel al Monumento con los
mal llamados fifís No fue la manifestación monstruo pero

sí la más concurrida de las que ha
habido en la CDMX vs AMLO

Eran muchos mexicanos en
cabronados nos dijo Gustavo
Madero mientras avanzaba por
avenida Reforma adelante en
La Palma junto a Marko Cortés
Santiago Creei Kenia López
justo en ese momento empezó la
consigna AMLO ojete el pue

 CP.  2019.12.03



Pág: 22

blo no es juguete coreada a todo
pulmón por los dirigentes azules

Adelante marchaba otro con
tingente del PRD con las bande
ras amarillas lo que no gustó a
los manifestantes El PRI no parti
cipó como partido Hizo el vacio

Buena parte de los que pro
testaban eran militantes de par
tido pero eran más los sin partido
que salieron a exigir en mantas y

consignas que nos deje de dividir
Un Presidente no incita al odio de clases se leía en va

rias pancartas
El AMLOFest se celebró en el Zócalo Lleno a reventar

Lo tenía garantizado Es un Presidente popular Súmele que
la máquina de acarreados se echó a andar Hubo coacción
entre los empleados de los municipios para que asistieran
Tengo copias de los mensajes conminándolos a asistir sin
excusas

en el Monumento a la Revolución Fue cuando desde el tem

plete se pidió un minuto de silencio por la masacre de los
LeBarón en Sonora Ahí estaban Julián y Adrián ramillete
de flores en mano

Impresionante silencio de la multitud en honor de
Rhonita 30 años Howard 12 años Krystal Bellaine 10
años Titus 8 meses Tiana 8 meses Christina Marie
29 años Dawna Ray 43 años y Trevor Harvey 11 años
Acribillados por sicarios del Cártel de la Línea según versión
oficial Ya hay cuatro detenidos

Allí al pie del emblemático Monumento a la Revolución
se escuchó previamente un grito coreado por miles de gar
gantas Es un honor estar con LeBarón

Los LeBarón y los Langford fueron recibidos ayer en Pa
lacio por el Presidente Salieron satisfechos de la entrevista
No nos dieron atole con el dedo dijo Julián

Ya cuando iba de regreso al punto de partida me topé
con un organillero De su instrumento emanaba la melodía
de México Lindo y Querido Participaba a su manera en
las dos manifestaciones De la caja de su órgano pendía una
pancarta pequeña El pueblo bueno somos todos
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Las reglas no
escritas de la
democracia

Lasconstituciones y las ins
tituciones no bastan para
garantizarlavidade unade

mocracia dijo StevenLevitskyensucon
ferencia de la cátedra Mario Ojeda del
Colegio de México que glosé ayer

Lasaluddemocráticadescansaendos
reglasnoescritassincuyaobservancialas
democracias tienden adestruirse desde
dentro

Esas reglas son latoleranciaincluyen

te del adversarioyla autocontenciónen
el uso de las propiasfacultades legales

La tolerancia incluyente quiere de
cir la aceptación de la legitimidad de las
ideas las razones ylas causas deladver
sario político Descansa en el supuesto
de que las diferenciaspolíticas a menu
do inconciliables entre partidos ycan
didatos son solo eso diferencias entre
adversarios legítimos noamenazas exis
tenciales de uno para otro no un juego
de sumacero en laque
hayque vencer al pre
cio que sea

La autocontención
institucional es una

reglaaún más delicada
ysutil Se trata de que
los actores no utilicen hasta sus últimas
consecuencias los poderes que les otor
ga la ley que no usen su mayoría para
aplastar a la minoría el poderejecutivo

paraavasallaro saltarseal legislativoyal
judicial ni estos enderecentodossus re
cursos abloquearoderribaralejecutivo

Levitsky llama al uso extremo de las
facultades legales durezaconstitucio
nal constitutionalhardball yse re

fiere al hecho sutil de que puede apli
carse a rajatabla la letra de la ley para
violar su espíritu

La democracia estadounidense no

nació con estas reglas no escritas Las
construyó luego de sus terribles expe
riencias de discordia que llevaron al
país a la guerra civil Pero desde fines
del siglo XIX la observancia de estas
reglas no escritas dio a la democracia
americana el doble rostro de una plu

ralidadvigorosayuna
estabilidad iniguala
ble capaz no sólo de
gobernar su pais sino
de volverlo el país de
referenciade lagober
nabilidadglobal

La observancia de estas reglas em
pezó a diluirse en Estados Unidos dice
Levitsky a partir de los años noventas
del siglopasado como consecuenciade
grandes cambios demográficos y polí
ticos que empezaron a desafiar la he
gemonía indisputada hasta entonces
tanto enelbando republicano como en
el demócrata del grupo étnico blanco
dominante
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stados Unidos conoce a México bastante

bien por desgracia Saben que somos
un pueblo de improvisados Conocen
mejor que nosotros los datos de todas
las oportunidades históricas que hemos
arruinado en el camino del progreso Les
son familiares los problemas políticos

económicos y sociales que hemos enfrentado
Para los estadounidenses tiene mucho sentido aturdir

nos por no decir que amenazarnos paraver en cuál agujero
caemos Esto y más han comentado los observadores
políticos desde hace medio siglo y nada ha cambiado

Lo que llama la atención ahora es que el Presidente
su canciller la secretaria de Gobernación y varios legis
ladores de Morena NO hayan leído la historia ni sepan
cómo actuar ante las reiteradas amenazas de Trump Lo
que deberían hacer es ponerse a trabajar seriamente en
todos los asuntos de la relación bilateral y dejar de lado
la declaracionitis sugieren los susodichos observadores

A nuestros vecinos y principales socios comerciales
no los van a convencer con palabras bonitas como coo
peración si intervencionismo no abrazos no balazos
contra los narcos y la delincuencia organizada amistad sí

injerencia no el ya clásico no
a las acciones extraterritoria
les no a medidas unilaterales

Lo que no han podido enten
der aquellos por su ignorancia
e ineptitud es que el lenguaje
de Trump siempre ha contenido
drásticas advertencias sobre lo

que nos podríapasar si en medio
de la crisis de inseguridad el gobierno mexicano no se
ocupa de garantizar los intereses estadounidenses polí
ticos y financieros recuerdan los observadores políticos

Mientras nuestros partners nos tunden a tuitazos el
canciller Marcelo Ebrard anuncia que se reunirá esta
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semana en territorio mexicano con el Procurador de
Estados Unidos William Barr para abordar la intención
del presidente Donald Trump de designar a los cárteles
mexicanos como organizaciones terroristas Llevará dos
propuestas una que el país vecino bloquee los recursos
financieros de las organizaciones criminales la otra que
el gobierno norteamericano controle la venta de armas
en su territorio para que éstas no lleguen a los cárteles
de la droga que operan en México Mi vida No tienes
remedio Exclama el respetable público

AGENDA PREVIA Los dos Carlos Slim y Solazar
tienen negras intenciones sospechan algunos obser

vadores El primero quiere emular al Adán oaxaqueño
Alfredo Harp Helú quien durante la administración de

Gabino Carrascué se comía una manzana de calles

en la capital del Estado argumentando que era para
promover espacios culturales Slim Helú pariente de
Harp quiere comerse la otra mitad de la manzana de

las calles del centro histórico la primera se la engu
lló cuando AMLO fue jefe de Gobierno Por su parte

Carlos Solazar quiere ser candidato a la gubernatura
de Nuevo León apoyado por su patrón Alfonso Romo

Usted cree en tanta ambición y perversidad

LUISACENDA HOTMAIL COM

LUISSOTOAGENDA
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ASTILLERO

Israel Vallaría acusa y pregunta Florence
Cassez libre él no Catorce años sin

sentencia Castigar a jueces y periodistas

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

EL8 DE diciembre de 2005 fue de
tenido Israel Vallaría Cisneros en
compañía de su pareja sentimental
Florence Cassez de nacionalidad
francesa Al otro día fue recreada

esa aprehensión para difundirse a nivel nacio
nal en televisión abierta Por tal violación más
que evidente al debido proceso judicial y por
una fuerte presión del gobierno francés Cas
sez fue liberada siete años después Vallaría en
cambio sigue en una prisión de alta seguridad
sin sentencia y entrampado burocráticamente
en un sinfín de trámites ya a punto de cumplir
14 años en una prisión de la que en el mejor de
los casos podría salir libre acompañado de un
usted disculpe que le regale algún juez

VALLARTA HA ENVIADO al autor de esta
columna y conductor de un noticiero radiofóni
co de La Octava a medios de comunicación
y la opinión pública un texto escrito a mano
cuyas partes sustanciales se reproducen

CONSIDERA QUE SU detención se debió a
una maquinación realizada desde 2004 para
poner en evidencia por un lado a un go

bierno capitalino entonces encabezado por
el actual Presidente tratando de acusarlo de
no cumplir con su compromiso de otorgar se

guridad y peor aún de fomentar los secuestros
y tener secuestradores en sus filas

TODO CON UN segundo objetivo poder
perpetuarse en el poder público federal tal
y como lo lograron Genaro García Luna y su
camarilla de secuaces Cárdenas Palomino
Garza Palacios Zaragoza Rico Miranda To
rres Margólis Sóbol entre muchos otros más
para continuar conservando el monopolio de
los secuestros como un proyecto empresarial
que les generaba impresionantes ingresos bajo
varios frentes

Y COMO TERCER objetivo congraciarse
con su superior en turno Fox y Calderón
mediante el descrédito de su principal adversa
rio Andrés Manuel López Obrador y algunos
de sus principales funcionarios en el gobierno
de la Ciudad de México

FÓRMULA INQUISITORIA QUE jamás
hubiese tenido éxito sin la asistencia y compli
cidad de algunos seudoperiodistas ambiciosos
y mezquinos como en d caso particular de
Carlos Loret de Mola Álvarez jueces y magis
trados de consigna

CON ELLO PONGO a debate y pido diluci
den Puede un periodista cometer delitos en
su labor profesional o debe ser reprochado por
ello y sancionado Deben quedar impunes los
servidores públicos que fraguan un montaje o
escenificación ajena a la realidad para fabri
car delitos culpables testigos e incluso vícti
mas Si mi coprocesada ciudadana francesa
fue detenida bajo las mismas circunstancias a
la mía y ella ya fue liberada por las violaciones
graves que expuso la Suprema Corte es justo
proporcional congruente y lógico que habién
dose probado la tortura en mi contra el mon
taje y demás violaciones al debido proceso así
como la tortura a mis demás familiares y su in
dubitable absolución se me tenga privado de
mi libertad en un penal de máxima seguridad

SEÑALA VALLARTA QUE ignora si el
Presidente de México la Secretaría de Gober
nación la Suprema Corte de Justicia de la Na
ción el fiscal general de la República y el sub
secretario de Gobernación Alejandro Encinas
escucharán sus palabras pero aprovecho este
foro para pedirles públicamente que en el ám
bito de sus atribuciones y facultades apliquen
verdaderamente lajusticia transicional y no se
permitan estas aberraciones jurídicas

Y CIERRA SU carta así Deben ser sanciona
dos los juzgadores que lejos de reparar las abe
rraciones precitadas las convaliden y sujeten a
personas a prisión de manera incongruente y
prolongada Debe asumir el Poder Judicial de
la Federación la carga y responsabilidad de ser
omiso de que las policías no evolucionen en sus
métodos de correcta investigaciones

Y MIENTRAS HA sido procesado sin sobre
saltos el encuentro entre integrantes de la fa
milia LeBarón y el presidente de la República
hasta mañana

Twitter julioastillero
Facebook Julio Astillero
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Loque comenzó como una demanda
y una inconformidad aislada e in
dividual de algunos gobernadores

que se quejaban de un trato injusto en el
reparto de recursos y partidas de la Fede
ración ha comenzado a tomar forma de
una demanda conjunta que impulsan va
rias entidades federativas Los mandata
rios estatales en principio 9 de los 10 del
PAN ya no sólo se quejan de que el centro
no reparte equitativamente los recursos fe
derales sino que trabajan en nuevas pro
puestas para modificar el Convenio de
Coordinación Fiscal entre las 32 entidades
yel gobierno federal que data de 1947 yque
hoy consideran injusto e inequitativo

Tal parece que el control presupuestal
férreo que el presidente Andrés Manuel
López Obrador ha impuesto a las entida
des ha empezado a hacer crisis ante las de
nuncias y las quejas sobre todo de gober
nadores de la oposición que no están de
acuerdo con lo que consideran un manejo
político del presupuesto en el que el go
bierno central concentra cada vez más re
cursos mientras a los estados se les limitan
y reducen las participaciones

Fueron precisamente gobernadores pa
nistas los que en el marco de la discusión
y aprobación del Presupuesto de Egresos
de la Federación 2020 comenzaron a ha
blar públicamente de un trato injusto

Hay un decremento de las participacio
nes y las aportaciones federales porque

aunque nominalmente se habla de incre
mentos cuando calculamos el costo de la
inflación 3 5 en términos reales perde
mos participaciones en relación al año an
terior dijo el gobernador de Chihuahua
Javier Corral el pasado 13 de septiembre
antes de la aprobación del PEF La drástica
disminución de presupuestos nos está ale
jando del pacto federal dijo Corral quien
la semana pasada tras la aprobación del

presupuesto reiteró su invitación a que los
estados quepodamoshacerloen funciónde
nuestro PIB ynuestrascapacidades produc
tiva descoordinarnos de la Federación

Otros gobernadores como el de Guana
juato Diego Sinhué también panista se
cundó la propuesta de Corral El Sistema
de Salud cuesta 13 mil millones de pesos

ochomil los pone el gobierno federal cinco
mil millones le pone el estado en caso de
que el gobierno federal no quisiera darnos
esos ocho mil millones entonces no tiene
caso que estemos en el Pacto Federal

También el mandatario de Durango José
Rosas Aispuro no descartó de abandonar el
Pacto Fiscal federal debido al recorte que su
frió su entidad para 2020 y comentó la po
sibilidaddequelos impuestos recaudadosen
el estado ya no se vayan a la Federación

Pero no sólo los panistas encabezan esta
propuesta también en Coahuila el goberna
dorpriista Miguel Riquelme Solís llamóalos
diputados federales y senadores coahuilen
ses aunirse enun frente comúnparaluchar
a favor de que desde la Federación se defina
un presupuesto justo para esta entidad

Se ve que esta vez va en seno la exigencia
de los estados y sus gobernadores por mo
dificar las reglas yel reparto de los recursos
en la República federal Veremos cómo to
ma y procesa el presidente López Obrador
y su 4T la intención de modificar sus fa
cultades y la enorme concentración que
hoy tiene el gobierno central en materia de
reparto administración y ejercicio del gas
to público y cuántos gobernadores se ani
mana sumarse aun movimiento que acla
ran los estados no es separatismo pero sí
una exigenciade equidad fiscal al señalar
que no pretenden desconocer el Pacto Fe
deral ni separarse de la República pero sí
exigir que se les den más recursos y capa
cidades fiscales y que se acabe el trato cen
tralista y político del presupuesto

 CP.  2019.12.03



Pág: 29

 CP.  2019.12.03



Pág: 30

Conforme pasan los días se va confirmando la
noticia el gobierno federal mexicano estaba
a punto de ceder soberanía a cambio de que

el Congreso estadounidense ratificara el tratado co
mercial TMEC

Pero una filtración de prensa alertó y de emergen
cia unadelegación de empresarios mexicanos encen
dió los focos rojos y trabajó intensamente todo el fin
de semana y hasta ayer para frenar al subsecretario
Jesús Seade quien estaba a punto de aceptar lo ina
ceptable El mundo al revés los empresarios se mo
vilizan para impedir a un gobierno de izquierda que
ceda soberanía ante Estados Unidos Todavía anoche
se llevaron a cabo negociaciones en la Ciudad de Mé
xico entre empresarios ygobierno mexicano para po
der presentar una postura común frente a la admi
nistración de DonaldTrumphoyenWashingtonyde
sactivar lo que México estuvo a punto de firmar En
breve sabremos si lograron parar el golpe

Qué filtración de prensa Por qué ceder soberanía
La primera información se dio a conocer en Estados
Unidos a través del muy popular portal Político y del
medio especializado Inside US Trade el gobierno del
presidente López Obrador aceptaba que inspectores
del gobierno estadounidense visitaran las fábricas me
xicanas para ver si éstas cumplían las leyes laborales
de nuestropropio país Y si no cumplían los productos
no queda claro si de esa empresa en particular o de

toda una industria serían frenados en la frontera
Estamos hablando de agentes oficiales estadouni

denses operando en territorio mexicano para hacer
cumplir las leyes mexicanas Y el gobierno deMéxico
estaba aceptando Es la versión de comercio exterior
de la oferta de Trump de mandar tropas a México
para que ayuden en el combate a los cárteles que
rechazó la administración López Obrador

Sorprende que el gobierno mexicano haya man

dado todas las señales de que había aceptado Pri
mero porque eso no estaba negociado en el TMEC
que se firmó Y segundo porque implica una cesión
de soberanía y deja a México en la vulnerable po
sición de que el gobierno de Estados Unidos deter
mine unilateralmente si México cumple o no su pro
pia ley y en función de eso puede establecer san
ciones que impliquen frenar el comercio libre

Ceder en esta materia quiebra además los postu
lados históricos de la izquierda mexicana todo por
lo que López Obrador luchó antes de ser presidente
la no intervención la defensa de la soberanía nacio
nal el no ser entreguista frente a Estados Unidos

Pero también es cierto que desde que llegó al po
der varios hechos exhiben que ese discurso defensor
de la soberanía se quedó en el López Obrador opo
sitor y ya no llegó al López Obrador presidente

Primero la recepción a Ivanka Trump en el Con
greso mexicano el 1 de diciembre cuando el presi
dente la elogió en medio de su importantísimo dis
curso de toma de posesión mientras los diputados
de Morena agitaban sus manos para saludarla a la
distancia en plan fan Lo nunca visto Segundo el
presidente no toca ni con el pétalo de la mínima de
claración al mandatario estadounidense que más ha
dañado a los mexicanos Tercero la mayoría de Mo
rena en el Congreso aprobó la nueva ley laboral tal
como la pidió Estados Unidos en su mañanera el
presidente lo deja claro al día siguiente al hablar de
la nueva legislación cumplimos con el compromiso
con Estados Unidos Cuarto a cambio de desactivar
la amenaza de aranceles puso al servicio de Trump
su recién creada Guardia Nacional mandó 26 mil
elementos a detener migrantes y fungir como el mu
ro de Trump y México está pagando por él

En este contexto no extrañaría que con tal de lo
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grar la ratificación del TMEC el gobierno federal es
tuviera aceptando esta cesión de soberanía

Muchos dicen que Trump ya le tomó la medida a
LópezObrador Hoyestán sobre lamesadosasuntosque
puedendarnos una respuesta contundente sobre eso el
combate al narcotráfico y la ratificación del TMEC

liistoriasreportero gmail com

No extrañaría que para lograr
la ratificación del TMEC el gobierno
federal estuviera aceptando
cesión de soberanía
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LA DIPUTADA

Guadalupe Chavira
intentó ayer dar un
albazo con un tercer

dictamen de la Ley de
Planeación que se sacó
de la manga Al final
de la sesión no hubo

forma de que diera
explicaciones pues
aplicó la graciosa huida
para no dar entrevistas
Muyrnalplan no

BIEN por quienes
no faltaron a la

instalación del Grupo
Interinstitucional para
la Alerta de Violencia

contra las Mujeres

PERO qué mal
que entre los
ausentes estuvieran
tres Alcaldesas

la iztapalapense
Clara Bragada la
obregonense Layda
Sansores y la tlalpeña
Patricia Aceves

SI NADIE les ha

dicho que en sus
demarcaciones sobran

casos como para que
estuvieran preocupadas
y ocupadas en el tema
alértenlas no sean así

POR MÁS protestas
que organicen se ve
difícil que los líderes
de vagoneros consigan
volver a operar a sus
anchas en andenes y
vagones del Metro
SIH ÁHIHO de
establecer causa y
efecto cuentan que
desde que pusieron
mano más firme con

los grupos organizados
bajótambiénla
incidencia delictiva en

elSTC

ASÍ QUE NO habría
razón para amargarles
la Navidad a los
usuarios
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Ante extorsiones ambulantes amagan con armarse
Dirigentes de las principales organizacio
nes de comerciantes ambulantes del pri
mer cuadro de la Ciudad se reunieron ha
ce unos días para definir cómo se van a
defender de las extorsiones y asesinatos
que han sufrido por parte del Cártel La
Unión Tepito Nos platican que una de las
medidas que acordaron fue la de armarse
personalmente y empezar a formar cuer
pos de seguridad tanto para los dirigentes
como para los vendedores del comercio
popular luego de que las autoridades capi
talinas dicen no les han solucionado el
problema Los inconformes piden la inter
vención directa del secretario de Seguridad
Ciudadana Ornar García Harfuch y de
la procuradora Ernestina Godoy Ramos

Los ambulantes dicen que tienen identificados a varios de los
principales generadores de violencia y que están dispuestos a en
tregar esa información a las autoridades pero quieren que sea al
más alto nivel para evitar fugas Un tema con focos rojos

Octavio Alcalde de Milpa Alta brinca a Morena
Rivero Entre los tantos invitados que el pasado domingo
Villaseñor acudieron al Zócalo de la Ciudad de México para

presenciar el informe del presidente Andrés Ma
nuel López Obrador llamó la atención el alcal

de de Milpa Alta Octavio Rivero Villaseñor quien expresó su
respaldo al mandatario Lo que nos dicen es que el edil llegó por
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el apoyo de Movimiento Ciudadano en la entonces alianza con el
PRD y PAN sin embargo ahora nos comentan que su proyecto
político no era tan firme pues aseguran se integró a las filas de
Morena expresando su apoyo incondicional

Organizaciones pugnan por la ley de infancia trans
Quienes no quitan el dedo del renglón son las organizaciones que
pugnan a favor de la ley de infancia trans que se encuentra en la
congeladora del Congreso de la Ciudad de México Nos dicen que
desde temprano se apostarán hoy en el Antiguo Palacio del Ayun
tamiento para tratar de que la jefa de Gobierno Claudia Shein
baum Pardo los atienda en las audiencias públicas que realiza
todos los días con la finalidad de plantearle la importancia y ne
cesidad de sacar adelante dicha reforma legislativa No hay que
olvidar que la propia mandataria capitalina solicitó en ese tema
un mayor consenso entre los diversos sectores de la sociedad

Alcalde de Ecatepec aburre con su informe
A los asistentes al informe del alcalde morenista de Ecatepec
Fernando Vilchis Confieras les resultó muy extenso y hasta te
dioso el evento que ayer se realizó en la explanada principal Nos
dicen que el edil emitió un discurso que duró casi hora y media
para dar a conocer los logros de su primer año de gestión ade
más de que el sonido no ayudó mucho para mantenerlos atentos
Cuando al titular de la Secretaría de Movilidad Raymundo Mar

tínez Carbajal que era el representan
te del gobierno estatal le tocó el tur

no de hacer uso de la palabra se
observaron en el templete muchas
sillas vacías Tal vez el edil quiso
emular al presidente Andrés Manuel López Obrador pero desa

fortunadamente nadie le aguantó
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CIUDAD PERDIDA

En 2018 no se votó por una varita mágica
MIGUELANGELVELAZQUEZ

Haceun ano más de 2 millones y me
dio de habitantes de la capital de Méxi
co de esta ciudad decidieron sufragar

para cancelar una historia de corrupción y
muerte que inundó al país durante más de tres
décadas y media de su historia reciente

NADIE EN LA CDMX hasta donde sabemos
votó por una varita mágica que borrara con
un solo movimiento la costra de inmundicias
políticas y financieras que se sucedieron por
encima y en complicidad con la ley y de quie
nes la aplican Aunque deseable el milagro era
imposible incluso así como milagro

POR ESO EL domingo a mediodía con un
sol quemante sobre sus cabezas una porción
muy importante de gente que no cree en
varitas mágicas pero sí en el empeño y el tra
bajo constante se reunió en el Zócalo de esta
ciudad para escuchar después de más de 300
conferencias mañaneras y una infinidad de
posicionamientos sobre diferentes temas del
país la voz del presidente López Obrador

LLENAR LA PLANCHA de la plaza mayor
del país no parecía una tarea tan difícil Las
encuestas de quienes menos quieren la gestión
de López Obrador dicen que la gente siente
que su situación económica ha mejorado en el
último año y eso no es obra de la publicidad ni
de los dichos de los supuestos líderes de opi
nión sino de una realidad que se llama reparto
equitativo de la riqueza del país

EL ÉXITO DE los programas sociales como
eje fundamental de la política del gobierno
actual llevó a la gente a poner en perspectiva
todos los malos augurios que ha generado la
postura de las grandes calificadoras y el peso
del fantasma del estancamiento La gente
dice que está mejor que en el último año del
gobierno pasado cuando un solo habitante del
país tenía lo que otros 60 millones

YES QUE en un solo año se han empezado a
romper los moldes que se fraguaron en cuando
menos 35 años de sometimiento por la dicta
dura del mercado y eso ha causado la irrita

ción y el odio de quienes prefieren al gobierno
arrinconado el gobierno que cambió las leyes
de la Constitución por las de la oferta y la de
manda donde la figura presidencial no es más
que la de un administrador de los intereses de
los grandes capitales

PARECE QUE EL gobierno ha tomado su
lugar y busca gobernar y con ello trata de
hacer entender a todos los más ricos y los más
pobres que para nadie es bueno que las cosas
siguieran como estaban Los que por alguna
circunstancia han tenido que sufrir los efectos
del rumbo nuevo a veces reniegan sin entender
que el cambio duele pero lo que es mortal era
el cáncer con que se vivía

MÁS VALE AHORA hacer la reflexión seguir
como en esos últimos 30 años hasta que todo
se pudra o torcer el destino maldito para cons
truir un horizonte diferente no perfecto pero
más justo La ciudadanía tiene la palabra

Depasadita
DESPUÉS DEL IGNOMINIOSO episodio que
sufrió la policía de la ciudad a la que vimos ser
ofendida públicamente una y otra vez hasta
casi perder el honor cuando fue atacada por
un grupo de mujeres encapuchadas hace ape
nas algunos días y la pérdida de autoridad del
gobierno que sucedió tras ello el señalamiento
de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum ha
cia los jueces que dejaron libre a un presunto
feminicida un tanto de la confianza perdida
podría haber retornado a la ciudadanía

HACE BIEN LAjefa de Gobierno al levantar
las acusaciones da esperanza saber que en la
procuraduría se habrán de analizar muchos
expedientes que hablan de justicia no para
una porción de la población que la merece
después de toda una historia de atropellos y
humillaciones sino para todos quienes han su
frido a manos de ministerios públicos y jueces
incapaces y corruptos una injusticia De eso
están plagadas las calles de la Ciudad de Méxi
co que no quepa duda

ciudadperdida 2000 yahoo com mx
ciudadangel hotmail com
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Cada vez está más claro cómo se están con

formando los grupos al interior de Morena
en el Congreso de la Ciudad de México y
a estas alturas nadie duda que la fracción
está partida en dos y ya no en tres como
hace poco

Un grupo lo encabeza el diputado José
Luis Rodríguez que llegó a Donceles de la
mano de Andy y quien intermitentemente
ha estado trabajando para los intereses de
Ricardo Monreal sin descuidar los del se
gundo hijo de YSQ

Con él jaló al principio un grupo minorita
rio de diputados que fue margi
nado de las grandes decisiones

y bolsas por la cúpula y que
en un tiempo lo apoyaron para
que se hiciera de la coordina
ción sobre todo cuando se fue

Ernestina Godoy
Las cosas cambiaron cuan

do el otro grupo encabezado
por Valentina Batres recibió
señales claras que desde la je
fatura de Gobierno estaba en

marcha un golpe para quitarle
privilegios políticos y económi
cos que acumuló en Donceles

El objetivo no era el gru
po sino Batres quien al ol
fatear el peligro apoyó a la
pequeña fracción que habían
formado Rigoberto Salgado
Guadalupe Chavira y otros di
putados y que hoy se reportan
con Héctor Villegas consejero
Jurídico de Claudia Sheinbaum

Hombre de todas las confianzas de

Claudia desde el año pasado lo metió de
última hora a operar el Presupuesto 2019 lo
que le valió agenciarse enemigos internos
en el antiguo Ayuntamiento que hace poco
lo hicieron tambalear

A pesar de ello la jefa de Gobierno le dio
el espaldarazo para coordinarse con el gru
po de legisladores amigos y volver a enca
bezar el tema del presupuesto pero ahora

para 2020 lo que amplió la división de los
pejistas en la capital

Y es que unas cosas las coordina
Villegas otras como la Ley de Planea
ción se las encomienda al subsecretario

René Cervera aunque en teoría quien trae
las riendas con los inquilinos de Donceles
es Rosa Icela Rodríguez

Porque la secretaria de Gobierno es
quien se reúne cada semana con diputados
no sólo de Morena sino de todos lo parti
dos para afinar la agenda que le interesa a
su jefa Pero con tantas señales los curu
lecos hacen como que se confunden y se
deshalagan

Por supuesto que eso es
observado por los enemigos
de Sheinbaum en la 4 T que
se esmeran por hacerla tro
pezar lo cual por cierto han
logrado hacer en más de una
ocasión

En el centro de la tormenta

está el consejero jurídico quien
aceptó meterse en terrenos
que no son suyos y que por eso
mismo tarde o temprano será
devorado por la jauría morena

CENTAVITOS

Primero se indignó por la reco
mendación de decretar la alerta

de género ante la creciente vio
lencia contra las mujeres en la
Ciudad de México y dijo que no
era necesaria Después declaró
que no caería en provocaciones

ante las marchas de organizaciones femi
nistas que exigían seguridad y las criticó por
violentas Hace una par de semanas presu
mió no sólo la alerta de género sino una
serie de medidas extraordinarias que de
nada han servido para proteger a las muje
res El pasado domingo la jefa de Gobierno
se dio el lujo de acudir personalmente al MP
para ayudar a un par de mujeres a levantar
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un acta por acoso en el Metro Parece que
Claudia ya se dio cuenta de la rentabilidad
política y por eso anda tan comedida con
este tema
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Sorpresiva visita
de Sheinbaum
Nos cuentan que fue todo un
acierto la decisión de la Jefa de
Gobierno de acudir después
del informe de Andrés Manuel

López Obrador a un Ministerio
Público en la alcaldía Cuauhté

moc para abogar por dos mu
jeres quienes llevaban más de
24 horas tratando de denun
ciar acoso sexual en las instala

ciones del Metro Algo que to
mó por sorpresa a las víctimas
quienes al ver a la mandataria
acompañada de la procurado
ra Ernestina Godoy se sintie
ron más seguras de que el caso
no quedaría en la impunidad
Lo cierto es que la visita sor
presa de la señora Sheinbaum
sirvió para que se diera cuenta
de todas las deficiencias que se
presentan en el combate a la
violencia de género por ejem
plo la actuación de los policías
que en vez de ayudar abusan
de la fuerza y arremeten con
tra las víctimas y no contra
los agresores también com
probó que el trabajo de los MP
es ineficiente y no es de gran
ayuda para quienes quieran
denunciar Ahora a quien le
caerá de sorpresa

El Tomate está
de regreso
La mano de Mauricio Toledo otra
vez comenzó a sentirse en la alcaldía

de Coyoacán primero con las pro
testas de vendedores ambulantes

que exigen permisos y lugares para
ofertar sus productos en la tempo
rada decembrina que ayer inició y
ahora con el reacomodo de su gen
te en puestos y lugares claves en la
administración de Manuel Negre
te Y es que nos dicen que la rebelión
del alcalde ya se terminó al vivir en
carne propia cómo los morenistas
le cerraron la puerta en las narices
cuando coqueteaba y planeaba in
tegrarse al proyecto político de los
morenistas en la capital tropiezo
que aprovechó Mauricio y que lo
usó a su favor para convencer otra
vez a don Manuel de reincorporar
se a sus filas Muestra de ello son los

más de 50 empleados de confianza
que fueron despedidos sin finiquito
aguinaldo y premios Esos espacios
ya fueron ocupados por la gente de
Toledo que le demostró paciencia y
lealtad en los momentos más difíci

les de su carrera política Sean peras
o manzanas El Tomate se está afian
zando otra vez en la alcaldía

PepeCapitalino gmail com
PepeCapitalino
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Pide Trife mayor espacio
político para las mujeres

POR PATRICIA RAMIREZ

El presidente de la sala superior del
Tribunal Electoral del Poder Judi

cial de la Federación TEPJF Felipe
Fuentes Barrera afirmó que es impe
rativo otorgar a las mujeres los recur
sos y generar las condiciones que les
permitan participar en el escenario
democrático sin trabas sin vejacio
nes sin peligros y sin miedos

El presidente del TEPJF dijo lo
anterior al participar en la inaugura
ción de la ni Conferencia de la Aso

ciación de Magistradas Electorales
de las Américas AMEA junto con la
magistrada del TEPJF Mónica Soto
Fregoso donde detalló que en el Tri
bunal se trabaja para que la incursión
de la mujer en la política no signifi
que un doble esfuerzo en compara
ción con otros candidatos Que una
candidatura no le cueste la vida a una

mujer porque vivas las queremos y
participando en política también

enfatizó Fuentes Barrera

Tras advertir que es necesario unir
y consolidar esfuerzos para erradicar
la violencia política contra las mujeres
el presidente del TEPJF refirió que se
debenbuscarlasherramientasyestra
tegias que incentiven la promoción de
la participación política de la mujer
para alcanzar democracias auténtica
mente paritarias la igualdad debe ser
condición medio y destino en el espa
cio público para las mujeres sostuvo

La magistrada Mónica Soto
recordó que la violencia política no
es un fenómeno nuevo y denun
ció que a 25 años de que se firmó
la Convención de Belém Do Pará y
otros mecanismos hoy nos siguen
matando por querer ejercer los dere
chos político electorales hoy nos
siguen violentando discriminando
hoy seguimos recibiendo vejaciones
por querer ser mujeres de poder con
poder y ejercerlo de manera libre
denunció
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NUNCA HA DICTADO UNA SENTENCIA

Señalan dedazo
en la elección de
la presidenta del
TSJE de Veracruz
Hace sólo tres semanas el Congreso estatal la
nombró magistrada Anuncian impugnación
EIRINET GÓMEZ
CORRESPONSAL

XALAPA VER

Entre señalamientos de haber sido
impuesta por dedazo Sofía Mar
tínez Huerta fue nombrada este
lunes presidenta del Tribunal Su
perior de Justicia del Estado TSJE
y del Consejo de la Judicatura del
Poder Judicial CJPJ para el perio
do 2019 2022

Hace apenas tres semanas el
14 de octubre Martínez Huerta
fue designada magistrada por el
Congreso local con mayoría de di
putados de Morena a propuesta
del gobernador Cuitláhuac García
Jiménez del mismo partido

Sofía Martínez nunca ha dic
tado una sentencia y antes de ese
nombramiento sólo se había des
empeñado de secretaria de la sala
de acuerdos de la cuarta sala civil

En la sesión legislativa celebra
da ayer por la mañana Martínez
Huerta obtuvo el voto de cinco ma
gistrados contra tres que consiguió
su contrincante la magistrada Yo
landa Cecilia Castañeda Palmeros

Luego de rendir protesta como
presidenta del TSJE durante el sa
ludo a los integrantes del pleno de
la Judicatura Castañeda reprochó

a Martínez Veracruz siempre es
tará dominada por el dedazo Aquí
no importan los méritos

Castañeda Palmeros quien tiene
una larga trayectoria en el Poder Ju
dicial dijo que a Martínez Huerta
la nombraron hace unas semanas

por dedazo en el Congreso y por de
dazo llega a la presidencia del Tribu
nal Yo no le reconozco más mérito
que haber encontrado un asesor que
la ha llevado a este éxito

La magistrada insistió en que en
el pasado por acuerdos políticos
cualquier tarugo llegaba a magis

trado pero ahora hay que agregarle
que cualquier tarugo o taruga llega
a la presidencia del tribunal

Esto el nombramiento de Sofía
Martínez fue una puñalada a los
veracruzanos El Poder Judicial se
está hundiendo y se va hundir más
lo van a ver ustedes aseguró Cas
tañeda Palmeros

En su discurso al rendir protes
ta Sofía Martínez expuso que desde
ese cargo buscará velar y exigir que
no sólo se administre justicia pronta
y expedita imparcial y gratuita si
no que se haga de forma oportuna
eficiente eficaz y honesta

Estoy plenamente conscien
te de la alta responsabilidad que
asumo ya que por ser primera vez
en la historia de Veracruz que una

mujer desempeñará el cargo de
presidenta del Tribunal Superior
de Justicia del Estado y del Consejo
de la Judicatura del Poder Judicial
constituye un honor y pondré to
do mi empeño para el logro de los
objetivos

Hubo vicios en el proceso
asegura una aspirante

Concepción Flores Saviaga magis
trada del Poder Judicial del Estado
y también aspirante al cargo anun
ció que impugnará ante los tribu
nales federales la elección de Sofía
Martínez Huerta como presidenta
del TSJE y del CJPJ

Explicó que interpondrá unjuicio
de protección de derechos político
electorales con el propósito de que
el Tribunal Electoral del Poder Ju
dicial de la Federación o instancias
administrativas intervengan porque
está elección se encuentra viciada

y se violó el procedimiento legal
Refirió que tanto ella como el

magistrado Raúl Pimentel y la ma
gistrada Yolanda Cecilia Castañeda
Palmeros hicieron una petición al
pleno para ser considerados aspi
rantes a la presidencia del TSJE pe
ro los integrantes no dieron entrada
a los documentos que presentaron
antes de las 10 horas de este lunes
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#Presupuesto2020

ELECTORAL
PARA2020
Los gastos generados por el Instituto Electoral de
la Ciudad de México lo convierten en el órgano
autónomo más caro de la capital del país por lo
que el debate sobre un incremento del 11 por ciento
en sus percepciones para el próximo añogeneró
controversias en el Congreso local
POR DAVID MARTINEZ

TamarizDavid

El Instituto Electoral

de la Ciudad de Mé

xico IECM tiene
una serie de retos

para 2020 gracias a
las nuevas disposiciones de la
Ley de Participación Ciudadana
Proyectos que justificaron una
solicitud de aumento del 11 por
ciento en sus recursos pero que
también generaron inquietud al
interior del Congreso local

Para el próximo año el IECM
tendrá la responsabilidad de
organizar las consultas de pre
supuesto participativo así como
la designación de los comités de
participación comunitaria y los
de vigilancia

Además en el mes de sep
tiembre arrancará de forma ofi

cial el proceso electoral de 2021

en el que ademas de renovar a
los integrantes de la Cámara de
Diputados se elegirá a la segun
da legislatura del Congreso de la
CDMX así como las alcaldías

Para estos fines el proyecto
de Presupuesto de Egresos 2020
que envió el gobierno de Clau

dia Sheinbaum al Legislativo
local propone una asignación
de recursos de mil 425 millones

de pesos lo que lo convierte en
el órgano autónomo más costo
so de la capital a pesar de que
representa la misma cantidad
otorgada para el ejercicio 2019

Durante la mesa de trabajo
del 8 de noviembre entre la co

misión de Presupuesto y Cuenta
Pública del Congreso y el titular
del IECM Mario Velázquez Mi
randa este último solicitó al ór
gano legislativo un aumento de

presupuesto de 163 millones 872
mil 712 de pesos para 2020

Un aumento del 11 por ciento
que elevaría el presupuesto ti
mil 588 millones de pesos paísj
ejercer el año entrante i

En ese sentido el presupues 1
to que hoy se presenta es un pre
supuesto austero que toma en
consideración el gasto neto total
del sector público estimado para
el presente ejercicio 2019 y que
equivale particularmente al 67
por ciento del gasto general de
nuestra ciudad señaló Veláz
quez Miranda durante la mesa
de trabajo respecto al aumento
solicitado

Actualmente el Congreso de
la Ciudad de México está anali

zando el proyecto de egresos del
Gobierno central y tiene la posi
bilidad de modificarlo según las
necesidades de las alcaldías y
órganos autónomos
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Costos de la autonomía

Desde el poder Legislativo
local se han cuestionado los

gastos generados por el IECM
organo autónomo que al día de
hoy es el más caro de la capital
del país

La diputada local e integran
te de la comisión de Participa
ción Ciudadana Donaji Olivera
Reyes afirma que el Instituto
podría ser más económico en
la realización de consultas y así
evitar sobrecostos

Olivera Reyes señala que
el organo mantiene probables
gastos dobles en las consultas
ciudadanas pues en ocasiones
hay insumos que las alcaldías
prestan como lo son las sillas y
mesas para los cuales el IECM
tiene programados recursos

Asimismo la autoridad elec
toral pidió un monto de 104
millones de pesos para la im
plementación de la consulta de
presupuesto participativo y la
elección de comités para 2020
Monto cuatro millones supe
rior al otorgado para 2019

Yo creo que ellos se deben
hacer una reducción en los

temas asignados para la con
sulta Creo que se necesita un
mayor análisis para hacer las
consultas foros y los viajes que
realizan Creo que se necesita
tener un Instituto con mayor
comunicación y más económi
co indica Olivera

De acuerdo con informa

ción obtenida por transparen
cia sobre los gastos en viáticos
de sus funcionarios el IECM ha
invertido en dicho rubro 439

mil 458 pesos durante 2019
Olivera señala que también

el IECM debe por voluntad
propia revisar el sueldo que
reciben los consejeros electo
rales

Creo que deben revisar
los altos sueldos que reciben
los consejeros para reorientar
recursos que permitan una di
fusión efectiva de la nueva ley
de participación ciudadana
menciona Olivera

Según el fabulador de nómi
na del Instituto Mario Veláz
quez Miranda gana mensual
mente 121 mil 122 pesos netos
sueldo superior al de la jefa de
Gobierno Claudia Sheinbaum
que es de 78 mil 441 pesos ne
tos

Lo anterior va en contra la
Ley de Austeridad vigente des
de diciembre de 2018 que esti
pula que ningún funcionario
debe ganar más que la jefa de
Gobierno

Sin embargo como la ley
entró en vigor cuando los con
sejeros del IECM ya estaban en
unciones no aplica para ellos

Revisión de sueldos

Claudia Guzmán presidenta
de la comisión de Desarrollo

Democrático de la Confedera

ción Patronal de la República
Mexicana Coparmex en la
capital afirma que sí es nece
sario revisar los sueldos de los

consejeros y miembros de los
órganos autónomos

No obstante indica que esta
discusión se debe dar indepen
dientemente del presupuesto
que se le va a asignar el órgano
electoral

Son dos temas distintos
por un lado el tema presupues
tal que tiene que ver con la ca
lidad de las instituciones y otro
el de los sueldos señala

Guzmán menciona que los
sueldos de los funcionarios son

independientes del presupues
to y no influyen en el funciona
miento de las instituciones

Es necesario considerar

que cualquier recorte al presu
puesto por el tema de salarios
podría ir en contra de la auto
nomía de los órganos declara
en entrevista para Reporte ín
digo

Considera que una disminu
ción del presupuesto en gene
ral para el IECM podría parar su
funcionamiento y no afectaría
los sueldos de los servidores

públicos
Los sueldos no paran la ad

ministración pública recortes
a otras áreas sí lo pueden ha
cer añade

La también empresaria
coincide con la legisladora lo
cal en que debe ser por inicia
tiva del instituto electoral que
los consejeros y altos funciona
rios de dicho órgano autónomo
reduzcan su sueldo

Indica que un análisis res
pecto a las remuneraciones de
los consejeros de los órganos
podría ser necesaria pues in
cluso entre institutos hay una
gran diferencia en sueldos

Por ejemplo mientras que
los consejeros del IECM ganan
L21 mil 122 pesos mensuales
los comisionados del Institu

to de Transparencia Acceso
a la Información Pública Pro
ección de Datos Personales

y Rendición de Cuentas de la
Ciudad de México INFODF ga
nan 78 mil 429 pesos en el mis
mo periodo

La única comisionada del

NFODF que gana más que sus
olegas porque su nombra

miento fue anterior a la Ley de
Austeridad es Elsa Bibiana Pe

ralta Hernández quien percibe
il mes 104 mil 17 pesos

A pesar de ello existe una
diferencia de 17 mil pesos entre
o que gana un consejero del
ECM y la comisionada con el
mayor sueldo del INFODF
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Morena debe informar cuánto gastó en asesorías
administrativas financieras y contables

Viviana PRrez

El Partido Movimiento díe Regenera
ción N citut l Moreit en b Ciudad
de México debe informar cuál es el

monto económico gne paga por Asesarías
contables administrativas y financieras así
como los datos de ía persona o los provee
dores de esos servicios ordenó el Pleno del
Instituto dé Transparencia Acceso a la In
formación Pública Protección de Datos Per
sonales y Rendición de Cuentas de la Ciudad
de México INFO

En sesión ordinaria las y los comisionados
ciudadanos aprobaron por unanimidad de
votos el proyecto de resolución a cargo de la
Ponencia de la Comisionada Ciudadana María

del Cunten Nava Polina en el que una perso
na solicitante pidió al Comité Ejecutivo Es
tatal de Morena información sobre cuánto

gastan por ser asesorados en las materias
citadas los currículums de quienes prestan
elservicio o si se trata de unapersonamoral
el acia constitutiva de la empresa

El Sujeto Obligado respondió que no podía
atender la solicitud de información ya que no
eran filara s las preguntas

Inoonforme con la respuesta la persona
solicitante presentó un recurso de revisión

ante el INFO en el que argumentó que no se
había dado el trámite correcto a sus reque
rimientos

Admitido el recurso en el órgano garante
fue turnado a la Ponencia de la Comisionada
Ciudadana María del Carmen Nava Polina la

cual realizó el análisis y verificó que el orga
nismo político cuenta con una Secretaría de
Finanzas la cual tiene facultades para contra
tar a proveedores de bienes y servicios que
cumplan con los requisitos establecidos por el
Instituto Electoral de la Ciudad de México por
lo tanto pueden adquirir los servicios de per
sonas físicas o morales para que le brinden
asesorías

Tras realizar el estudio la Ponencia propuso
y el Pierio aprobó que Morena turne la solici
tud a su Secretaria de Finanzas para que infor
men sobre cuánto gastan en asesorías conta
bles administrativas y financieras asi como los
datos de la o el proveedor de esos servicios

Durante a Sesión Ordinaria la Comisionada
Ponente María del Carmen Nava Polina recordó

que en su artículo 203 la Ley de Transparencia
Acceso a la Información Pública y Rendición de
Cuentas de la Ciudad de México señala que
cuando ía solicitud no fuese clara el Sujeto
Obligado deberá requerir a la persona solici
tante una precisión sobre lo que pide
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HABITANTES EXIGEN USAR SUS AUTOS

Enfrenta a vecinos
la ampliación de
Línea 3 del MB
Movilidad Funcionarios

del Metrobús aseguran que
existe polarización entre los
ciudadanos que están a favor
y en contra del proyecto
MARCO FRAGOSO

La ampliación de la Línea 3 del Me
trobús que busca beneficiar a más
de 100 mil personas en la alcaldía
Benito Juárez conectando Tena
yuca en el Estado de México con
el Hospital de Xoco enfrenta la
oposición de vecinos que aseguran
que se complicará el tránsito de ve
hículos particulares sobre Cuauhté
moc de Etiopía a Río Churubusco
mientras funcionarios del sistema
de transporte buscan convencerlos
mediante el diálogo de lasbondades
del proyecto

Mauricio Bravo coordinador in
terno del Comité Ciudadano Gene

ralAnaya unade las organizaciones
vecinales que se opone al proyecto
explicó que falta más información
y sobre todo una participación de
la comunidad lamentablemente la
ampliación llegó enunmomento en
el que la movilidad se tragó a la Ave
nida Cuauhtémoc yya es imposible
poner un transporte novedoso si no
se arregla la movilidad alrededor
destacó

Además aseguró que la consulta
realizada por el Gobierno central
sobre el proyecto fue una consulta
pública que hicieron en la página
Plaza Pública y no es vinculante

porque no la organiza el Instituto
Electoral de la Ciudad de México y
no está focalizada enelárea que está
afectada aparte con un promedio
de opiniones muy bajo de mil 400
participantes

El 28 de noviembre pasado el Go
bierno de la Ciudad de México dio
a conocer los resultados de dicha

encuesta en donde 52 de las per
sonas consultadas indicó estar de
acuerdo con este crecimiento del

transporte público mientras que
6 indicóestarparcialmente a favor

La encuesta tuvo la participación
de mil 418 personas de las cuales
63 indicó tener residencia en la
alcaldía Benito Juárez 9 en
Cuauhtémoc 5 en Coyoacán
5 en Gustavo A Madero y 3
en Iztapalapa Asimismo 37 de
los encuestados indico que utiliza
como principal opción de movilidad
el transporte públicoy 30 se consi
deró usuario intermodal mientras
que 19 utilizaun auto particular

Consultados por 24 HORAS
funcionarios del Sistema Metrobús

aclararon que la obra no está sus
pendida sino que se realizan acer
camientos con los vecinos

Señalaron que algunos habitan
tes manifiestan una postura negati
va hacia el proyecto de ampliación
argumentando su derecho autilizar
su auto y los espacios de banqueta
como estacionamiento

De igual forma detallaron que los
vecinos con postura en contra no
permitenexpresarse aquienes están
a favor delproyecto
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Alertan por ataques
a órganos electorales
ÉRIKA HERNÁNDEZ

Frente a autoridades electo
rales de países de América
el consejero presidente del
INE Lorenzo Córdova ad
virtió que en la región se es
tán presentando amenazas
contra la autonomía de esos
organismos

Al inaugurar la tercera
Conferencia de laAsociación
de Magistradas Electorales
de las Américas señaló que
la profesionalizados el fi
nanciamiento y la autonomía
constituyen los principales
desafíos para garantizar la
organización de elecciones
libres e imparciales

Se sigue observando una
tentación de quienes ejercen
el poder político en querer
influir en las decisiones y fun
cionamiento de los organis
mos electorales Lamenta
blemente el debilitamiento
de las autoridades electorales
es un desafío aún presente

Su construcción consoli
dación y fortalecimiento fue
parte central de las preocu
paciones hace dos décadas
pero hoy la defensa de esos

logros de lo que se ha alcan
zado en esta materia es fun
damental porque lo que se
ha logrado puede erosionar
se y lo hemos visto en casos
emblemáticos que deben lla
marnos la atención apuntó

Más tarde en entrevis
ta el consejero recordó que
legisladores de Morena bus
can una captura política de
los óiganos electorales por lo
que celebró que algunos inte
grantes de ese partido estén
en contra de las iniciativas
que buscan debilitar al INE

Esas iniciativas abierta
y reiteradamente están plan
teando cambios al sistema
electoral para propiciar una
captura política de los órga
nos electorales insistió

Sobre el tema de la con
ferencia Córdova indicó que
uno de los más grandes obs
táculos en la democracia es la
violencia contra las mujeres

Hay consenso entre ios
especialistas en torno a que
la violencia de género se ha
convertido la mayor transgre
sión a los derechos humanos
en las sociedades contempo
ráneas afirmó
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INE rechaza
propuesta de
Morena sobre
consejeros
ENRIQUE MENDEZ

Iniciativas como la de un grupo de
diputados de Morena que buscan
modificar el periodo de los conse
jeros del Instituto Nacional Elec
toral INE pretenden abierta y
reiteradamente plantear cambios
al sistema electoral para propiciar
una captura política afirmó su ti
tular Lorenzo Córdova

Más tarde el diputado de Morena
que promueve la iniciativa Sergio
Gutiérrez expuso que su bancada
no pretende apoderarse del orga
nismo electoral pero denunció que
últimamente ha tomado una posi

ción radical no de árbitro sino de
actor político empatando su agenda
con la de la oposición

En medio de la controversia por
la propuesta y que según Gutiérrez
tiene el respaldo de más de 120 le
gisladores Córdova resaltó el des
linde que ha hecho el coordinador
de Morena Mario Delgado pues la
propuesta se presentó a título indi
vidual y no es de la bancada

Celebro las declaraciones de
figuras prominentes del partido
afirmó Córdova Incluso resaltó que
la democracia en México no es re
sultado de una sola corriente o un
partido político sino de un esfuerzo
colectivo Y la defensa de la demo
cracia también Nos toca a todos
defenderla frente a eventuales in
voluciones dijo al ser entrevistado
tras participar en la Conferencia de
la Asociación de Magistradas Elec
torales de las Américas

Gutiérrez indicó que su iniciativa
no tiene dedicatoria y consideró que
hay una confusión para reducir su
propuesta a una acción para coop
tar al órgano cuando no es así
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ENCUENTRO CON MAGISTRADAS ELECTORALES

Autonomía del
INE en riesgo
alerta Córdova
en foro de AL
El presidente del
instituto afirma que
existe un intento de
debilitamiento

9
RIVELINO RUEDA
rrueda eifinanciero com mx

Lorenzo Córdova consejero presi
dente del Instituto Nacional Elec

toral INE alertó a autoridades
electorales de América Latina que
en México existe un intento de de

bilitamiento de ese organismo así
como serias amenazas paraminar
la autonomía de la institución

Durante la inauguración de la
III Conferencia de la Asociación

de Magistradas Electorales de las
Américas Córdova sostuvo que ini
ciativas como la de un grupo de di
putados federales de Morena para
modificar los tiempos del cargo de
los consejeros buscan abierta y
reiteradamente plantear cambios
al sistema electoral para propiciar
una captura política del instituto

La democracia enMéxico no fue
resultado de la construcción de una

sola corriente ounsolo partido sino
de un esfuerzo colectivo La defensa
de la democracia también Nos toca
a todos defenderla frente a eventua
les involuciones enfatizó

El presidente de ese organismo
subrayó que enMéxicoyen algunos
países de la región se sigue obser
vando una tentación de quienes

ejercen el poder en querer influir
en las decisionesyfuncionamiento
de los organismos electorales

Lamentablemente añadió el de
bilitamiento de las autoridades elec

torales es un desafío aún presente
Anotó que la construcción conso

lidaciónyfortalecimiento de estas
instituciones fue parte central de las
preocupaciones hace dos décadas
Sin embargo dijo que la defensa
de esos logros hoy es fundamen
tal porque lo que se ha logrado
puede erosionarseylo hemos visto
en casos emblemáticos que deben
llamarnos la atención

Pero el presidente del INE tam
bién celebró el deslinde que hizo
el líder del grupo parlamentario de
Morena en la Cámara de Diputados
MarioDelgado en el sentido de que
la propuesta del diputado Sergio
Gutiérrez para reducir los años
de Córdova al frente del Consejo
General no es de la bancada Ce
lebro las declaraciones de figuras
prominentes del partido apuntó

Lorenzo Córdovareiteró además
que el 11 de diciembre el Consejo
General del INE aprobará las medi
das para adecuar su presupuesto al
recorte de mil 71 millones de pesos
que avaló la Cámara de Diputados
para el próximo año

Señaló que los ajustes se harán sin
afectar en la medida de lo posible
los servicios a la ciudadanía como
la entrega de credenciales paravo
tar ylos procesos electorales

 097.  2019.12.03



Pág: 86

REUNIÓN Lorenzo Córdova estuvo con magistradas electorales de Latinoamérica
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Hay quienes
pretenden
debilitar al
INE acusan

CAROLINA RIVERA
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente del Instituto
Nacional Electoral INE
Lorenzo Córdova advirtió
que existe la tentación entre
quienes ejercen el poder po
lítico de querer debilitar a las
autoridades en la materia
por lo que resulta fundamen
tal defender los avances que
se han tenido

Se sigue observando una
tentación de quienes ejer
cen el poder político en que
rer influir en las decisiones y
funcionamiento de los orga
nismos electorales lamenta
blemente el debilitamiento
de las autoridades electora
les es un desafío aún presen
te dijo

Durante su participación
en la tercera conferencia de
la Asociación de Magistrados
Electorales el consejero presi
dente advirtió que el logro que
se ha alcanzado democrática
mente en las últimas dos déca
daspuede erosionarse

Posteriormente Córdova
aseguró que hoy todos los ac
tores políticos del país tienen
la obligación de evitar que la
consolidación democrática

que se ha alcanzado en el país
se vea comprometida

En este sentido el presiden
te del INE consideró que algu
nas de las iniciativas que se han
presentadoparacambiarel sis
tema electoral propician una
capturapolítica de los órganos
electorales no obstante cele
bró que el partido en el poder
ya se hayadesmarcado de estos
planteamientos

Ante las autoridades elec
torales de las Américas Cór
dova reconoció que en Mé
xico no se puede decir que
vivimos en una sociedad de
mocrática cuando las muje
res en nuestro país son obje
to de agresiones cotidianas a
la par que cuestionó las polí
ticas públicas que permiten
que diez mujeres sean asesi
nas diariamente

Algo estamos haciendo
mal como país que a pesar
de que contamos con la pri
mera legislatura paritaria en
ambas cámaras en 19 enti

dades de las 32 que integran
el pacto federal mexicano se
ha activado la alerta de géne
ro ante el creciente aumento
de actos que violentan a las
mujeres y llegan al femini
cidio La violencia en contra
de la mujer está aumentando
y se torna compleja cada vez
más dijo el presidente del
INE
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Ajustará
el INE su

presupuesto
para 2020
ALEJANDRO 5UAREZ

El consejero presidente del Instituto Na
cional Electoral INE Lorenzo Cordora
Vianello dijo que será el 11 de diciembre
cuando en el pleno del Consejo General se
aprueben las modificaciones al presu
puesto anual esto luego de que la Cámara
de Diputados les recortara mil millones de
pesos a sus ingresos para 2020

El próximo 11 como habíamos señala
do vamos a tener una sesión del Consejo
General para adecuar el presupuesto para
el año próximo a lo que definió la Cámara
de Diputados y evidentemente hay una
serie de inversiones sobre todo inversio
nes en el equipamiento informático que
nos coloca en una situación delicada ha

cia lo que viene particularmente con los
equipos que entran en una etapa de cadu
cidad para la realización del monitoreo
dijo tras participar en la inauguración de
la III Conferencia de la Asociación de Ma

gistradas Electorales de las Américas
Córdova Vianello añadió que en este

recorte presupuestal también está com
prometida la atención a electores ya que
probablemente existan menos recursos
para los Módulos de Atención Ciudadana
lugares donde los ciudadanos van a tra
mitar su credencial para votar

Elabría una serie de disminuciones o
cancelaciones de inversiones en infraes

tructura física es decir en aquellas sobre
todo en aquellos Módulos de Atención
Ciudadana que no nos van a impedir ha
cer eso añadió

AFECTADOS

CON EL recorte presupuestal tam
bién verá comprometida la aten
ción a electores
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MAGISTRADAS

Defensa

de género
Durante la Tercera
Conferencia de la

Asociación de Magistradas
Electorales de las

Américas la consejera
del INE y presidenta de

la AMEA Adriana Favela
subrayó que el precio de
participar en política por
parte de las mujeres no
puede ser la violencia
política en contra de éstas

El presidente del
TEPJF Felipe Fuentes
Barrera deseó que una
candidatura no le cueste la

vida a una mujer
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Combaten
costumbre
de maltrato

SELENE VELA5CO

Las secundarias y preparato
rias públicas recibirán pulse
ras y calcomanías para com
batir la violencia de genera

La Jefa de Gobierno
Claudia Sheinbaum desta
có ayer su campaña No es
costumbre es violencia que
busca visibilizar el maltrato
entre grupos de amigos fa
milias y en pareja

Ya la habíamos anuncia
do pero ya la pusimos en
práctica destacó

Aunque no explicó cuá
les fueron los puntos evalua
dos o el impacto que tuvo
Sheinbaum aseguró que la
campaña superó la prueba
piloto y será expandida en
la Ciudad

Se probó en algunas es
cuelas y ahora con el doc
tor Luis Humberto que es
el subsecretario laAutoridad
Educativa Federal de la ciu
dad estuvo de acuerdo y ya
vamos a iniciar en las secun
darias y en las preparatorias
de la Ciudad dijo

La Jefa de Gobierno rea
lizó el anuncio al acudir a
una jornada de lectura a la
secundaria diurna 65 De
fensores de Puebla 1863 en
Iztapalapa

Dijo a los alumnos que
el objetivo de la campaña es
fomentar el respeto hacia las
mujeres y niñas al exterior de
las aulas

Si tienen celular y su no
vio Ies quiere revisar su ce
lular está mal eso no es cos
tumbre es violencia Si están
jugando y como que sin que
rer nos pegan jugando está
mal no es costumbre es vio
lencia enfatizó

Si de casualidad su novio
su amigo les dice a las muje
res qué ropa ponerse y qué
ropa no ponerse no tienen
derecho no es costumbre es
violencia añadió

Esta campaña forma par
te del Plan de Acciones In
mediatas de Atención a la
Violencia Contra las Mujeres
y el Gobierno había anuncia
do su aplicación desde el pa
sado agosto
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Y SE HIZO LA LUZ NAVIDEÑA EN EL ZOCALO

La 3efa de Gobierno Claudia Sheinbuam encabezó anoche la ceremonia de encendido del
alumbrado navideño en el Centro Histórico de la Ciudad de México Más de seis mil focos led

que forman nochebuenas velas y moños son parte del decorado El alumbrado y la decoración
comprende seis mil metros de manguera luminosa de múltiples colores
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Posponen
por albazo
Planeación
ISRAEL ORTEGA

La discusión de los dictáme
nes para la Ley de Planea
ción fue propuesta luego de
que diputados de la Oposi
ción advirtieron que Gua
dalupe Chavira de Morena
distribuyó dos horas antes
un nuevo proyecto que no
habían revisada

Las comisiones de Pla
neación y de Administración
Pública tenían prevista la re
visión de los dictámenes para
avanzar en la Ley

Sin embargo la sesión no
llegó ni a la etapa de discu
sión del contenido por el re
parto repentino de una nueva
versión de la propuesta que
retoma la iniciativa de la Je
fa de Gobierno

El debate sobre si era le
gal o no presentar un dic
tamen inició cuando Jorge
Gaviño diputado del PRD
señaló que la norma interna
del Congreso impide a los

congresistas discutir las pro
puestas sí no fueron distribui
das al menos con 48 horas de
anticipación para poder estar
enterados del contenido

Chavira había distribui
do un dictamen el 25 de no
viembre y ayer de acuerdo
con diputados se les entregó
una versión más de la misma
congresista a las 10 00 horas
cuando la sesión estaba con
vocada para las 12 00
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Busca mediar entre vecinos e Instituto de Planeación

Pide Sheinbaum incidir
en Plan de Desarrollo

Quiere el Ejecutivo
hacerse de tareas
como la consulta

de propuestas
ISRAEL ORTEGA

En su propuesta de Ley de
Planeación la Jefa de Go
bierno Claudia Sheinbaum
propone que se le otorguen
las facultades para fungir co
mo intermediaria entre los
ciudadanos y el Instituto de
Planeación para la elabora
ción del Plan General de De
sarrollo el cual tendrá vigen
cia de 20 años

La Constitución de la
CDMX establece la elabora
ción del plan como una fa
cultad del Instituto para que
este sea enviado al Ejecutivo
y luego al Legislativo para ser
aprobado

Sin embargo la Jefa de
Gobierno propone un meca
nismo para que el Instituto le
envíe una propuesta y una

vez en su poder ella quede
en medio de la elaboración
y conduzca un proceso de
consulta e incorporación de
propuestas ciudadanas para
después devolverlo nueva
mente al Instituto

La Jefatura de Gobierno
realizará una amplia difusión
del Plan que le envíe el Ins
tituto y convocará a la ciu
dadanía para la realización
de foros y la presentación de
propuestas Posteriormente
remitirá al Instituto las ob
servaciones y propuestas
dice el Artículo 43 de la pro
puesta de la Jefatura de Go
bierno

El Instituto analizará las
propuestas y de ser el caso
hará las adecuaciones al Plan

y lo enviara a la Jefatura de
Gobierno para el efecto de su
remisión al Congreso

En contraparte el pro
yecto de dictamen que pro
pone el presidente de la Co
misión de Planeación del
Congreso el panista Fede
rico Doring sostiene que el

Instituto de Planeación debe
ser en encargado de conducir
todo el proceso de participa
ción ciudadana en una con

vocatoria publica con 90 días
de anticipación y entregarlo
hasta el final de la elabora
ción a la Jefatura

El Instituto realizaráuna
amplia difusión del Plan y
convocará a la ciudadanía pa
ra la realización de foros y la
presentación de propuestas

El Instituto considera
rá las propuestas y observa
ciones y de ser el caso hará
las adecuaciones al Plan y
lo enviara a la Jefatura de
Gobierno sólo para el efecto
de su remisión al Congreso
dice la propuesta de Doring
que según el dictamen está
nutrida con opiniones de di
versos sectores

Según propone el Eje
cutivo el Programa General
de Ordenamiento Territorial
también será elaborado con
la conducción del Ejecutivo
ante los ciudadanos

Es el instrumento al que se
sujetarán los planes progra
mas políticas y proyectos
públicos la programación
y ejecución presupuesta
incorporará sus objetivos
estrategias y metas
Su observancia será de

caracter obligatorio para el
sector púbiico y regulatorio
e indicativo para los demás
Será elaborado por el Insti
tuto de Pianeación Demo

crática y Prospectiva Para
su aprobación seré enviado
por ia o e Jefe de Gobierno

al Congreso el cual deberá
resolver en un periodo no
mayor a seis meses poste
riores a su presentación
Su vigencia será de 20 años
y podrá ser modificado
conforme a los procedimien
tos previstos
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Preparan
expediente
ciudadano
ISRAEL ORTEGA

La propuesta de Ley de Ciu
dadanía Digital entregada
ayer por la Secretaria Ro
sa Icela Rodríguez propone
crear un expediente digital
que tendrán todas los entes
de laAdministración pública
de los ciudadanos para poder
simplificar los trámites

El director general de
Desarrollo Tecnológico de
la Agencia Digital de Inno
vación Pública Javier Berain
explicó ayer durante la entre
ga de la iniciativa al Congreso
que actualmente los trámites
en la Ciudad son redundan
tes y que pretenden combatir
esta situación

Hay trámites que son en
gorrosos hay demasiado pa
pel el costo de interactuar con
el Gobierno lo pagan los ciu
dadanos abundó Berain

Lo que busca la Ley de
Ciudadanía Digital es justa
mente cambiar el paradigma
de quién paga los costos de
interactuar con el Gobierno

Detalló que en ciertos
procesos se piden compro
bantes o documentos como
acta de nacimiento o com
probante de domicilio cuya
información ya posee el Go
bierno lo que parece absurda

Buscamos que adentro
del Gobierno nos organice
mos paraver qué información
tenemos de la dudadaníay así
bajarle el costo de interactuar
con nosotros indicó Berain

La propuesta de ley pre
vé la creación de un expe
diente digital y de una cédu
la ciudadana y fue enviada a
comisiones legislativas
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Ahorran 2 mmdp con ADIP
REFORMA STAFF

En el primer año al frente de
la Agencia Digital de Inno
vación Pública ADIP José
Merino destaca su labor en
simplificación administrativa
donde se le habrían ahorrado
a los ciudadanos 2 mil millo
nes de pesos en trámites

Estamos hablando de
que entre acta de nacimien
to licencia de conducir tar
jeta de circulación ventanilla
única de construcción Fon
deso los créditos al desem
pleo anda en los 2 mil millo
nes de pesos refirió

Xa cantidad de recursos
que la Ciudad todavía pierde
por trabas regulatorias y por
trámites excesivos es mu
chísimo más que eso Nues
tra meta el año que entra en
ahorros regulatorios tendría
que ser 20 veces esa cifra

De 2 mil 400 trámites
que tenia la Ciudad aho
ra sólo quedan 966 y a tra
vés del sitio Haves cdmx por
ejemplo desde el 5 de no
viembre se podrán presentar
denuncias sin necesidad de
ratificarlas en el MP y ten
drán la misma validez que
una denuncia escrita

Sobre el Sistema Unifi
cado de Atención Ciudadana
SUAC Merino refirió que

pese a que se han recibido

más 200 mil reportes por
servicios urbanos aún que
da pendiente la evaluación
de la capacidad de respues
ta de las autoridades por lo
que anunció la creación del
Tablero Público

La ciudadanía verá cuán
to tiempo le toma a cada au
toridad cerrar reportes vas

a poder ver en qué temas
la Ciudad se tarda mucho
más tiempo en responder o
responde peor y qué zonas
de la Ciudad tienen niveles
de atención más bajos ade
lantó Merina

Ante la discusión de la
Ley de Planeación donde
muchas voces demandan
una sola plataforma que in
tegre toda la información
de desarrollo urbano Meri
no informó que ésta deno
minada Sistema Unificado
de Información Geográfica
SUIG ya existe pero que

ha sido frenada por un crite
rio del Instituto de Transpa
rencia y Acceso a la Informa
ción Pública Info

Hay un tema con una
decisión del Info si no me

equivoco de hace nueve
años que decía que la in
formación a nivel de predio
eran datos personales enton
ces eso nos impidió salir este
año indicó

Creemos y así nos lo ha
sugerido el Info que es una
decisión que a la luz de los
avances en transparencia y
tecnología del mundo pues
no se sostiene El Info hará
una evaluación de su propia
decisión y si ellos concluyen
que podemos publicarlo no
sotros ya estamos en capaci
dad de hacerlo

El Sistema Unificado in
cluiría información sobre el
uso de suelo los registros
más recientes de la propie
dad catastro permisos y li
cencias de construcción
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I El responsable de innovar el servicio publico busca elevar 20 veces la meta de ahorro en 2020
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La Ciudad de México
refuerza alianza con IP

Uno de los objetivos es hacercumplir la normatividad
laboral tanto en los convenios internacionales como en
la ley federal
Camila Ayala Espinosa
estados eleconomista mx

La titular de la Secretaría de Trabajo y
Fomento al Empleo de la Ciudad de Mé
xico Soledad Aragón Martínez explicó
que con el fin de continuar con la gene
ración de empleos durante este últi
mo mes del año y el 2020 seguirán re
forzando las relaciones con la Iniciativa

Privada IP
Durante la inauguración del conver

satorio Riesgos psicosociales y salud
laboral NOM 035 la funcionarla lo
cal recordó que este año se efectuó una
alianza con el empresariado por lo que
se firmó un memorándum de Enten

dimiento para el Programa de Traba
jo Decente donde también participa la
Organización Internacional del Trabajo

Destacó que el programa tiene co
mo meta hacer cumplir la normativi

dad laboral tanto en los convenios in
ternacionales como en la Ley Federal del
Trabajo

Expuso que el conversatoriopretende
reforzar la alianza con la IPy mejorar las
condiciones de vida del trabajador ya
que son los primeros pasos para poder
capacitar al empresariado y así mejorar
la calidad de vida de los empleados

Una de las prioridades es hacer
cumplir la normatividad laboral tan
to los acuerdos internacionales como

la Ley Federal del Trabajo esto es una
muestra de que las alianzas están rin
diendo frutos Esta NOM 035 de la Se

cretaría de Trabajo y Previsión Social
que entró en octubre de este año la es
tamos poniendo en el centro de la aten
ción a los trabajadores en ese sentido
queremos que los empleadores y em
pleados tengan al menos conocimien

to mínimo de esta norma dijo Sole
dad Aragón

La NOM 035 publicada el 23 de octu
bre pasado establece cuáles son los ele
mentos para identificar analizar y pre
venir los factores de riesgo psicosocial
así como parapromover un entorno or
ganizacional favorable en los centros de
trabajo

En ese contexto la secretaria capita
lina aseguró que el conversatorio funge
como mecanismo para recopilar las in
quietudes de los empresarios de la Ciu
dad de México como segundo paso se
trabajarán en talleres de capacitación
para integrantes de la IP

El Instituto de Capacitación para el
Trabajo de la Ciudad de México va a im
plementar una serie de capacitaciones
para las empresas Así diseñamos un
estándar de competencia señaló

 RD.  2019.12.03



Pág: 102

 RD.  2019.12.03



Pág: 103

CDMX exhibirá nombre foto
y ADN de agresores sexuales
La Ciudad de México contará con un registro de agresores sexuales que será público Claudia Sheinbaum envió al Congreso local una iniciativa para
crear la Ley del Registro Público de Agresores Sexuales que recopile los principales datos de condenados por delitos de esta naturaleza

CDMX exhibirá en la red
a los agresores sexuales
Este registro será publicado en los portales de las secretarías de gobierno y de las Mujeres y en la

Procuraduría General de Justicia que próximamente será ñscalía

La Ciudad de México contará
con un registro de agresores
sexuales el cual será público
y actualizado en Internet

La jefa de gobierno Clau
dia Sheinbaum envió al
Congreso de la CDMX una
iniciativa para crear la Ley
del Registro Público de Agreso
res Sexuales en donde se en
contrará la fotografía nom
bre apodo nacionalidad
señas particulares perfil
genético y delito sexual por
el que se haya condenado a
una persona

Es decir que en este re
gistro se encontrarán aque
llas personas condenadas
con sentencia firme por
cualquier delito de naturale
za sexual acoso abuso vio
lación o feminicidio

Este registro estará pu
blicado en el portal insti

tucional de la Secretaría de
Gobierno y se replicará en
los diversos portales de la
Secretaría de las Mujeres y
de la Fiscalía General de Jus
ticia una vez que entre en
funcionamiento

La secretaria de Gobier
no Rosa Icela Rodríguez
expuso que esta ley traerá
como consecuencia que

las investigaciones de los
delitos sexuales sean más
eficaces y contribuirá a ga
rantizar el derecho de las
víctimas a la no repetición
y a tener una vida libre de
violencia evitando que se
generen futuras víctimas

Se establece aquí en
esta ley la obligación del
gobierno de la Ciudad de
México por conducto de la
Secretaría de Gobierno de
organizar elaborar imple
mentar desarrollar admi
nistrar monitorear y man
tener actualizado el registro
de agresores sexuales así

como de evaluar su funcio
namiento El registro con
tendrá información de ac
ceso público de las personas
con sentencia firme relacio
nada con delitos de carácter
sexual como la fotografía
actual el nombre la edad
los alias la nacionalidad y
el delito o delitos sexuales
por los que fue condenado
mediante sentencia firme
comentó

Las personas que sean
exhibidas en este registro
de agresores sexuales y con
sideren que no deben estar
ahí podrán solicitar a la
Secretaría de Gobierno la
rectificación cancelación u
oposición de sus datos Ade
más también saldrá de este
registro cuando exista una
resolución que modifique el
sentido de ía sentencia en
atención al cumplimiento
de una recomendación en
materia de derechos huma
nos por amnistía o por in

dulto de la víctima

Campaña contra
acoso en secundarias y

preparatorias
En este sentido la jefa de go
bierno Claudia Sheinbaum
informó que a partir de este
lunes inició la campaña No
es costumbre es violencia en
las secundarias y prepara
torias públicas de la ciudad
con la finalidad de visibili
zar y evitar el acoso a las ni
ñas y erradicar la violencia
por razones de género

Se llama No es costum
bre es violencia y ya vamos
a iniciar en las secundarias
y preparatorias de la ciudad
en la idea de que las mujeres
conozcan sus derechos las
niñas particularmente las
que están entrando a la ado
lescencia y las que están ya
en la adolescencia e inician
su juventud y que los niños
también conozcan los dere
chos de las mujeres señaló
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En el registro se encontraran aquellas personas condenadas con sentencia firme por cualquier delito de naturaleza sexual notimex
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Aumenta
violencia
familiar
en CDMX

LILIANA ESPITIA

Las denuncias por violencia
familiar en la Ciudad de Mé
xico han aumentado 18 7 por
ciento en los primeros 10 me
ses del año

De acuerdo con cifras del
portal de Datos Abiertos de la
Ciudad de México de enero
a octubre de 2018 se inter
pusieron 17 mil 18 denuncias
por este delito

Pero en el mismo perio
do de este año se registraron
20 mil 209 denuncias

Se estima que 90 por
ciento de las víctimas con
ceden el perdón al victimario
y una cifra negra del mismo
porcentaje

Por ser considerado un
delito de bajo impacto los
casos de violencia familiar
pueden resolverse en la me

diación o el otorgamiento del
perdón y en caso de llegar a
un proceso penal el impu
tado puede estar en libertad

Es el mes de mayo cuan
do se celebró el Día de la Ma
dre el de la cifra más alta de
reportes con 2 mil 376 segui
do del mes de marzo en el
que se conmemoró el Día In
ternacional de la Mujer con
2 mil 236 denuncias

Denuncian 67 casos al día

Pega violencia
en la familia
Ladera Iztapálapa
en este delito
es también el más

reportado en CDMX
LILIANA ESPITIA

Cada día en la Ciudad de
México en promedio 67 víc
timas se acercan a denunciar
violencia familiar

De acuerdo con cifras del
portal Datos Abiertos de ene
ro a octubre de este año se
han registrado 20 mil 209
carpetas de investigación por
violencia en el núcleo familiar

La Alcaldía que ha con
centrado el mayor número de
carpetas es Iztapalapa con 3

mil 690 denuncias
La violencia familiar con

siderado un delito de bajo
impacto es también el ilícito
más denunciado en la Ciudad

De acuerdo con expertos
la cifra negra se calcula en
un por ciento es decir que
sólo se acercan a presentar
denuncia una de cada diez
víctimas

El mes de mayo en el
que se celebró el Día de 3a
Madre es el que hasta la fe
cha ha tenido la cifra más alta
de reportes de casos de vio
lencia familiar con 2 mil 376

Las estadísticas refieren
que marzo en el que se con
memora el Día Internacional
de la Mujer cuenta con 2 mil

236 denuncias
Servicios de emergencia

aseguraron que diariamente
atienden a por lo menos una
persona por lesiones al ser
victima de violencia familiar
y la ingresan al Hospital Ge
neral Xoco por ejemplo

Diario hay de esos casos
yo que ando en ambulancia
siempre me toca uno lesio
nado con golpes y contusio
nes compartió un paramé
dico de la Cruz Roja

En los casos de este tipo
violencia familiar los pa

cientes casi siempre son mu
jeres y niños dicen que están
golpeados porque tienen pro
blemas familiares La mayo
ría de las veces no se les ven
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intenciones de denunciar so
lo de curarse añadió

Datos Abiertos tiene re
gistrado que en 2017 las car
petas de investigación ini
ciadas por este delito de ba
jo impacto fueron 18 mil 571
menos que en los últimos
dos años

El feminicidio de Abril
Pérez Sagaón puso en la mi
ra la problemática de la vio
lencia familiar

La regiomontana denun
ció que el 4 de enero su en
tonces esposo Juan Carlos
García trató de asesinarla

cuando residían en la Ciu
dad de México

El Ministerio Público
acusó a Juan Carlos García
por el delito de feminicidio
en grado de tentativa sin em
bargo la falta de elementos
probatorios del delito co
mo no haber inspeccionado
el lugar de los hechos o no
presentar el objeto emplea
do para la agresión llevaron
al Juez de Control a cambiar
el delito

El juzgador Federico
Mosco decidió vincular a pro
ceso a García por el delito de

lesiones y violencia familiar
Ante la reclasificación del

delito la prisión preventiva
oficioso impuesta en un prin
cipio fue modificada por una
Sala Penal ante la apelación
de la defensa

El lunes 25 de noviembre
Abril fue asesinada cuando
iba en un auto acompañada
de dos de sus hijos y su abo
gado en Río Churubusco
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La consigna es lograr una verdadera
política de inclusión de las mujeres

Celebra que la SEP los tome en cuenta para la creación de proyectos y la puesta en marcha
de programas antes asegura sólo les permitía participar en cosas pequeñas

Mariana Martell

Asegura Rosaura Ruiz
Gutiérrez secretaria
de Educación Ciencia
Tecnología e Innova

ción de la CDMX que tiene la con
signa de crear una verdadera polí
tica de inclusión hacia las mujeres

Por ello dice a Crónica decidió
impulsar en la ley General de Edu
cación Superior la creación de espa
cios que favorezcan la participación
de las mujeres en campos como las
matemáticas la ingeniería la com
putación y muchas otras áreas

Queremos que sea ley que todas
las instituciones académicas y de in
vestigación creen y aseguren pro
gramas y proyectos especiales y es
pecíficos para favorecer la participa
ción de las mujeres en sus estudios
y carreras académicas así como en
su desarrollo profesional en las dis
tintas áreas en la ciencia y la tecno
logía para que verdaderamente las
mujeres puedan tener una mayor
representación comenta

Rosaura Ruiz explica en entre
vista que uno de los grandes avan
ces durante este primer año de su
gestión ha sido el acercamiento y
trabajo en equipo que se logró con
Secretaría de Educación Pública

SEP lo que dio como resultado que
su dependencia tenga mayor par
ticipación en proyectos educativos
tanto en los niveles de educación bá

sica como en la media superior
Desafortunadamente en los

años anteriores no podíamos inter
venir directamente en la parte de la
educación y únicamente se nos per
mitía colaborar en proyectos peque
ños pero con la entrada de esta ad
ministración se ha podido entablar
un excelente canal de comunicación
con la autoridad educativa federal a

cargo de Luis Humberto Fernández

y a nivel media superior con Luciano
Concheiro con quienes hemos podi
do avanzar mucho en la creación de

proyectos educativos que puedan be
neficiar a muchísimos niños niñas
y adolescentes capitalinos indica

EDUCACION Desde la educación
inicial con la incorporación del
modelo de Centros de Educación

Integral que ha beneficiado a mil
niños y niñas hasta la creación
del instituto de Educación Supe
rior Rosario Castellanos en ma

yo pasado y con una matrícula al
día de hoy de 5 mil 999 alumnos
que pueden elegir entre una ofer
ta educativa que puede ser cursa
da de forma presencial en línea
o híbrida son los avances que
presume la funcionaría capitalina

En cuanto a los apoyos a la
educación primaria y secundaria
afirma se tuvo un aumento del
100 por ciento con respecto al año
anterior donde además del apo
yo económico anual por la canti
dad de 600 pesos para la compra
de uniformes para todos los nive
les y se otorgó una ayuda para úti
les escolares Los estudiantes de ni

vel preescolar reciben 120 pesos
220 para primaria y 300 para se
cundaria

Con estos apoyos buscamos que
los estudiantes sigan teniendo ac
ceso a la educación para que el ni
vel de deserción escolar vaya dis
minuyendo poco a poco el cual
por ejemplo en el nivel superior es
mucho más alarmante porque la
que lo que no nos cabe duda ni a la
jefa de gobierno ni a esta secreta
ría es que todo mundo debería te
ner por lo menos bachillerato por
lo que se está buscando que la edu
cación sea verdaderamente acce

sible para todos los capitalinos

añade la funcionaría

Otro de los grandes cambios
durante esta administración fue

la eliminación del programa Ni
ños Talento el cual fue sustituido
por Mi Beca para empezar que
les da un apoyo de 300 pesos de
forma mensual a cada niño y niña

Al hablar sobre este programa
Rosaura Ruiz menciona que és
te es muy importante porque an
tes se le daba una beca a un nú

mero de niños muy reducido por
la que desde el gobierno y la con
cepción que tenemos con la jefa
de gobierno Claudia Sheinbaum
creemos que todos los niños tie
nen algún talento todas las niñas
y niños mexicanos son talentosos
y por eso hay que apoyarlos a to
dos y punto ellos tienen derecho
a que se les apoye y con esta ac
ción buscamos que con este dine
ro las familias pueden tener lo que
requieran

Por otra parte Ruiz da a conocer
la creación del programa STEAM
que será dirigido a niños y niñas de
quinto y sexto de primaria y prime
ro de secundaria en alrededor de mil

200 primarias y 600 secundarias
buscando integrar en su formación
académica conocimientos en pro
gramación como por ejemplo pa
ra la creación y manejo de robots
mediante el uso de la tecnología
Raspbeny y otras áreas de innova
ción tecnológica pero desde la pers
pectiva de las humanidades

PILARES Otro de los objetivos don
de la Sectei ha participado de for
ma directa es en la creación de los
Puntos de Innovación Libertad
Artes y Saberes PILARES que al
día de hoy ya suman más de 90 en
toda la ciudad pero que se espera
que para el próximo año se pueda
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cumplir la meta de contar con 300
de estos centros repartidos a lo lar
go de toda la CDMX

Hasta el momento los PILARES

ya han atendido y beneficiado a 3 5 9
mil 909 personas que han recibido
diferentes tipos de servicios educa
tivos culturales y deportivos con lo
que buscamos desde esta Secretaría
que no sólo los niños y niñas desde
sus escuelas puedan tener acceso a
la ciencia y la tecnología o los aca
démicos e investigadores o quienes
pertenezcan a las diferentes institu
ciones académicas sino verdadera
mente crear una política de educa
ción que sea inclusiva y extensiva
para recibir a toda la ciudadanía

reitera Rosaura Ruiz
Dentro de estos centros 3 mil

3 54 jóvenes de entre 15 y 29 años
se encuentran inscritos y estudian
do el bachillerato en línea y reciben
una beca de 800 pesos mensuales

Y gracias al apoyo del Institu
to Politécnico Nacional quienes
lo deseen pueden también cursar
una licenciatura en ingeniería en
control automatización turismo
psicología y contabilidad pública
todas ellas de forma gratuita y ba
jo la certificación de la Secretaría
de Educación Pública

Presume

logros en los

PILARES de
Sheinbaum

y la entrega
de apoyos

económicos para
estudiantes de

nivel básico y
medio superior
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Amenazan con protestas en la
Secretaría de Cultura de la CDMX

ALIDA PIÑÓN
ana pinon eluniversal com injc

Talleristas y coordinadores de la red
Fábricas deArtes y Oficios Faros de
la Ciudad de México así como de los
programas Festivales e Intervencio
nes Comunitarios Festivales de Ba
rrio yTalleres de Artes y Oficios Co
munitarios y artistas que participa
ron en la programación del del Sis
tema de Teatros y en Grandes Fes
tivales como Escénica CinemayDía
de muertos siguen sin cobrar en al
gunos casos los pagos se han demo
rado por varios meses

En redes sociales los maestros ta
lleristasy creadores que aseguran no
haber recibido sus pagos por sus tra
bajos están planeando realizar mo

vilizaciones en la sede de la Secre
taría de Cultura de la Ciudad de Mé
xico a cargo de Alfonso Suárez del
Real en algunas oficinas incluso ya
han realizado paros escalonados

De acuerdo con algunos casos
consultadosporEL UNIVERSAL en
los distintos Faros se han manejado
fechas de pago que se cubrirán a lo
largo del mes Además del atraso
aseguran también tienen proble
mas con el servicio de internet y con
la falta de personal de limpieza

En solidaridad los talleristas que
ya han recibido sus honorarios han
organizado despensas en apoyo a
quienes siguen en espera

EnFestivales de Barrios cuyas ofi
cinas se encuentran en la sede de la
Secretaría de Cultura ubicada en
Avenida de la Paz se colocaron di
versos carteles de reclamo

De acuerdo con algunas fuentes
tanto en Faros como en Festivales de
Barrios se han presentado a laborar
un par de horas para cumplir con los

compromisos que han adquirido
con sus respectivas comunidades
pero han tratado de visibilizar su in
conformidad

Hace unos días Suárez del Real
aseguró a EL UNIVERSAL que los
pagos se harán en el transcurso de
este mes con sus respectivas dis
culpas A través de una tarjeta in
formativa se informó que en el caso
de Teatros Escénica y Faros fueron
contratados por el Fondo Mixto de
Promoción Turística y que están
agilizando el proceso

Los artistas ya no sólo demandan
que no haya retrasos también que
existan contratos laborales dignos
que les permita tener una protec
ción legal ante estas situaciones

Entre las acciones de protesta en
redes están haciendo un llamado
para que en solidaridad con quienes
no han cobrado no asistan a Radical
Mestizo el último festival organiza
do para este año que se llevará a ca
bo el 7 y 8 de diciembre

Pancartas de protesta que trabajadores han colocado en las oficinas de la
Secretaría de Cultura local luego de que algunos llevan meses sin cobrar
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Faltó pago por cambio de contrato Suárez del Real
POR GEORGINA OLSON

georginaotinn gimm com nix

El secretario de Cultura Al
fonso Suárez del Real reve
ló a Excélsior que además
de los trabajadores de esta
dependencia que no han
cobrado salario hay cola
boradores de los Pilares en
el mismo caso pero explicó
que ello se debe a cambios
en el tipo de contrato y al
crecimiento exponencial de
la nómina

Hay un primer grupo de
600 personas a los que el
jueves y viernes pasado se les
pagó a algunos se les pagó
un mes a otros dos meses
Fundamentalmente son ta
lleristas de Pilares y promo
tores culturales y dentro de
ese grupo hay alrededor de
120 de Faros dijo el funcio
nario en entrevista

El funcionario seña

ló que la Dirección Gene
ral de Vinculación Cultural y

Comunitaria de la que for
man parte Pilares y Faros
creció exponencíalmente

porque prácticamente antes
no existía un programa so
cial de éstas características y
ahora hay 92 centros Pilares

La otra razón por la que
se retrasaron argumen
tó Suárez del Real es que
muchos talleristas que an
tes estaban contratados

como prestadores de servi
cio ahora están bajo el ré
gimen de beneficiarios de
programa social y el cam
bio generó contratiempos
administrativos

Además de afectar a los
talleristas el retraso en los

pagos también afectó a 147
empleados de la dirección
general de vinculación cul

tural que apoyan en la par
te logística de Festivales de
Barrio dijo el funcionario
quien explicó que se les de
ben los cuatro meses com
pletos y se les podría pagar
mañana o el jueves próximo

En total 747 personas que
trabajan para la Secretaría de
Cultura de la Ciudad de Mé
xico no cobraron su sueldo
en cuiatro meses entre ellos
talleristas de los Puntos de
Innovación Libertad Arte
Educación y Saberes Pila
res y Fábicas de Artes y Ofi
cios Faros

600
TRABAJADORES
ya comenzaron a cobrar
su salario a través de

parcialidades que cubren
uno o tíos meses
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Critican a ediles
porque cerrarán
con subeijercicio

Piden más presupuesto pero no lo gastan diputados
Emplean el dinero en ocurrencias asegura la oposición

HÉCTOR CRUZ
metropoli eluniversal com mx

Diputados de oposición del Con
greso local llamaron incongruen
tes a los 16 alcaldes de la Ciudad de
México pues en sus propuestas de
presupuesto para 2020 exigieron
más dinero pero ahora con las me
didas de austeridad del Gobierno
capitalino sostienen que tendrán
que apretarse el cinturón

Los legisladores Tonatiuh Gon
zález PRI Jorge Gaviño PRD y
Héctor Barrera PAN criticaron
que los ediles piden más dinero pa
ra 2020 pero el presupuesto de este
año no lo han ejercido

Con base en el reporte financiero
del tercer trimestre del presente
año hasta septiembre pasado sólo
emplearon 21 mil 243 3 millones
pesos de los42 mil 818 43 millones

que se les aprobó para 2019 cifra
que posteriormente se modificó y
subió a 43 mil 241 1 millones

Lo grave de la situación sostie
nen los legisladores de oposición
es que el año fiscal ya cerró por lo
que a las alcaldías les resultará muy
complicado gastar los 10 mil 742 8
millones que les falta por emplear
aun cuando argumentan que ese
fondo ya está comprometido

Según dicho reporte las cinco al
caldías con mayor subejercicio son
Alvaro Obregón con 36 del gasto
empleado Magdalena Contreras
40 Tlalpan 43 Milpa Alta
45 y Xochimilco 46

Mientras que los territorios que
han empleado más del presupues
to asignado son Venustiano Ca
rranza gastó 61 Cuauhtémoc
57 Cuajimalpa 54 Iztacalco
53 y Benito Juárez 52

Para el coordinador del PRI en el

Congreso local Tonatiuh Gonzá
lez será difícil que los alcaldes
cumplan con el uso total del pre
supuesto pues falta escasamente
un mes y no hay forma de cómo
podrán invertir lo que les falta

Jorge Gaviño Ambriz destaca
que entre esas cinco alcaldías que
mejor han ejercido los recursos
asignados están una del PRD otra
del PRI y del PAN Esto nos lleva
aestablecerqueMorenaniparaeso
sirve Pide ypide presupuesto pero
no sabe utilizarlo

Héctor Barrera recordó que en la
mayoría de los casos durante este
año a los alcaldes les fueron asig
nados recursos adicionales con el
argumento de que sólo así cumpli
rían con sus metas o proyectos pe
ro resulta que ni siquiera esos pu
dieron sacar adelante
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Quiso chamaquearChavira
a diputados con dictamen
sobre la ley de planeación
SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

De último momento la diputada
de Morena Guadalupe Chavira in
corporó a la discusión un dictamen
diferente sobre la ley de planeación
al que envió la semana pasada a in
tegrantes de las comisiones unidas
de Planeación y de Administración

Fue la propia Chavira quien des
tacó que no pretendía sorprender
a nadie pues su propuesta de dic
tamen ya era del conocimiento de
los diputados

Yo tengo derecho a mostrar mi
propio dictamen que fue entregado
el 25 de noviembre de 2019 que es
el que se va a ver en este momen
to no hay otro dictamen sostuvo
la morenista quien mostró ante
las cámaras un documento donde
consta la fecha de entrega

Sin embargo los diputados de
oposición Jorge Gaviño y Gabriela
Salido demostraron con papel en
mano que Chavira pretendía dis
cutir un dictamen que había entre
gado apenas dos horas antes de la
sesión extraordinaria de ayer

Minutos después Chavira dijo
que había una confusión y recono
ció que el dictamen del 25 de no
viembre sufrió modificaciones

En la votacion diputados de
oposición se manifestaron en abs
tención mientras los legisladores
de Morena aplicaron su mayoría
por lo que ambas comisiones apro
baron la inclusión del dictamen de
Chavira La discusión será retoma
da mañana

Con esto las comisiones unidas
de Planeación y de Administración
cuentan con dos propuestas de dic
tamen una del diputado Federico
Dóring y otra de Chavira

El primero consta de 132 artícu
los y el segundo de 71 con lo que
se dejan fuera capítulos comple
tos sobre planeación financiera y
de sanciones a funcionarios que
entreguen permisos o licencias de
construcción irregulares

La morenista establece que el
instituto de planeación sería un
organismo descentralizado y no
especifica sus funciones mientras
el panista propone que el instituto
sea un organismo autónomo con
atribuciones definidas

Dóring propone hacer un estu
dio para analizar la viabilidad de
regularizar asentamientos huma
nos irregulares mientras Chavira
pide una política integral para los
asentamientos irregulares a corto
mediano y largo plazos
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Se busca incentivar el
uso racional del vital
líquido gasta Saeniex
1600 iiulp para moverla

HUGO HERNANDEZ

GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO El Sis
tema de Aguas de la Ciudad de
México Sacmex gasta alrede
dor de mil 600 millones de pe
sos al año sólo en energía para
mover el vital líquido a la capital
lo que conlleva un gasto excesivo
que a la larga sería insosteni
ble según investigaciones de la
UNAM

Por ello la presidenta de la
Comisión de Gestión Integral del
Agua en el Congreso de la Ciudad

de México Guadalupe Aguilar
Solache consideró en entrevista
urgente la modificación al sub
sidio en el consumo del recurso

hídrico no doméstico y dijo que
es una medida que incentivará el
uso racional del agua así como lo
propuso el GCDMX en su modifi
cación al Codigo Fiscal y la Ley
de Ingresos 2020

Actualmente se aplica un
subsidio del 65 hasta el 80
en el precio del agua pero en el
caso del consumo no domésti

co se debe controlar para gene
rar un uso racional aclaró

MENOR

O
De acuerdo a
La OCDE Mé
xlcotlene una
de las tarifas
más bajas
del mundo
al pagar 49
dls por me
tro cúbico a
diferencia de
Dinamarca

donde pagan
6 40 dls
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Busca Morenaprohibir entrada
de perros sin correa ajardines
Congreso Veterinarios y comerciantes rechazan la ley Vareta protestas un asunto de dinero responde

CINTHYA STETTIN
CIUDAD DE MÉXICO

ElCongresode laCiudad de Méxi
co discutirá leyes para endurecer
medidasparaprotegerelbienestar
animal entre las que destacan im
pediraperros laentrada ajardines
yplazas si no cuentan con collar o
placa yprohibir a los cuidadores
decanespaseara más decuatro en
lavíapúblicaoáreascomunes

Así lo establece una iniciativa

de ley que pretende modificar
y reformar diferentes artículos
de la Leyde Protección a losAni
males de Ciudad de México que
presentó la legisladora de More
naLeticiaVarela

De acuerdo con el documento
en el artículo 25 se señala que to
dos los animales principalmen
te perros ygatos que no cuenten
con placa o collar grabado ten
drán prohibido ingresar a plazas
comerciales alamedas jardines
o parques de CdMx además de
que no podránutilizarse los cani
nospara actividades de seguridad
privada

Tambiénestipula en el artícu
lo 12 BIS3 como obligación para
la Procuraduría General de Jus

ticia capitalina crear ima fiscalía
especializadaen atender exclusi
vamente denuncias pormaltrato
o crueldad contra animales

Además tendrán que disponer
de peritos médicos veterinarios
zootecnistas especializados en
etología y patología post mor
tem paraatenderde forma pron
ta yexpedita los requerimientos
que le haga el Ministerio Público
u otras autoridades en relación a
temas sobre los animales

También se puede solicitar
una orden de cateó a un inmue

ble de manera inmediata cuando
corra riesgo la vida o integridad
de los animales en situación de
maltrato o crueldad

Plantea el inicio de carpetas
de investigación para el levanta
miento y aseguramiento de los
cuerpos de animales muertos o
lesionados en vía pública de los
que reciban denuncia o tengan
conocimiento por cualquier me
dio a efecto de que practiquen las
diligencias necesarias para de
terminar las causas de la lesión

o muerte yubicar a los probables
responsables

Convocan a marcha
Esta iniciativa que ya fue turnada
a la Comisión de Preservación del
MedioAmbiente Protección Eco
lógicayCambioClimático delCon
greso legislativo haprovocado que
controversia entre veterinarios
comerciantesyparticulares quie
nesyahananunciadoparahoyuna
manifestación contra la denomi
nada leyVarela

De acuerdo con especialistas
este documento pretende regu
lar las actividades de losveterina

rios y es que da facultades a que
cualquier autoridad pida permi
sos a pesar de que eso está nor
mado por la Secretaría de Agri
culturay Desarrollo Rural

No podemos sobrerregu
lar la profesión porque genera
un conflicto real e importante en
esta profesión nos deja en estado
de indefensión porque cualquier
alcaldía procuraduría puede lle
gar a solicitarnos cualquier do
cumento ysobrepone alas secre
taría y deje en indefensión a los
médicos veterinarios puntua

lizo Miguel de la Torre medico
veterinario

Asimismo explicaron que pre
tende poner en riesgo estableci
mientos mercantiles formales de
dicadosalaventadeanimalesycon
ello comenzaríana proliferar acti
vidades enel mercadonegro

Además de que ponen como
condicionante que las organiza
ciones protectoras de animales
participen en materia de revisión
ycomercialización de los mismos

Esta ley prohibe la venta de
animales vivos hay varios mer
cados especialistas en animales
el de Sonora Robles Domínguez
Emilio Carranza San Lázaro
y esto afecta porque te prohibe
que vendas desde un pececito
hasta un animal son más de 60
años de vida de los mercados pú
blicos son tradiciones y nego
cios familiares dijoAlbertoVar
gas representante de mercados
públicos

Defiende norma
Leticia Varela diputada de Mo
rena señaló que esta iniciativa
tiene como propósito armonizar
el artículo 13 de la Constitución
capitalina que habla sobre que
los animales son seres que sien
te con la ley de protección a los
animales

Enentrevistacon MILENIO la

legisladora refirióque la iniciativa
esperfectibleyestádispuestaa es
cuchar a los inconformes yde ser
necesario integrarsuspropuestas

Vamos a atender todas sus

observaciones legítimas sin
mentir las vamos a atender Es
ta ley es perfectible siempre y
cuando el objetivo final sea el
bienestar animal puntualizó
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Refirió que muchas de las dis
posiciones que propone como la
combatir laventa de animales en
marcado públicos la participa
ción de las organizaciones pro
tectoras de animales enverifica
tivos ylautilizaciónde placayco
rrea yaestaban en la ley

Califico de lamentable que al
gunos grupos mientan solamen
te por situaciones económicas y
no porelbienestaranimal

Todo loque dice estegrupoes
mentira Yo los reto acualquiera
de los que estádiciendo las men
tiras en las redes sociales si en

cuentran algo de lo que dicen en
esta ley la baja de inmediato y si
no que se retiren ynos dejen tra
bajarpor elbienestar animal no
se puede tener una remunera
ción económica a costa del sufri
miento de los animales iMi
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PERSISTE LA IMPUNIDAD ACUSA

El feminicidio de Abril
no es un caso aislado
señala Nashieli Ramírez
Se dará seguimiento a pesquisas
Debe haber análisis del contexto
M RNA SERVIN VEGA

La Comisión de Derechos Huma
nos CDH de la Ciudad de México
dará seguimiento a la investiga
ción del feminicidio de Abril Ce
cilia Pérez Sagaón Sin embargo
lo más grave es que no es un caso

aislado Hemos venido documen
tando tanto en recomendaciones
y en el Informe de Violencia que
repetidamente dejan de aplicarse
los estándares del protocolo para
investigación de feminicidios ase
guró la titular de este organismo
Nashieli Ramírez Hernández

Al término de la inauguración
de las mesas de deliberación sobre
los resultados de la Consulta In
fantil y Juvenil 2018 organizada
por el Instituto Nacional Electo
ral Ramírez Hernández agregó
que la CDH ha pedido modificar
el Código Penal para que cuando
la violencia familiar ocurra tam
bién en el contexto de violencia de
género se apliquen los protocolos
pertinentes de este último delito

La comisión va a hacer el segui
miento para que haya un debido

proceso que la investigación se
lleve de manera correcta bási

camente porque ahí si podemos
entrar apuntó

En estos casos de violencia
agregó debe haber análisis de con
texto Quiere decir que nosotros
tenemos que entender que no es lo
mismo una agresión vista como si
no hubiera nada alrededor a una
agresión analizada en un contex
to de violencia continua Qué es
lo que estamos viendo ahorita
Pues dejaron en libertad cuando
tuvieron que haber analizado con
contexto y quizá no estuviéramos
hablando de lo que pasó

Ramírez Hernández aclaró que
aunque hay una legislación ro
busta y los protocolos están bien
hechos hay impunidad Hemos
venido documentando y tenemos
claramente a servidores públicos
que no se apegan que no realizan
sus tareas como tienen que rea
lizarlas y no les pasa nada A las
únicas que les pasa es a las mujeres
o a las víctimas de delitos

La titular del organismo tam
bién informó que en septiembre
recibieron una queja del ex espo
so de la señora Abril por su deten
ción y aunque está en curso no

tiene ya ningún impacto sobre el
proceso

En días pasados la jefa de Go
bierno Claudia Sheinbaum Pardo
pidió a la Procuraduría General de
Justicia capitalina abrir una carpe
ta de investigación por homicidio
en contra de los jueces Federico
Mosco González y Luis Alejandro
Díaz Antonio en caso de que se de
muestre que el autor intelectual
o material del asesinato de Abril
Pérez Sagaón fue su ex esposo
Juan Carlos N ya que la víctima
había presentado una denuncia en
su contra tras ser agredida pero
los jueces lo liberaron

66
Hemos venido
documentando
que no se aplican
los protocolos
para estos casos
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Difunde hija de
Abril en Twitter
golpiza a su madre
DE LA REDACCIÓN

La hija de Abril Pérez Sagaón pu
blicó en su cuenta de Twitter foto
grafías de la agresión que sufrió su
madre por su ex esposo Juan Car
los N en enero de este año y quien
fue asesinada el 25 de noviembre
cuando se dirigía al Aeropuerto In
ternacional de la Ciudad de México

4 de enero 2019 Imagínense
despertarse en la madrugada por
los gritos de tu madre que grita
por su vida Imagínense levantarse
a ver la hermosa cara de tu madre
ensangrentada gracias al criminal
que una vez llamaste papá escri
bió en su cuenta anacecygarciap

En el mensaje incluye cuatro imá
genes de su mamá con la cara y ropa
ensangrentadas así como unaven
da blanca en la frente producto de
la agresión con un bat y un bisturí
de que fue víctima la mujer cuando
se encontraba dormida

Mediante varios tuits la hija de
Pérez Sagaón expresa su dolor e
impotencia de saber que el crimi
nal sigue suelto y probablemente
seguirá así hasta que se le acabe el
dinero en referencia a su padre
quien era directivo en las empresas
Amazon y Elektra

Imagínense temer por tu pro
pia vida sabiendo que en este país
gobierna el que tiene dinero y no la
justicia Y que en un dos por tres
puede que ya no estés aquí como
fue el caso de mi madre agregó en
otro mensaje

En su relato la mujer manifiesta
que su madre se tuvo que enfrentar
a un sistema de justicia corrupto al
que no le importa tomar acciones
en contra de este tipo de atrocida

des mientras haya dinero en alu
sión a que pese a la agresión el res

ponsable se encuentra en libertad
En tanto ayer se esperaba que

Juan Carlos N se presentara en
el Tribunal Superior de Justicia
para firmar las medidas cautelares
que le otorgó unjuez para seguir su
proceso en libertad por el delito de
violencia familiar

El acusado se encontraba en
prisión preventiva por el delito de
intento de femenicidio pero fue
puesto en libertad el 8 de noviem
bre luego de que el día anterior un
juez de control reclasificó el ilícito
a violencia familiar y le concedió di
cha medida cautelar por lo que aún
no se cumple el plazo de un mes que
lo obliga a presentarse a firmar y de
no hacerlo se le giraría una orden
de reaprehesión

Tras esa resolución Abril quien
residía en Monterrey Nuevo León
fue asesinada en la Ciudad de Mé
xico tras acudir a un juzgado de
lo familiar para una audiencia del
proceso en el que peleaba con su ex
marido la custodia de sus hijos pero
cuando se dirigía al aeropuerto al
rededor de las 19 horas fue alcanza
da por dos sujetos en motocicleta
quienes le dispararon

Por este motivo los jueces de
control Federico Mosco González
y Luis Alejandro Díaz Antonio que
tuvieron conocimiento del caso
fueron suspendidos luego de que
la Procuraduría General de Justi
cia presentó una queja contra ellos
ante el Consejo de Judicatura del
Poder Judicial capitalino

Asimismo la dependencia pidió
que se reclasificara nuevamente el
delito a intento de feminicidio agra
vado con el fin de que se vuelva a
dictar prisión preventiva oficiosa a
Juan Carlos N de quien se sospe
cha es el autor intelectual del homi
cidio de Abril
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Sistema Penitenciario
encabeza las quejas

La Subsecretaría
tiene 18

recomendaciones
siete más que las
que ha recibido la

Procuraduría

POR GERARDO IIMÉNEZ

gerardo llmenez gimm com mx

Un 27 por ciento de las re
comendaciones emitidas

por la Comisión de Derechos
Humanos de la Ciudad de

México CDHCM por actos
violatorios de la autoridad en
lo que va de este año ha sido
contra la Subsecretaría del
Sistema Penitenciario

De las 18 recomenda

ciones presentadas en este
2019 cinco han sido dirigi
das al Sistema Penitenciario
de la capital del país mien
tras el resto 11 son contra la
Procuraduría General de Jus
ticia en cuatro de las cuales
comparte responsabilidad
con la Secretaría de Segu
ridad Ciudadana SSC y en
una con el Tribunal Superior
de Justicia

Hay una recomendación
directa contra la SSC por tor
tura sicológica y otra más
contra la Consejería Jurídi
ca la SSC y la Secretaría de
Movilidad

Todas las recomendacio
nes contra los centros de re
clusión han sido emitidas por

diversas variantes de tortura
y muerte dentro de los pena
les capitalinos las cuales han
sido aceptadas por la Subse
cretaría del Sistema Peniten
ciario con base en reportes
de la CDHCM

Ayer Excélsior dio a co
nocer que la CDHCM ha reci
bido 920 quejas presentadas
por personal de los recluso
rios de la capital por acciones
presuntamente violatorias
al derecho a la integridad y
seguridad del personal en
tre enero de 2018 y el 31 de
octubre de este año periodo
en el cual se han recrudecido
las amenazas y ejecuciones
contra custodios Es decir
1 37 denuncias por día

GOBIERNO
ASEGURA
CONOCER
SITUACIÓN
Después de que este dia
rio dio a conocer que hubo
920 quejas de custodios
ante la Comisión de Dere

chos Humanos de la Ciudad
de México la secretaria de
gobierno local Rosa Icela
Rodríguez expresó en en
trevista que están conscien
tes de la situación

Estamos conscientes

del número de denuncias y
corresponde a la Comisión
de Derechos Humanos

como a la Procuraduría
la investigación a fondo
de los casos con el apoyo
nuestro pero son las ins
tancias a las que les toca
tener resultados sobre

los diferentes hechos que
ocurren en los reclusorios
dijo

Consultada sobre las

acciones que llevarán a
cabo a largo plazo para
garantizar la integridad de
los custodios la funcionaría

expuso que ya tiene prepa
rado un informe completo
sobre ia situación de los
penales y acciones a futuro
pe Qfo o esentara hasta
después de que la jefa de
gobierno Claudia Shein
baum dé su informe por e
primer año de gobierno

Lo único que adelantó
sobre el tema es que se
está haciendo de todo so
bre el tema de atención a

los Centros Penitenciarios
ya tenemos preparado un
informe

Cuando lo presente
mos abordaremos todos

los temas que van desde
la reconstrucción de pena
les atención social de lo
que nos corresponde de lo
que ha habido y de lo que
iene dijo la secretaria de

Gobierno luego de llevar la
iniciativa de Ley de Registro
de Agresores Sexuales al
Congreso

Georglrta Olson

 259.  2019.12.03



Pág: 122

PREVE MAS VIOLENCIA
Ante la falta de recursos
poca atención y la desbocada
corrupción en el Sistema Pe
nitenciario se debe esperar
que crezca la ola de violencia
contra custodios e internos

de los centros penitenciarios
de la Ciudad de México con
sideró Elena Azaola investi
gadora especialista en temas
de reclusión y cárceles

No se están dando las

soluciones que se requieren
no se ha cumplido con es
tándares internacionales en

todos los rubros todo eso
pasa por tener personal bien
pagado bien entrenado
con buenas condiciones de

trabajo y nada de esto se da
Lo que nos queda es seguir
esperando más violencia
más agresiones más muer
tes de internos más muertes
de custodios

Esto debería de ser un

llamado de alerta antes de
que las cosas continúen
escalando más y más graves
como sucede en penales de
Iguala y Morelos y en tantos
otros lados abundó en en
trevista con este diario

Azaola refirió que las
ejecuciones contra custodios
de la Subsecretaría del Sis

tema Penitenciario capitalino
se han recrudecido en los

Reclusorios Varonil Oriente y
Norte porque son los centros
más sobrepoblados a pesar
de las despresurización que
han realizado las autoridades
locales en los últimos años

Calificó de grave que las
autoridades judiciales tengan
pocos o nulos avances en las
investigaciones de las ejecu
ciones de custodios

Es muy grave debe

haber el pleno respaldo
para todos los trabajadores
penitenciarios pero particu
larmente para quienes han
perdido la vida en el desem
peño de sus funciones

Gerardo Hménez

La población penitenciaria
explota contra estos
empleados que además
reciben salarios pobrísimos
y están en malas
condiciones de trabajo
Es muy cierto que la
corrupción sigue existiendo
sigue prevaleciendo

ELENA AZAOLA
ESPECIALISTA EN TEMAS

DE RECLUSIÓN
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Sin visos de solución paros en cuatro
preparatorias la 9 ya cumple un mes
JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Las preparatorias 5 7 8 y 9 y
la Facultad de Filosofía y Letras
FFL todas de la Universidad

Nacional Autónoma de México
UNAM continuaron ayer con

paros de actividades en la 9 la
suspensión ya cumplió un mes
en protesta por el acoso y la vio
lencia de género y la exigencia de
seguridad

El director de la facultad Jor
ge Enrique Linares exhortó a las
estudiantes en paro a que acepten
la mediación de un grupo de pro
fesoras que ellas designen o bien
la participación de la Comisión de
Derechos Humanos de la Ciudad
de México a fin de entablar el
diálogo y lograr la resolución de
las demandas como se ha hecho
en otras entidades académicas de
la universidad

Además anunció que Jesús
Juárez jefe de la oficina jurídica
solicitó su cambio a la Oficina de
la Abogada General de la UNAM
y la facultad no se encargará más
de atender ninguna denuncia por

violencia de género las cuales po
drán ser canalizadas a la Unidad
para la Atención y Seguimiento de
Denuncias Anad

El 13 comienzan vacaciones

En medio de todo ello la universi
dad nacional inicia el próximo 13
de diciembre su periodo vacacional
de fin de año con lo que se acortan
los tiempos para resolver el conflic
to en los planteles en paro

En el caso de las preparatorias
durante los últimos días se ha
avanzado en acuerdos suscritos
hasta ahora en minutas resultado
de los encuentros que han tenido
autoridades de los distintos plante
les y los representantes estudianti
les pero que han sido insuficientes
hasta ahora para el regreso a las
actividades normales

Los estudiantes de la prepa
ratoria 7 se quedaron ayer en
espera de la respuesta a su pliego
petitorio que las autoridades de la
Dirección General de la Escuela
Nacional Preparatoria Dgenp les
entregarían además de la carta
compromiso de no represalias

contra la comunidad del plantel
que participa en el paro

Es probable que el conflicto se
alargue al menos hasta el viernes
próximo pues una de las princi
pales demandas es la destitución
de la directora María del Carmen
Rodríguez Quilantán y todo su
cuerpo directivo

Igual circunstancia vive la pre
paratoria 5 donde la dirección del
plantel confirmó a su personal que
no habrá actividades en las próxi
mos 72 horas y sería en la tarde
noche del miércoles cuando les
informe sobre los siguiente días
La próxima mesa de negociacio
nes está convocada para el viernes
6 a las 12 50 horas

La creación de una materia
extracurricular o curricular en
focada a la perspectiva de género
la impartición de cursos obligato
rios para profesores en materia de
perspectiva de género y la crea
ción de una unidad de género ade
más de garantizar apoyo sicológi
co a la víctima y acompañamiento
durante y después del proceso son
las demandas principales de las co
munidades estudiantiles en paro
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#LXIVLegislatura

SIN TIEMPO
PARAMAS

POR YVONNE REYES
Y RUBÉN ARIZMENDI

Convarios temas pen
dientesporaprobar la
Cámara de Diputados
y el Senado de la Re
pública se disponen

a meter el acelerador para con
cluirlos poniéndose como fecha
límite el 12 de diciembre tres días
antes de que termine oficialmen
te el tercer periodo ordinario de
sesiones

Entre las iniciativas por discutir
se en San Lázaro se encuentran la

Ley de Amnistía la reducción del
50 por ciento al financiamiento
público a los partidos políticos y
concluir el trámite de la reforma

a la Ley instituciones de Crédito
para darle más facultades a la
Unidad de Inteligencia Financiera
que quedó en el aire desde hace
dos semanas
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Mientras que en la Cámara alta
quedan pendientesdeavalar la Ley
de Remuneración de los Servido

res Públicos y la eliminación del
fuero al presidente de la República
cuyas minutas les fueron devuel
tas por la Cámara de Diputados

sin olvidar la modificación al 28

constitucional que se refiere a la
prohibición de la condonación de
impuestos

las fuerzas políticas por lo que es
otro de los temas que quedarían
por resolver en la Cámara de Di
putados

De igual manera los legisla
dores de San Lázaro tienen pen
dientes las comparecencias de la
secretaria de Energía Rocío Nahle
y del canciller Marcelo Ebrard en

el marco de la Glosa del Primer

Informe de Gobierno misma que
fue pospuesta para darle priori
dad a la aprobación del Paquete
Económico 2020

La iniciativa que recien
temente envió el presiden
tede la República para que
queden plasmados en la

Constitución los apoyos
sociales a través de los

programas de Bienes
tar que se entregan a

la poblacióneconómicamente más
vulnerable se prevé sea analizada
hasta el próximoperiodo que inicia
el 1 de febrero del 2020

A pesar de todos estos pen
dientes los diputados federales
se aprestan para gozardel periodo
vacacional Guadalupe Reyes
pues se irían del 12 de diciembre

fecha en la que declararan clau
surados los trabajos del periodo
ordinariode sesionesy retomarían
las actividades hasta el 6 de enero

Al respecto la presidenta de la
Mesa Directiva de la Cámara de

Diputados Laura Rojas reconoció
que efectivamente hay temas que
están pendientesde serdiscutidos
de aquía la conclusión del periodo
de sesiones

Hay que esperar a ver qué
es lo que nos va a proponer la
Jucopo Junta de Coordinación
Política que es la que define la
agenda parlamentaria mencionó

Por su parte el presidente de la
Jucopo y coordinador de los dipu
tados de Morena Mario Delgado
afirmó que se ha cumplido al 100
porciento la agenda legislativa de
la Cuarta Transformación

Nos quedaría pendiente nada
más el tema de financiamiento de

partidos que lo vamos a abordar
esta o la siguiente semana pero
ya prácticamente nosotros ter
minamos dijo Delgado Carrillo

presidencia del INE fuera rotatoria
a pesar de contar con el apoyo de
más de 120 legisladores que se
mostraron de acuerdo con ella

Reconoció que su propuesta
ha generado ruido confusión
y preocupación de que se bus
ca cooptar al órgano electoral
cuando no es así

Lo que yo veo es que ellos es
tán por todos los medios tratando
de defender su status quo su sa
lario sus presupuestos altísimos
sus viajes al extranjero sin tener
la humildad de reconocer que las
cosas pueden cambiar para bien

los senadores tienen pendientes
una serie de nombramientos de

altos funcionarios de organismos
autónomos y de la Primera Sala
de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación SCJN

Entre las designaciones en
vilo se encuentra la del Ministro
que sustituirá a Eduardo Medina
Mora quien renunció a su cargo
en octubre pasado

La terna propuesta por el pre
sidente Andrés Manuel López
Obrador está conformada por
Diana Álvarez Maury Ana Laura

Magaloni y Margarita Ríos Farjat
La titularidad de la Comisión

Ejecutiva de Atención a Víctimas
CEAV es otra vacante que le co

rresponde al Senado definir

Este martes el Pleno podría
resolver quién será el nuevo
comisionado que encabezará la
CEAV La terna para esteorganismo
está conformada por Mara Gómez
Pérez Melba Adriana Olvera Ro
dríguez y María de los Ángeles
Haces Velasco

A las designaciones se suman
la de dos consejeros honoríficos
del Consejo Consultivo del INAI
nueve integrantesde la comisiónde
selección encargada de designaral
Comitéde Participación Ciudadana
del Sistema Nacional Anticorrup
ción y a los cinco integrantes del
Consejo Ciudadano de la Fiscalía
General de la República

Entre otros puntos deberán
acelerar el proceso para desig
nara los seis consejeros del Con
sejo Consultivo de la Comisión
Nacional de Derechos Humanos
de los cuales dos concluyeron el
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encargo y cuatro presentaron su
renuncia aunque el Senado tiene
90 días de plazo a partir de la
renuncia para designar a quienes
los sustituirán

Los coordinadores parlamen
tarios en el Senado reiteran su vo

luntad para sacar los pendientes
a pesar de que aún queda el sabor
amargo de aquel 12 de noviembre
cuando se designó entrejaloneos
e insultos a Rosario Piedra como

titular de la Comisión Nacional de

los Derechos Humanos

La herida sigue abierta entre las
bancadas por un presunto fraude
y podría ser el obstáculo para des
ahogar los demás pendientes en
los que grupos parlamentarios de
Morena y sus opositores podrían
enfrentarse por nuevos nombra
mientos

Otro polémico caso fue la apro
bación del dictamen a la minuta

que modifica la denominación
actual del Instituto de Adminis

tración de Bienes y Activos por
la de Instituto para Devolver al
Pueblo lo Robado

Los senadores del PAN Indira
Rosales San Román y Damián Ze
peda afirmanque la denominación
vulnera la confianza además de
que no existe argumento legal que
sustente la nueva denominación

que Morena pretende asignarle
a la institución

Las priistas Claudia Anaya Mota
y Claudia Ruiz Massieu conside
raron que las instituciones no
deben convertirse en símbolos
incluso argumentaron que es una
simulación porque no todos los
bienes que se administran son de
origen ilícito Es impreciso corto
e impropio

Por su parte Ricardo Monreal
presidente de la Junta de Coor
dinación Política propuso a los
partidos políticos un mecanis
mo para realizar las votaciones
en los diversos cargos que tiene
por definir la Cámara alta luego
del altercado que protagonizaron
en la tribuna del Pleno cuando Ro

sario Piedra rindió protesta como
titular de la CNDH
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Folclor urbano

Partidos incumplidos

Los partidos políticos que nacie
ron con el INE para tener todas las
facilidades económicas y admi
nistrativas además de portarse co
mo tacaños y mal agradecidos
ahora son desobedientes para no
decir incumplidos

Resulta que la Ley General de
Transparencia y Acceso a la Infor
mación Pública establece que esos
institutos políticos nacionales y lo
cales deben dar a conocer el mon

to de los salarios que perciben los
dirigentes de esos partidos

Y qué creen Este deber de
los partidos no ha sido cumplido
De los siete que existen en el país
sólo uno ha sido respetuoso de la
ley Y aunque usted no lo crea ese
partido es Acción Nacional

El presidente del PAN aparece
registrado con 107 mil pesos men
suales mil menos de lo que gana
el Presidente de la República que
de acuerdo con la ley nadie debe
tener un salario mayor

Entonces los otros seis se ha
cen como que la virgen les habla y
no han respondido al mandato de
la ley que hasta el momento no se
sabe el motivo por lo cual surgen
especulaciones

Según los politólogos no dan a
conocer los salarios porque son
mayores a lo estipulado por la ley y
temen que si se hacen públicos se
les reduzca y quizá hasta los mul
ten pero son meras especulaciones

También esa ley demanda a los
partidos que den a conocer su pa
drón de afiliados y otra vez los di
rectivos se hacen sordos y ciegos
y no ven ni escuchan lo que el
INAI les pide

Con esos partidos no puede
avanzar la democracia en nuestro

país y solo avanzan económica
mente los dirigentes que integran
el Comité Ejecutivo quienes tie
nen todas las prerrogativas

Los partidos tienen que prepa
rarse para las próximas elecciones

y tener los mejores candidatos para
la siguiente Cámara de Diputados
pero no lo hacen debido a que están
luchando para que el INE no les re
duzca el cincuenta por ciento de su
presupuesto que tienen asignado

El PRI PAN PT PVEM MC
y PRD si quieren sus dirigentes
seguir en lucha política deben de
obtener el mayor número de
electores que puedan pero para
ello necesitan capital mucho di
nero más del que tienen asigna
do y por el que sufren a fin de
que no se les reduzca

Sin embargo no todo el dinero
es para las campañas también
sirve para el pago de salarios de
sus empleados y para los dirigen
tes que se despachan con la cu
chara grande

Aunque ya se ha dicho que los
actuales dirigentes son proxenetas
de la política también están ex
puestos a que si no cumplen con la
ley sus seguidores les voltearan la
espalda y queda en el aire la posi
ble cancelación de su registro y
adiós que le vaya bien

chavasec yahoo com mx
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Protestan diputados por imposición en cargos

Crea Morena AC
entre reclamos
Ocupa Delgado
la presidencia
de la nueva

asociación
ZEDRYK RAZIEL

En medio de acusaciones de
fraude por parte de legisla
dores locales de Morena el
diputado Mario Delgado asu
mió la presidencia de la Aso
ciación Nacional de Legisla
dores Constituyentes por la
Cuarta Transformación

La nueva asociación civil
integrada por diputados mo
renistas y sus aliados del PT
PES y FVEM celebró ayer su
asamblea constitutiva en un
hotel de la Ciudad de Méxi
co en presencia de Ricardo
Peralta subsecretario de Go
bernación y con la asistencia
de 400 legisladores

El pleito ocurrió cuando
tras los discursos de los coor
dinadores parlamentarios se
procedió a nombrar a los 52
integrantes de la mesa direc
tiva de la AC cuya presiden
cia recaería en Delgado

Se dieron a conocer los
nombres de quienes serán
vicepresidentes y secretarios
de Organización Finanzas
Capacitación Acción Política
entre otras carteras

Destacó el nombramien
to de Arturo Escobar líder
del PVEM como secretario
de Asuntos Internacionales
de laAC En su discurso elo
gió al Presidente Andrés Ma
nuel López Obrador y asegu

ro que su forma de gobernar
con austeridad y honestidad
llegó para quedarse

En pleno salón legisla
dores locales de Michoacán
Colima Guerrero y Puebla
criticaron que las designa
ciones se hayan efectuado sin
votación de por media

Desde sus asientos cuan
do Peralta iba a tomar protes
ta a la mesa directiva un gru
po de diputadas lanzó gritos
de fraude fraude fraude

Pero un grupo mayorita

rio de legisladores las acalló
al grito de unidad unidad

Incluso cuando la dipu
tada Araceli Garda de Coli
ma subió al presidium para
hacer un reclamo mediante
el micrófono le apagaron el
equipo de sonida

Es una vergüenza nos
hablan a una asamblea y se
supone que es democrática
pero no lo es ya tenían todo
arreglado esto es indignante
No nos consultaron de nin
guna manera Debimos ser
consultados todos los que
estamos aquí mediante una
votación dijo en entrevista

La michoacana Sandra
Luz Valencia también de
Morena criticó que previo a
la asamblea constitutiva de la
AC no se pusiera a considera
ción de la bancada la integra
ción de sus correligionarios
Alfredo Ramírez e Hirepan
Maya a la mesa directiva

Es un fraude porque no
se nos toma en cuenta exijo

que se respete la investidu
ra de diputado o diputada
que conformamos una frac
ción parlamentaria que se
debió haber sometido a nues
tra consideración Yo como
diputada no puedo estar de
acuerdo y callar por la forma
en que se eligió al compañero
Ramírez afirmó

La diputada Zenaida Sal
vador también de Michoa
cán señaló que incluso Ramí
rez fue destituido como coor

dinador de la bancada por
señalamientos de corrupción

Ahora lo premian y eso
es una inconsistencia total y
estamos en contra aquí no
hay democracia Es un frau
de es una imposición ypor lo
tanto nosotros no estamos de
acuerdo Esto lejos de unifi
car a los legisladores va a ge
nerar desunión advirtió

Esa irregularidad ade
lantó será denunciada ante
la Comisión Nacional de Ho
nestidad y Justicia CNJH
de Morena

En tanto Delgado mini
mizó las protestas y acusó

que algunos morenistas si
guen pensando en los caicos

Hay que ver qué inten
ciones traen algunos dijo

Al final se ofreció a los
inconformes revisar sus de
mandas en el Consejo Con
sultivo de la Asociación que
se conformará con la parti
cipación del senador Ricar
do Monreal coordinador de
Morena en la Cámara alta
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ARMAN FRENTE PARA
BLINDAR LOGROS DE LA 4T
EL DIPUTADO MARIO DELGADO Impulsó
la creación de la Asociación Nacional de

Legisladores de la 4T para proteger los
avances del actual Gobierno diputados
locales y federales y senadores afines
a AMLO se unieron

Legisladores cierran
filas en apoyo a la 4T

DELGADO ENCABEZA ASOCIACION nacional con
la que busca respaldar a AMLO e impulsar sus
proyectos se suman a bloque el PVEM PT y PES
POR CLAUDIA BOLAÑOS
naclon contrarepllca mx

Con el objetivo de apoyar
las políticas y blindar los
avances de la llamada

Cuarta Transformación y
así evitar retrocesos en los

logros obtenidos diputados locales y
federales así corno senadores de parti
dos afines al régimen encabezado por
del Presidente Andrés Manuel López
Obrador se unieron en la Asociación
Nacional de Legisladores de la 4T

Son 211 diputados locales de di
ferentes entidades 203 federales 41
coordinadores locales y nacionales
y 15 senadores de Morena pero tam
bién del Verde Ecologista Partido del
Trabajo y Encuentro Social quienes
conformaron lo que calificaron corno
un bloque unificador de ideales

En total son más de la mitad de los le

gisladores de Morena en todo el país que
aceptaron la invitación de Mario Delgado
para sumarse a la asociación quien fue
nombrado presidente de la misma

La asamblea fundacional se realizó en

un hotel de avenida Juárez con la pre
sencia de más de 400 legisladores donde
se tomó protesta de los integrantes de la

mesa directiva unos 40 acto encabeza
do por el subsecretario de Gobernación
Ricardo Peralta Saucedo

En el evento Delgado anunció que
el objetivo de la Asociación es redoblar
la acción política para conformar un
bloque hegemónico histórico y acom
pañar al Presidente de México empu
jando la 4T

El también coordinador de la ban

cada morenista en la Cámara de Dipu
tados recordó que con las pasadas tres
transformaciones la Independencia
de México las Leyes de Reforma y la
Revolución mexicana vinieron cam
bios importantes para la población

Ahora los legisladores constituyen
tes de la 4T trabajarán para dejar atrás
un periodo neoliberal que atracaba el
patrimonio nacional y veía por el bien
de unos cuantos resaltó

Hizo un llamado a los legisladores
a crear comités de defensa de la Cuar

ta Transformación y así frenar a los
conservadores para llegar a las nietas
dispuestas para el año 2020

En su participación Reginaldo San
doval del Partido del Trabajo resaltó
que esta asociación también permitirá
a ganar la hegemonía política y el po
der total de nuestro país
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U MARIO DELGADO
Coordinador de Morena en
San Lázaro
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#LXIVLegislatura

SIN TIEMPO
PARAMAS

POR YVONNE REYES
Y RUBÉN ARIZMENDI

Convarios temas pen
dientesporaprobar la
Cámara de Diputados
y el Senado de la Re
pública se disponen

a meter el acelerador para con
cluirlos poniéndose como fecha
límite el 12 de diciembre tres días
antes de que termine oficialmen
te el tercer periodo ordinario de
sesiones

Entre las iniciativas por discutir
se en San Lázaro se encuentran la

Ley de Amnistía la reducción del
50 por ciento al financiamiento
público a los partidos políticos y
concluir el trámite de la reforma

a la Ley instituciones de Crédito
para darle más facultades a la
Unidad de Inteligencia Financiera
que quedó en el aire desde hace
dos semanas
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Mientras que en la Cámara alta
quedan pendientesdeavalar la Ley
de Remuneración de los Servido

res Públicos y la eliminación del
fuero al presidente de la República
cuyas minutas les fueron devuel
tas por la Cámara de Diputados

sin olvidar la modificación al 28

constitucional que se refiere a la
prohibición de la condonación de
impuestos

las fuerzas políticas por lo que es
otro de los temas que quedarían
por resolver en la Cámara de Di
putados

De igual manera los legisla
dores de San Lázaro tienen pen
dientes las comparecencias de la
secretaria de Energía Rocío Nahle
y del canciller Marcelo Ebrard en

el marco de la Glosa del Primer

Informe de Gobierno misma que
fue pospuesta para darle priori
dad a la aprobación del Paquete
Económico 2020

La iniciativa que recien
temente envió el presiden
tede la República para que
queden plasmados en la

Constitución los apoyos
sociales a través de los

programas de Bienes
tar que se entregan a

la poblacióneconómicamente más
vulnerable se prevé sea analizada
hasta el próximoperiodo que inicia
el 1 de febrero del 2020

A pesar de todos estos pen
dientes los diputados federales
se aprestan para gozardel periodo
vacacional Guadalupe Reyes
pues se irían del 12 de diciembre

fecha en la que declararan clau
surados los trabajos del periodo
ordinariode sesionesy retomarían
las actividades hasta el 6 de enero

Al respecto la presidenta de la
Mesa Directiva de la Cámara de

Diputados Laura Rojas reconoció
que efectivamente hay temas que
están pendientesde serdiscutidos
de aquía la conclusión del periodo
de sesiones

Hay que esperar a ver qué
es lo que nos va a proponer la
Jucopo Junta de Coordinación
Política que es la que define la
agenda parlamentaria mencionó

Por su parte el presidente de la
Jucopo y coordinador de los dipu
tados de Morena Mario Delgado
afirmó que se ha cumplido al 100
porciento la agenda legislativa de
la Cuarta Transformación

Nos quedaría pendiente nada
más el tema de financiamiento de

partidos que lo vamos a abordar
esta o la siguiente semana pero
ya prácticamente nosotros ter
minamos dijo Delgado Carrillo

presidencia del INE fuera rotatoria
a pesar de contar con el apoyo de
más de 120 legisladores que se
mostraron de acuerdo con ella

Reconoció que su propuesta
ha generado ruido confusión
y preocupación de que se bus
ca cooptar al órgano electoral
cuando no es así

Lo que yo veo es que ellos es
tán por todos los medios tratando
de defender su status quo su sa
lario sus presupuestos altísimos
sus viajes al extranjero sin tener
la humildad de reconocer que las
cosas pueden cambiar para bien

los senadores tienen pendientes
una serie de nombramientos de

altos funcionarios de organismos
autónomos y de la Primera Sala
de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación SCJN

Entre las designaciones en
vilo se encuentra la del Ministro
que sustituirá a Eduardo Medina
Mora quien renunció a su cargo
en octubre pasado

La terna propuesta por el pre
sidente Andrés Manuel López
Obrador está conformada por
Diana Álvarez Maury Ana Laura

Magaloni y Margarita Ríos Farjat
La titularidad de la Comisión

Ejecutiva de Atención a Víctimas
CEAV es otra vacante que le co

rresponde al Senado definir

Este martes el Pleno podría
resolver quién será el nuevo
comisionado que encabezará la
CEAV La terna para esteorganismo
está conformada por Mara Gómez
Pérez Melba Adriana Olvera Ro
dríguez y María de los Ángeles
Haces Velasco

A las designaciones se suman
la de dos consejeros honoríficos
del Consejo Consultivo del INAI
nueve integrantesde la comisiónde
selección encargada de designaral
Comitéde Participación Ciudadana
del Sistema Nacional Anticorrup
ción y a los cinco integrantes del
Consejo Ciudadano de la Fiscalía
General de la República

Entre otros puntos deberán
acelerar el proceso para desig
nara los seis consejeros del Con
sejo Consultivo de la Comisión
Nacional de Derechos Humanos
de los cuales dos concluyeron el
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encargo y cuatro presentaron su
renuncia aunque el Senado tiene
90 días de plazo a partir de la
renuncia para designar a quienes
los sustituirán

Los coordinadores parlamen
tarios en el Senado reiteran su vo

luntad para sacar los pendientes
a pesar de que aún queda el sabor
amargo de aquel 12 de noviembre
cuando se designó entrejaloneos
e insultos a Rosario Piedra como

titular de la Comisión Nacional de

los Derechos Humanos

La herida sigue abierta entre las
bancadas por un presunto fraude
y podría ser el obstáculo para des
ahogar los demás pendientes en
los que grupos parlamentarios de
Morena y sus opositores podrían
enfrentarse por nuevos nombra
mientos

Otro polémico caso fue la apro
bación del dictamen a la minuta

que modifica la denominación
actual del Instituto de Adminis

tración de Bienes y Activos por
la de Instituto para Devolver al
Pueblo lo Robado

Los senadores del PAN Indira
Rosales San Román y Damián Ze
peda afirmanque la denominación
vulnera la confianza además de
que no existe argumento legal que
sustente la nueva denominación

que Morena pretende asignarle
a la institución

Las priistas Claudia Anaya Mota
y Claudia Ruiz Massieu conside
raron que las instituciones no
deben convertirse en símbolos
incluso argumentaron que es una
simulación porque no todos los
bienes que se administran son de
origen ilícito Es impreciso corto
e impropio

Por su parte Ricardo Monreal
presidente de la Junta de Coor
dinación Política propuso a los
partidos políticos un mecanis
mo para realizar las votaciones
en los diversos cargos que tiene
por definir la Cámara alta luego
del altercado que protagonizaron
en la tribuna del Pleno cuando Ro

sario Piedra rindió protesta como
titular de la CNDH
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Convoca el
Legislativo
a diálogo
directo
F DAMIÁN Y K PALACIOS
CIUDAD DE MÉXICO

Luego de que el presidente
Andrés Manuel López Obra
dor aseguró que estaba muy
feliz por la respuesta de sus
simpatizantes a su informe de
gobierno en el Zócalo la titu
larde laCámarade Diputados
Laura Rojas convocó al tabas
queño a tener un diálogo di
recto con el PoderLegislativo

En su conferencia de pren
sa matutina López Obrador
señaló que no mencionó va
rios de los logros de su gobier
noporque estabapreocupado
porel climacaluroso

La gente estaba entusias
mada contenta aguantó todo
el discurso a pesar del sol yo
estabapreocupadoporeso pe
ro hice muchos esfuerzos por
resumir quité muchas cosas
yestuvieron ahí eso es lo más
importante el entusiasmo de
lagente afirmó

Por su parte Rojas convoco
al Presidente para construir
soluciones a retos de Estado
como la violencia la insegu
ridad la falta de crecimiento
económico y el combate a la
corrupción

Entrevistada al finalizar la
firma de un convenio de co
laboración con los Órganos
Internos de Control de los
organismos autónomos Ro
jas subrayó que los diputa
dos federales están en la me
jor disposición de contribuir
a la solución de los problemas
del país

La diputada presidenta in
sistió en la conveniencia de

que el mandatario no solo es
cuche a los integrantes de su
bancada y a sus aliados sino
también a la oposición cuyos
legisladores han hecho pro
puestas en los diversos temas
que se han discutido como la
reforma educativa y la Guar
diaNacional entre otros
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#Legislativo

Llaman a AMLO
a la unidad
LauraRojas pidió alpresidente
López Obrador no excluir
a la oposición del diálogo
para trabajar conjuntamente
por elbien delpaís
PORYVONNEREYES

Ante los retos que si
gue enfrentando el
país sobre todo en
materia económica

y de seguridad la líder de la Cá
mara de diputados Laura Rojas
Hernández hizo un llamado al
presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador a la unidad y a que
mantenga un diálogo directo
con todos los grupos parlamen
tarios incluyendo a la oposición
a fin de encontrar soluciones

Por su parte la diputada de
Morena Lorena Villavicencio
expresó su preocupación por
los niveles de polarización que
hay en el país que quedó nueva
mente evidenciado el domingo
pasado al haber dos marchas
una a favor y otra en contra del
presidente por lo que hizo un
llamado al Ejecutivo a atender
mediante el diálogo y el con

vencimiento a todos los
sectores de la sociedad

En entrevista la panista Lau
ra Rojas afirmó que la oposición

esta en la mejor disposición de
contribuir en la solución de los

problemas del país por lo que
hizo un llamado al Ejecutivo a
no excluirla del diálogo porque
representamos ciudadanos que
tenemos ideas y que queremos
contribuir

Creo que si las cosas no van
bien en el país es un buen mo
mento para llamar a la unidad
para llamar al diálogo para de
cirle que desde la Cámara de
Diputados estamos listos para
seguir construyendo las solucio
nes para el país que creo que es
bueno que el presidente no sola
mente escuche a los miembros

de su bancada y de sus banca
das aliadas sino que también
escuche a lasbancadas de oposi
ción agregó

Indicó que la oposición a lo
largo de este primer año de go
bierno ha hecho propuestas en
los diferentes temas que esta Cá
mara ha discutido y aprobado
como la reforma educativa la
creación de la Guardia Nacional
la Ley de Remuneraciones el
Presupuesto de Egresos y otros

temas que han discutido y apro
bado

Creo que es un buen mo
mento para reiterar que en retos
tan importantes como los que
tiene el país son retos de Esta
do que durante décadas no he
mos podido resolver como país
como es el tema de la inseguri
dad y la violencia la economía
que está estancada y el tema de
la corrupción

En materia de retos de Esta

do creo que tenemos que cons
truir la solución entre todos
todos tenemos puntos de vista
diferentes pero en muchas oca
siones pueden ser complemen
tarios en muchas ocasiones las
aportaciones que hacen las ban
cadas de la oposición son razo
nables porque tienen el ánimo
de construir de abonar a la cons
trucción de las soluciones
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Preocupa polarización

Por separado en conferencia de
prensa la diputada Lorena Villa
vicencio de Morena externo su
preocupación por el ambiente
de polarización que hay en el
país con las marchas que hubo
en contra y en favor del titular
del Ejecutivo

Esto me parece que son
muestra del nivel de polariza
ción del país Yo quisiera hacer
un llamado respetuoso al Go
bierno de la República y a todos
los que estamos participando en
este cambio que pretendemos
hacer al país a que impulsemos
como herramientas permanen
tes de trabajo el dialogo el enten
dimiento el convencimiento y la
empatia

Tenemos que construir
puentes entre los distintos sec
tores de la sociedad civil en este
país no hay alguien que valga
más que el otro Me parece que
este país necesita de todos los
mexicanos para que realmente
podamos impulsar este gran mo
vimiento este gran cambio que
espera el país donde la sociedad
civil organizada es fundamen
tal dijo Villavicencio

unbuen
momento

para llamar a
la unidad para
llamar al diálogo
para decirle que
desde la Cámara
de Diputados
estamos listos
para seguir
construyendo las
soluciones para el
país

LauraRojas
Diputada del PAN
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Alista Morena plan contra
la violencia institucional

Por José Gerardo Mejia
jose mejia razon com mx

LORENA VILLAVICENCIO diputa
da federal de Morena propuso un Plan
Emergente de Prevención y Atención a la
Violencia Institucional Contra las Muje
res Niñas Niños ante la incapacidad del
Estado mexicano y la ausencia de políticas
públicas claras y decididas a hacerle frente
a la grave pandemia social como lo es la
violencia por razones de género

Esto destacó ante la claudicación de los
derechos humanos alno velarpor la integri
dad de las víctimas reclasificando arbitra
riamente los tipos penales y limitando su
capacidad de valoración o simplemente no
creer en la víctima por tratarse de un niño
niña o mujer sumado a la actuación de pe
ritos ypsicólogos incapacitados que con sus
determinaciones cancelan laposibilidad de
que el agresor sea juzgado

En conferencia de prensa explicó que se
sancionaría a quienes hayan sido testigos
hayan tenido conocimiento o hayan podi
do prevenir la comisión de un delito o ejer
cicio de violencia sexual contra mujeres y
menores y no hayan informado denuncia
do o colaborado Asimismo llamó al Con
greso de laUnión agarantizar la elaboración
del Código Penal Ünico

Hay que diseñar ygenerar una certifica
ción obligatoria en materia de género y de
rechos humanos para Ministerios Públicos
peritos y policías que contenga entre otras
cosas la validación de no ser agresores así

como contar con la preparación necesaria
para poder atender a víctimas de violencia
por razones de género apuntó

La morenista hizo una invitación públi
ca a Julián LeBarón y al activista Javier Si
cilia a reunirse con diputados para abordar
soluciones contra la violencia y acerca de
este proyecto además planteó un decá
logo con asesoría y acompañamiento di
recto a las víctimas de violencia de género
cometidas por algún funcionario

Se crearía un Registro Ünico de Agre
sores Contra las Mujeres por Razones de
Género con una garantía mediante solici
tudes directas a las unidades de atención

a víctimas para la reparación integral del
daño explicó Villavicencio

La también coordinadora de la Subco
misión de la Atención a los Feminicidios

y Casos de Violencia de Género contra las
Mujeres convocó a abogados para que apo
yen en la supervisión acompañamiento y
litigio estratégico de los casos en lo particu
lar como un esfuerzo probono en favor de
erradicar estapandemia de violencia contra
mujeres niños y adolescentes
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ENTREVISTA CON RICARDO MONREAL

Cambios no traen
nueva Constitución
DE LA REDACCIÓN

naclonal gimm com mx

Para Ricardo Monreal coor
dinador de la bancada de
Morena en el Senado los
cambios a la Constitución
que se han realizado duran
te la actual Legislatura no se
rían suficientes como para
decir que hay una nueva
Constitución como lo señaló
el presidente Andrés Manuel
López Obrador Monreal dijo
que todavía nos falta

Sí ha habido cambios
profundos pero no sé si nos
dé para expresar un cambio
en la Constitución recono
ció al precisar que hasta el
momento ha habido 29 mo
dificaciones constitucionales
de 130 artículos que contie
ne la Carta Magna

En entrevista con Pascal
Beltrán del Río para Imagen
Radío el senador morenista
señaló su desacuerdo con
parchar a la Constitución
Sin embargo consideró que
soy legislador y he asumido

mi responsabilidad en esta
Cuarta Transformación

Por otra parte Monreal
Ávila destacó la honestidad
con la que el mandatario fe
deral reconoció la falta de
avances en materia econó

mica y de seguridad durante
el primer año de su gestión

Este reconocimiento
de que no hubo crecimien
to me pareció muy honesto
por parte del Presidente de

aceptarlo segundo también
aceptó que la inseguridad no
había cesado lamentable

mente y en tercer lugar re
conoció que como jefe del
Estado mexicano que en el
caso de Bolivia sí hubo golpe
de Estado puntualizó

Asimismo consideró que
faltan pendientes por re

solver pero que también se
ha avanzado en materia de
políticas públicas como en
el caso de la profundiza
ción en la política social el
combate a la corrupción y el
proceso de austeridad de la
política de estado

El pasado fin de sema
na Excélsior publicó que
en su primer año de gobier
no el presiente Andrés Ma
nuel López Obrador con el
apoyo de la bancada de Mo
rena y partidos afines logra
ron modificar cerca de un
cuarto de los artículos de la
Constitución

Al menos una vez por
mes los diputados federales
y senadores eran citados en
el Salón Tesorería del Pala
cio Nacional para escuchar
al Presidente de la República
sobre las iniciativas
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Organización Buscando Cuerpos acusa imposición de perfiles

Arranca hoy la pasarela en
Senado para presidir CEAV

LA ACTIVISTA M a rga rita
López Pérez sostiene que
este proceso es una simu
lación las tres aspirantes
comparecen en comisiones
unidas de la Cámara alta
Por Sergio Ramírez

sergio ramirez razon com mx

Enmedio de críticas y descalifica
ciones de colectivos las tres aspi
rantes a ocupar la titularidad de la
Comisión Ejecutiva de Atención a

Víctimas CEAV organismo que depende
de la Secretaría de Gobernación Segob
María de los Ángeles Haces Melba Adria
na Olvera y Mara Gómez comparecerán
este martes ante comisiones del Senado

para convencer a sus integrantes de que
son el mejor perfil para ese cargo

A las 9 00 horas está programada la
participación de Gómez Pérez ante los
senadores de las Comisiones Unidas de

Gobernación Derechos Humanos y de
Justicia donde tendrá 20 minutos para
exponer su plan de trabajo

Posteriormente a las 10 30 horas hará
lo propio Haces Velasco quien renunció a
la CEAV el pasado 7 dejunio y almediodía
se desarrollará la tercera y última compa
recencia a cargo de Melba Adriana Olvera

Una vez que las comisiones unidas
declaren la idoneidad de las aspirantes se

enviará el dictamen al pleno del Senado
para su elección lo cual podría ocurrir el
próximojueves en la sesión ordinaria

Sin embargo Margarita López Pérez
integrante de la organización Buscando
Cuerpos denunció que hay insensibili
dad de algunos senadores como Miguel

Ángel Lucero del PT quien acusa a los
colectivos de protagonistas nosotros no
pedimos estar en el lugar donde estamos
ni tampoco ser víctimas ni que nos desa
parecieran a nuestros hijos además hace
mos el trabajo que la autoridadno realiza

También dijo a La Razón la madre de
Yahaira Guadalupe Bahena López desa
parecida el 13 de abril de 2011 y asesinada
en Tlacolula de Matamoros Oaxaca que
las tres aspirantes sólo representan al Pre
sidente y no a los afectados

Acusó a Velasco de haber laborado en

la CEAV entonces a qué estamosjugan
do a una simulación Estamos hartos de
simulaciones de colocar a personas como
lo hicieron en la Comisión Nacional de los

Derechos Humanos y de que ahora nos
vayan a imponer a quienes ellos quieran

En las reuniones de colectivos con

senadores la semana pasada Juan Car
los Trujillo hermano de cuatro hombres
desaparecidos denunció el presunto in
tento de algunas candidatas sin revelar
nombres de ofrecer puestos en la CEAV
a familias afectadas a cambio de su apoyo
para llegar a ese cargo Al respecto el se
nador Ricardo Monreal reprobó el hecho
y pidió que se indague el caso

o eldato
Las entrevistas serán

realizadas por las
Comisiones Unidas

de Gobernación
Derechos H Límanos y
Justicia que en suma
son un promedio de

40 integrantes la
mayoría de Morena
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Prisión de oficio por
simular outsourcing

PREVÉN DECLARARLO CRIMEN ORGANIZADO

Según el dictamen
de senadores esta
actividad sólo se

permitirá para
los empleados
especializados

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

leticia robles glmmcommx

La simulación del outsour

cing o subcontratación se
castigará como amenaza a la
seguridad nacional y delin
cuencia organizada al equi
pararse con acciones como
terrorismo acopio de armas
narcotráfico y secuestro por
lo que se aplicará la prisión
automática sin derecho a
disminuir la pena

Pero además se conside
rará un delito contra el fisco

nacional que recientemente
fue reclasificado como ame

naza a la seguridad nacional

establece el proyecto de dic
tamen de la reforma que este
martes aprobarán las comi
siones del Senado

El documento que este
lunes fue distribuido entre
los integrantes de las comi
siones de Trabajo y Previsión
Social y de Estudios Legisla
tivos Segunda prohibe el uso
de la subcontratación para
contratar empleados que
realicen las tareas corres

pondientes a la naturaleza
de la empresa es decir sólo
se permitirá el outsourcing
para los empleados especia
lizados y temporales que re
quiera una empresa

La subcontratación

únicamente podrá realizar
se respecto de actividades
laborales en las que los tra
bajadores que el contratista
provee exijan de una espe
cialización dice la reforma

Al tratarse de una reforma

legal Morena y sus aliados

legislativos cuentan con los
votos necesarios para ava
larla en sus términos a pe
sar de que desde hace varias
semanas diversos grupos de
especialistas y empresarios
instaron al Senado a matizar

la reforma porque se trata de
un modelo de contratación

que impera en las naciones
de las cuales México es socio
comercial

La reforma añade que
en el caso de que se haya

incurrido en cualquiera de
las hipótesis de simulación
precisadas el contratante o
beneficiario está obligado a
cubrir a los trabajadores el
reparto o participación de las
utilidades en tanto que de
riva de derechos fundamen
tales de aquellos por todo
el periodo en que hubieren
estado bajo un régimen de
subcontratación irregular y
simulada además de cual
quier otra sanción prevista
en ley
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Morena arma
constituyente

POR AURORAZEPEDA

azepecla gimmcoramx

Con 211 diputados locales
203 diputados federales 41
coordinadores locales y fe
derales así como 15 sena
dores nació la Asociación
Nacional de Legisladores de
la Cuarta Transformación
encabezados por Mario Del
gado Carrillo coordinador
de k bancada de Morena en
San Lázaro

Estos legisladores perte
necen a los partidos Morena
del Trabajo Encuentro Social
y Verde Ecologista y la nueva
organización estará confor
mada por un Comité Directi
vo así como por un Consejo
Consultivo donde participa
rán todos los coordinadores
parlamentarios de dichos
partidos en los distintos Con
gresos locales y el Congreso
de la Unión

Durante la Asamblea Fun
dacional de la Asociación
Nacional de Legisladores
Constituyentes de la Cuar
ta Transformación Delgado
Carrillo asumió la presiden
cia de la organización ade
más se tomó protesta de los
integrantes de la mesa di
rectiva acto realizado por el
subsecretario de Goberna
ción Ricardo Peralta

Si no se fortalecen desde
lo local las modificaciones
legislativas federales no se
van a poder concretar estos
cambios declaró el funcio
nario federal

El coordinador de la ban
cada de Morena en la Cámara

de Diputados comentó que
el propósito de la asociación
es redoblar la acción políti
ca para conformar un blo
que hegemónico histórico
y acompañar al presidente
Andrés Manuel López Obra
dor empujando la Cuarta
Transformación

Sobre todo subrayó bus
can dejar atrás un perio
do neoliberal que atracaba
el patrimonio nacional y
sólo veía por el bien de unos
cuantos

El legislador federal sos
tuvo que el esfuerzo para
constituir la asociación es la
acción política en conjunto
por lo que todos los legisla
dores que quieran participar
en la mesa directiva serán
incluidos

Es momento de estar a
la altura de un liderazgo his
tórico en el país y sus in
tegrantes deben asumir el
compromiso y madurez para
coordinarse unirse infor
marse y tener acciones polí

ticas conjuntas puntualizó
En ese contexto Delgado

Carrillo hizo un llamado para
que en primer lugar corno
bloque envíen el mensaje al
Presidente de la República de
que su ejército está unido

En segundo lugar refirió
respaldarán las decisiones
que se tomen en solidaridad
con democracias extranjeras
y la decisión de brindar asilo
a Evo Morales

El subsecretario de Go
bernación Ricardo Peralta
Saucedo comentó que con
esta reunión es el gran inicio
de una red de patriotas por
este país es el principio de
una construcción moral y la
dignificación de los gobier
nos e instituciones

Enfatizó que legisladores
y el gobierno federal deben
trabajar de manera conjunta
para lograrla transformación
que el país requiere

Recalcó además que es
deber del Legislativo ser
congruentes con el clamor
de cambio que resultó de las
urnas y diseñar leyes que ci
mienten el cambio Cada
acción iniciativa o toma de
tribuna se debe decir y ha
cer congruentemente con los
principios de la cuarta trans
formación subrayó
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Riesgo de fractura
Encuestaspatito motivo de
conflicto entre morenistas

Elecciones internas

Las encuestas patito motivo
de conflicto entre morenistas
La comisión part id isla responsable de los ejercicios como el q ue determinó que Claudia Sheinbaum seria la candidata al

gobierno de Ciudad de México ya no existe pues sus integrantes actualmente ocupan cargos en el gobierno federal

Recuento
LILIANA PADILLA
Cl UPAD DE MÉXICO

Las encuestas como

método de elección
organizado por Mo
rena han demostrado
en diversas ocasiones

que también son causa de dife
rencias internas

Los procesos de elección de
las candidaturas de Claudia
Sheinbaum o Miguel Barbosa
fueron resultado de encuestas in
ternas pero 110 estuvieron exen
tos del riesgo de fracturas

Alejandro Rojas aspirante ala
dirigencia nacional de Morena
advirtió del riesgo de fractura si
el movimiento opta por encues
tas patito elaboradas por el pro
pio partido

Además la Comisión de En
cuestas de Morena responsable
de ejercicios como el que deter
minó que Claudia Sheinbaum
sería la candidata a Ciudad de
México ya no existe pues sus in

tegrantes ocupan cargos en el go
bierno federal

Raimundo Artís Espriú fue
nombrado en octubre pasado
como director de la subsidiaria

CFE Telecomunicaciones e In
ternet para Todos Juan Morales
Velasco tiene un cargo de direc
tor de área en la Presidencia lo
mismo que Emiliano Calderón
Mercado

En respuesta a una solicitud
de transparencia en diciembre
de 2017 Morena dio a conocer
los nombres de los responsa
bles de su Comisión de Encues
tas quienes ya no forman parte
de la Secretaría de Organización
del partido que estuvo a cargo de
Gabriel García Hernández hoy
coordinador general de Progra
mas para el Desarrollo

Alejandro Rojas asegura que
las encuestas para elegir a su
próximolídernacional deben ser
realizadas por una empresa con
reconocimiento internacional
elINEolaUNAM

El senador suplente de Ricar
do Monreal quien formó par
te del equipo del ex aspirante de

Morena al gobierno de Ciudad de
México dijo que las encuestas co
mo método solo pueden serváli
das si las realiza un ente externo
al partido de lo contrario no ten
drán credibilidad

Las encuestas de Morena son

patito y no tienen ninguna cre
dibilidad y solo nos terminarán

hundiendo en el desprestigio
porque Morena tiene que enten
der que el futuro dirigente debe
tener legitimidad democrática
y autoridad política ypor eso no
podemos hacer una encuesta in
terna porque se cocinan a modo
ya la carta

En entrevista sostuvo que co
mo ocurrió en agosto de 2017
cuando a partir de una encuesta
interna se eligió aSheinbaumpor
encima de Monreal y Martí Ba
tres el proceso interno quedaría
cuestionado ysería impugnable

Las encuestas internas de
Morena son muy cuestionadas
son un secreto Si Morenaofreció
transparencia por qué temen a
las encuestas que pueda hacer el
INE laUNAM o unaencuestado
ra con prestigio internacional

Aseguró que Morena nun
ca ha salido fortalecido cuando
recurre a encuestas elaboradas
dentro del propio partido por
que en lugar de ser un ejercicio
democrático se convierten en
una dedoencuesta

Sostuvo que en Morena ya
lo vivimos varias veces Lamen
tablemente dejan mucho que
desear y además no coinciden
con el sentimiento popular Lo
ideal es que la encuesta muestre
lo que siente la gente si ambas
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coinciden el dirigente tendrá
legitimidad y nadie las va a cues
tionar pero lo que falta es volun
tad política

Hasta el presidente Andrés
Manuel López Obrador sabe que
las encuestas han dejado dudas
más que respuestas

En agosto de 2017 Morena
a través de su Comisión de En
cuestas entonces encabezada
por Raimundo Artís elabo
ró el ejercicio en el que resul
tó ganadora Sheinbaum pero
Monreal cuestionó el proceso e
incluso se alejó del partido por
unos meses como muestra de
inconformidad

Lo mismo ocurrió en Puebla
donde la dirigencia estatal tam
bién recurrió al método de en
cuesta para designar a Miguel
Barbosa como su candidato en la
elección extraordinaria

La encuesta fue elaborada
por el partido en el estado ypro
vocó un cisma con el otro aspi
rante el senador Alejandro Ar
menta quien cuestionó el pro
ceso interno y los resultados del
ejercicio

ASfLO DUO

Tienen queenlender
queel CuIurodirigenle
debe tenerautoridad

política y legi ti n i idad
democrática y oreso
nopodemoshacer u na
interna que se cocí na a
modo y a la carta
Alejandro Kqj is
Aspirante a la dirigencia nacional
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MENSAJERIA

Pagan por entregar
reformas a estados
POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

le cla robles gimmcom mx

A pesar de contar con el ser
vicio de mensajería exprés
por primera vez la Mesa Di
rectiva del Senado decidió
pagar 15 viajes para que sus
funcionarios entregaran per
sonalmente a los Congresos
estatales la reforma consti
tucional educativa porque
quiso acelerar su entrada en
vigor sin embargo en siete
casos el gasto fue inútil por
que esos votos no computa
ron para hacerla realidad

El Senado erogó 133 mil
391 24 pesos para que 14 de
sus funcionarios entregaran
el decreto en Congresos es
tatales dominados por el PRI
y el PAN a fin de que la re
forma educativa se declarara
constitucional el 15 de mayo
cuando la Mesa Directiva fue
presidida por Martí Batres

Sin embargo el Sena
do y la Cámara de Diputa
dos cuentan con un sistema

de mensajería exprés que ha
demostrado ser altamente
eficaz como en diciembre
del 2013 cuando la reforma
energética requirió sólo de
64 horas 25 minutos desde
que se aprobó en la Cámara
de Diputados para conse
guir los votos de 17 congre
sos estatales necesarios

para hacerse realidad es
decir el sistema de distribu
ción del decreto de reforma
constitucional fue altamente
eficiente

La reforma constitucio
nal educativa fue un hecho
la mañana del pasado 15 de
mayo con los votos de Baja
California Sur Campeche
Chiapas Chihuahua Colima
Durango Guerrero Hidalgo
Jalisco Michoacán Morelos
Nayarit Nuevo León Oaxa
ca Puebla Sinaloa Tabasco
Tlaxcala Veracruz Zacate
cas Quintana Roo y Ciudad
de México es decir 22 enti
dades federativas entre ellas
ocho a las que viajaron los
funcionarios del Senado

Pero en los casos de

Aguascalientes Coahui
la Yucatán San Luis Potosí
Baja California Tamaulipas y
Querétaro a donde también
hubo enviados los votos no
fueron parte del voto de re
forma constitucional

De acuerdo con la rela

ción de gastos de viajes na
cionales reportados por el
Senado Sergio Duran Álva
rez coordinador del Cuerpo
Técnico profesional fue en
viado a Guerrero Roberto
Hernández González con
sultor parlamentario C a
Aguascalientes Ornar Butrón
Fosado subcontralor de Eva
luación a Coahuila Enrique
de la Rosa Luna Parra del

centro de Estudios Interna
cionales Gilberto Bosques
a Durango Diana Marcela
Márquez directora de Ima
gen y Contenidos a Yucatán
José Rodrigo Ávila coordina
dor de Asesores de la Mesa
Directiva a San Luis Potosí

Julio Pérez Guzmán Jefe
de Unidad de Enlace Legisla
tivo a Nuevo León Gerardo
Villanueva Albarrán secre
tario particular de la Mesa a
Michoacán Julio César Valde
rrama de la Secretaría General
de Servicios Parlamentarios a
Quintana Roo Víctor Manuel
Cortés Jefe de Departamento
de Documentación Técnica a
Sinaloa Ornar Monroy Rodrí
guez consultor parlamentario
B a Nayarit

Patricia González García
subdirectora de Desarrollo
de Medios a Baja California
Tania Jimena Enríquez de la
dirección general de Asuntos
Internacionales a Tamau
lipas y Victorio Montalvo
secretario técnico en la Se
cretaría General de Servicios
Parlamentarios a Michoa
cán Jalisco y Querétaro
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El PAN convoca a
una alianza contra

el democraticidio
en comicios 2021

Alejandro Páezl

Llama el PAN a una alianza
por pésimo gobierno ante

primer año de AMLO
Rumbo a los comicios del 2021 donde se renovará la

Cámara de Diputados a fin de arrebatarle la mayoría a Morena
Alejando Páez 1
Ante lo que llamó un

pésimo gobierno en
este primer año la
dirigencia nacional

del PAN junto con sus senado
res diputados y presidentes mu
nicipales llamó a la sociedad ci
vil y a todos los partidos políticos
a conformar una gran alianza
rumbo a los comicios del 2021
donde se renovará la Cámara de

Diputados a fin de arrebatarle la
mayoría a Morena y el Ejecutivo
y consolidar un verdadero con
trapeso que impida el democra
ticidio que vive México

Requerimos sumar esfuer
zos en base a nuestras fortalezas

de cada uno de los diversos pro
yectos políticos pero el llamado
en particular es a la sociedad a
sumar esfuerzos a integrarnos a
exigir entre todos y a lograr en el
2021 un nuevo equilibrio y con
trapeso de poder a lograr que en
la Cámara de Diputados se pue
da reconducir la economía con

una nueva mayoría que permi
ta el diálogo y la construcción de
acuerdos demandó el dirigente
nacional del PAN Marko Cortés

En tanto el coordinador de

los senadores Mauricio Kuri ad
virtió que México vive la amena
za de un democraticidio pues
Morena no extiende una garan
tía de mejora a la democracia si
no un certificado de defunción

El Gobierno federal agre
gó está haciendo todo lo que
está a su alcance para cancelar
las reglas y pervertir a las insti
tuciones

Kuri consideró una parado
ja que este gobierno federal fue
electo bajo reglas e instituciones
democráticas y ahora hace to
do lo que está a su alcance para
cancelar esas reglas y pervertir
esas instituciones

Durante el evento Balance
del Primer Año de Gobierno
encabezado por su dirigente el
PAN llamó a la sociedad civil y
a la oposición de López Obrador
a un cierre de filas para cerrar el
paso al deterioro y al retroceso
que han provocado las pésimas
políticas y medidas de gobierno
del Presidente de la República
más allá de liderazgos y de quien
encabece este Frente

La exigencia la debemos
hacer cada quien cada grupo
cada organización cada ins
titución política cada quien

por separado y todos juntos a
la vez y debemos buscar sumar
nuestras fortalezas y debemos
buscar cerrar filas en lo posi
ble rumbo al 2021 para que
logremos construir una nueva
mayoría opositora desde la Cá
mara de Diputados que nos lle
ve a poder construir un debate
abierto plural en donde todos
seamos escuchados estable
ció el dirigente panista

Cortés alertó sobre la inten

ción de debilitar a la oposición y
a los contrapesos al Gobierno de
López Obrador pero confió en
que la sociedad civil organizada
logre poner un freno a esta in
tentona de avasallar a las insti

tuciones del país
Es claro que se están debili

tando los contrapesos las institu
ciones se quiere debilitar al INE
quitar a su presidente es claro
que quieren ver a los partidos de
rrotados pero hoy vemos a una
sociedad más activa más echada
para delante estableció

El dirigente panista recha
zó adelantar vísperas rumbo
al 2021 pero no cerró la puer
ta a realizar alianzas con todos

los partidos de oposición En ese
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sentido exigió a López Obrador
humildad para reconocer que su
política económica y de combate
a la inseguridad han fracasado
por lo cual debe rectificar y co
rregir en beneficio del país

Es tiempo de reconocer con
humildad los errores para poder
corregir porque de lo contrario
seguiremos viendo cómo se de
teriora día con día nuestro país
La soberbia no es buena conseje

ra reconozca el fracaso de su po
lítica económica y de seguridad
Nunca es tarde para corregir re
cuerde que no hay más que recti
ficar y eso es lo que engrandece a
una persona indicó
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Analiza AN el primer año de gobierno de
López Obrador exige reconocer fracasos
GEORGINA SALDIERNA

Dentro del balance del PAN so
bre el primer año de gobierno del
presidente Andrés Manuel López
Obrador se generó un llamado a la
sociedad y a la oposición a sumar
esfuerzos y a lograr en 2021 un nue
vo equilibrio y contrapeso de poder

Marko Cortés Mendoza dirigen
te nacional subrayó que cada insti
tución política debe buscar sumar
sus fortalezas y cerrar filas para
construir una nueva mayoría en la
Cámara de Diputados que lleve a un
debate abierto y plural

A la reunión en la que se evaluó
al primer año la administración fe
deral llegaron dirigentes del campo
como José Luis González Aguilera
del CAP representantes del PRD y
de las agrupaciones que convoca
ron a la manifestación de domingo
contra el jefe del Ejecutivo entre
ellos Chalecos México así como

dirigentes empresariales
Cortés Mendoza señaló que el

primer año de gobierno del presi
dente es decepcionante ya que
no ha dado resultados y el país re

trocede en materia de seguridad
educación salud y económica

Consideró que el mandatario
debe corregir pues de lo contrario

seguiremos viendo cómo se dete
riora a diario nuestro país Señor
Presidente la soberbia no es buena
consejera reconozca el fracaso de
su política económica y de seguri
dad Nunca es tarde para corregir
recuerde que no hay más que recti
ficar y eso es lo que engrandece a
una persona

Ante los coordinadores del PAN
en el Senado y en la Cámara de
Diputados Mauricio Kuri y Juan
Carlos Romero Hicks respectiva

mente asi como el presidente de la
Asociación Nacional de Alcaldes

Enrique Vargas entre otros diri
gentes del blanquiazul como San
tiago Creel Cortés Mendoza dijo a
los presentes Debemos sumarnos
y exigir resultados al gobierno re
sultados sin pretextos que dejen de
culpar al pasado y nos den resulta
dos en el presente

Agregó que lamentablemente
como en tiempos de Carlos Sali
nas este gobierno ni nos ve ni nos
oye a millones de mexicanos que
pensamos diferente Durante el
acto se transmitió un video sobre la
marcha contra López Obrador así
como otro en el que alcaldes piden
audiencia con el mandatario para
exigir más presupuesto

Por su lado Mauricio Kuri dijo
que Morena no extiende una ga
rantía de mejora a la democracia
sino sólo un certificado de defun
ción México vive la amenaza de un
democraticidio
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La 4T ha tomado decisiones
que preocupan alerta el PRI
Durante el primer año de la administración
del presidente Andrés Manuel López Obra
dor se han tomado decisiones políticas que
preocupan y no hay avances en materia de
seguridad y economía aseguró el Presiden
te del Comité Ejecutivo Nacional CEN del
PRI Alejandro Moreno

Al fijar su posicionamiento en torno al
primer año de la gestión de Morena dijo
que el gobierno está polarizando y eso no
ayuda aMéxico Hoytenemos dosbloques
daros lospartidosoficialistasylaoposición
yno un tripartidismo como antes recalcó

Indicó que en el PRI queremos que le
vayabienal gobierno pero conestapolítica
que vemos no creemos que le vaya a irbien
al país Y pidió respeto a las instituciones y
que hayapesosycontrapesos

Expuso que la ausencia política del PRI
en las marchas del domingo obedeció a
que fueron convocadas por organizaciones
civiles de quienes han sido víctimas de la
delincuencia y dejamos que los ciudada
nos se expresen

En este sentido el líder de los priistas cri
ticó el Presupuesto de Egresos 2020 y consi
deró que los recortes al campo además de
lesionar a los campesinos pueden llevar
a un conflicto social porque se elevará el
costo de la canasta básica le dieron un
golpebrutal al campomexicano denunció

Aclaró que supartidono está encontra de
los apoyos sociales pero que esono genera
crecimiento ni desarrollo

SEÑALA PAN RETROCESOS

Con la presencia de los líderes del movi
mientoNosotros Somos ChalecosAmarillos
que el domingo organizaron la marcha con

tra las políticas del gobierno federal y de la
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas
UNTA que mantuvieron bloqueada la

Cámara de Diputados durante la discusión
delPresupuesto 2020 ayer elPANpresentó
su balance del primer año de la administra
ción del Presidente López Obrador al que
calificó de decepcionante

El líder de AcciónNacional Marko Cortés

aseguro que no solo no hayresultados sino
que existen retrocesos en materia de salud
educación turismo agricultura economía
seguridadyderechos humanos

Enla sede del Comité Ejecutivo Nacional
y ante legisladores federales alcaldes di
rigentes del partido el panista dijo que es
momento de cambiar de estrategiaybuscar
soluciones diferentes a los problemas del

paiS KARINAAGUILAR V JORGEX LÓPEZ

Señor presidente la soberbia no
P P esbuenaconsejera reconozca

el fracaso de su política económicay de
seguridad Nunca es tarde para corregir
recuerde que no hay más que rectificar y
eso es lo que engrandece aunapersona

MARKO CORTÉS líder del PAN

El gobierno de Morenano ha
P P dado resultados y es el año más

violento de México no es lo mismo estar

en campaña que gobernar

ALEJANDRO MORENO líder del PRI
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ROZONES
Carrera por la sucesión en la Corte

Quien encendió el tuitómetro fue la académica Ana Laura Magaloni una de
las candidatas propuestas por el Presidente López Obrador para una silla como
ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Y es que ayer en su red
social la investigadora del CIDE se dijo muy honrada y emocionada por estar en
la terna y agradeció las muestras de apoyo Eso bastó para que diversos econo
mistas y organizaciones le expresaran elogios Dicen que además de un impor
tante apoyo de la bancada guinda en el Senado la experta tendría también el
aval de los panistas Otro grupo igual de numeroso en la Cámara alta se decanta
por Margarita Ríos Farjat Así que ya se prevé una interesante competencia

Corren las apuestas

Zoé Robledo a paso firme
El IMSS dará empleo a más de ocho mil médicos y enfermeras Ayer su titular
Zoé Robledo anunció la convocatoria para que expertos en la salud formen par
te de la comunidad pública Dicen que desde que el funcionario acompañó al
Presidente por todo el país a visitar los 80 hospitales rurales Robledo ya venía
pensando en la estrategia para aprovechar la infraestructura lo más que se pudie
ra y poder corregir el déficit de personal Para nadie es un secreto que la visión de
Zoé Robledo para hacer frente a los rezagos del instituto es vista con buenos ojos
por López Obrador así que su iniciativa ya fue aprobada desde Palacio

Edomex va por Suburbano para Chalco
Buenas noticias para los que viven en Chalco Y es que para agilizar el transporte
hacia la capital mexicana en el Estado de México se va a construir un tren para
que conecte la zona con la Línea A del Metro que va de La Paz a Pantitlán La obra
tendrá apoyo del Gobierno federal y contará con una inversión de 600 millones
de pesos para obra de imagen urbana que beneficiará además a seis municipios
Dicen que es prioridad para el gobernador Alfredo del Mazo por ello ya hay
acuerdos para que la UNAM realice los estudios de ejecución

Otra vez Coahuila
Ahora que el gobernador de Coahuila Miguel Riquelme se ufana por dejar
en claro que no se permitirá la entrada de grupos criminales luego del ataque
en Villa Unión que dejó 22 muertos vale la pena recordar que en la entidad los
índices de feminicidios también son graves Y es que en el último reporte del
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública este delito ya
tiene un repunte de 250 por ciento pues de enero a octubre de 2018 fueron seis
casos pero en este año ya suman 21 Eso sin contar que la entidad se mantiene
en el top 3 con mayor opacidad en la comprobación de los recursos que asigna
el Estado según los últimos reportes de la Auditoría Superior de la Federación

La terna olvidada en San Lázaro
Ayer la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Laura Angé
lica Rojas suscribió un convenio de colaboración con los Órganos Internos de
Control de los organismos autónomos como el INE la Fiscalía General de la Re
pública el Inai el IFT y el Inegi para combatir la corrupción porque hay mucha
resistencia en las instituciones los contralores fueron elegidos por el pleno el
pasado 30 de abril con base en las ternas que presentaron las Comisiones Unidas
de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la
Federación todos menos el contralor Manuel Rodríguez Murillo designado a
ese cargo en el Inegi a pesar de haber sido descartado en las etapas de evalua
ción con un acuerdo de la Jucopo con lo que rasuró a Ricardo Garza Espíritu
ganador de esa terna que fue desechada y de la que ningún coordinador parla
mentario explica aún si esto obedece o no a un mero reparto de cuotas Ojalá que
con este caso comience la misión del convenio
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Empieza Delgado a mover sus piezas
Hay un proverbio que dice la discreción es la mayor virtud de un estratega Afir
man que muchos ven así a Mario Delgado quien ha sido el más callado en torno
al conflicto morenista rumbo a la elección de la nueva dirigencia en ese partido
sin embargo parece que ya comenzó a mover las piezas de forma muy discreta
Y es que varios vieron como una jugada del coordinador del partido guinda en
San Lázaro la creación de la Asociación Nacional de Legisladores Constituyentes
de la Cuarta Transformación como una forma de fortalecer el apoyo hacia él para
la dirigencia Será
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INCUMPLEN CRITERIO DE LA CORTE QUE E V ITA PREJUICIOS

Jueces en falta
sin visión de género
85 de sentencias

Por Sergio Rincón ESTUDIO No es justicia de
14 ONG revisó más de 100
fallos revela que se obvian
pruebas sin considerar riesgos

Ignoran protocolo obligatorio de la SCJN

Fallanjueces sin perspectiva
de género 85 de sentencias
LA FALTA de perspectiva
evidencia la mala fe de los jue
ces dice la abogada Andrea
Medina prevalecen ideas
machistas o religiosas en el
Poder Judicial indica análisis
Por Sergio Rincón

mexico razon com mx

Expertos en derecho aseguran que
en México aún queda mucho por
hacer para que los juzgadores
trabajen con enfoque de género

una herramienta que ayuda a visibilizar
situaciones deviolencia desventajayvul
nerabilidad y ejemplo de ello es el caso de
Abril que desató una ola de indignación
ciudadana y aún está abierto

El estudio No es Justicia publicado
en febrero pasado por la Red por la Ciuda
danización de la Justicia que integran 14
ONG refiere que más de 100 sentencias
emitidas en ocho estados del país se en
contró que 85 por ciento carecían de pers
pectiva de género

Junto a un equipo de abogados y ex
pertos en lamateria LaRazón analizó seis
sentencias yresoluciones emitidas entre

2014 y 2019 en las que prevalecen ideas
machistas morales y religiosas por parte
de los juzgadores

Por ejemplo un asunto en 2014 en el
que dos mujeres acusan a su jefe de hos
tigamiento sexual Jesús Chávez juez De
cimotercero de Distrito de Amparo en Ma
teria Penal en la CDMX resolvió que este
caso no debía ponderarse con perspectiva
de género porque no es el hecho de que
esté involucrada una mujer

Al juez Decimotercero de Distrito de
amparo deberían correrlo por ignorante
porque no ha leído el Código Penal fede
ral porque el señor dice que tratándose
de hostigamiento sexualno es procedente
juzgarse con perspectiva de género Pro
cedimos a denunciarlo dijo a este medio
Patricia Olamendi abogada de lasvíctimas

En 2017 el Tribunal Superior de Justi
cia de Yucatán defendió a una menor de

17 años que fue violada desde los seis por
un conocido de su familia quien incluso
le transmitió VIH aunque resolvió a su
favor los argumentos eran irreales para
organizaciones civiles

Una niña no puede tener el deseo ge
nético de querer entregarse voluntaria
mente dice la sentencia Pero en qué
investigación o ley se funda la existencia

de ese deseo genético cuestiono la Red
por la Ciudadanización de la Justicia

Para Andrea Medina Rosas abogada
feminista la falta de perspectiva de géne
ro no sólo evidencia la falta de formación

o mala fe de los jueces sino que es una
muestra de los fallos estructurales de un

Poder Judicial que no hace lo suficiente
de su parte a pesar de que México cuenta
conjurisprudencias y unanormativa sóli
da a favor de las mujeres

Hay un conflicto de valores en lo que
establecen estas nuevas normas y la for
mación y valores de quienes las operan
Tienes una nueva legislación que habla
de perspectiva de género y de derechos
humanos pero elpersonal que la operano
ha tenido una formación al respecto en
tonces va a operar conforme sus criterios

Antes lo que nos enseñaban es que te
níamos que interpretar tal cual el texto de
la ley pero con estos cambios se tiene que
operar con un análisis razonado de cuál
es la ley que protege mejor los derechos
de las personas y eso es algo
supernovedoso dijo

El abogado Luis Fernando
Villanueva de la organización
Equis Justicia para las Mujeres
explicó los jueces guardan su
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trabajo en cajones oscuros y cuando logra
mos abrirlos encontramos sentencias que
colocan alas personas justiciables en con
diciones de vulnerabilidad

Desde 2016 la Suprema Corte de Justi
cia de la Nación SCJN emitió un criterio
obligatorio para aplicar justicia con pers
pectiva de género pero no siempre se apli
ca y eso es justo lo que se investiga contra

los jueces Enrique Mosco y Luis
Alejandro Díaz quienes permi
tieron la libertad de Juan Carlos

N principal sospechoso de
asesinar aAbril Pérez Sagaón el
pasado 25 de noviembre

TIENES una nueva
Legislación que ha

bla de perspectiva
de género y de dere
chos humanos pero
el personal que la
opera no ha tenido
una formación al
respecto entonces
va a operar confor
me sus criterios

Andrea

Medina Rosas
Abogada feminista

50
Feminkidios

se registran en la
CDMX a octubre
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Tribunal
analiza si da
amparo a
Emilio Lozoya
CÉSAR ARELLANO GARCÍA

El tercer tribunal colegiado en ma
teria penal con sede en la Ciudad
de México resolverá si ordena a un
juez de distrito que otorgue al ex
director de Pemex Emilio Lozoya
Austin un amparo contra la inves
tigación que comenzó la entonces
Fiscalía Especializada en Delitos
Electorales FEDE por el caso
Odebrecht

El colegiado admitió a trámite el
recurso de revisión después de que
el ex funcionario impugnó la reso
lución del juez que le negó la pro
tección de lajusticia Lozoya Austin
busca revertir la indagatoria que se
inició sobre el supuesto uso de re
cursos en los comicios intermedios
de 2015 Ahora el colegiado resol
verá si confirma modifica o revoca
la sentencia

Según las investigaciones Lozo
ya destinó o entregó al equipo de
campaña de Enrique Peña Nieto
cinco de los 10 millones de dólares
que recibió de Odebrecht cuando
no había sido designado director
de Pemex pero que supuestamen
te se hizo porque teníagarantizado
su nombramiento como titular de la
empresa del Estado

En su momento la Fiscalía Espe
cializada para la Atención de Deli
tos Electorales Fepade solicitó a la
Subprocuraduría Especializada en
Investigación de Delitos Federales
información nacional e internacio
nal en torno a los recursos entrega
dos por Odebrecht a Lozoya pues
de allí se integra la carpeta FED Fe
pade UNAI CDMX 0001139 2017
por delitos electorales

La indagatoria la comenzó San
tiago Nieto Castillo actual titular
de la Unidad de Inteligencia Finan
ciera cuando fue titular de la en
tonces Fepade
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Primer año con estabilidad
en aprobación
La popularidad del presidente Andrés Manuel
López Obrador se mantiene estable desde hace
dos semanas sin un comportamiento claro La
aprobación se ha centrado en alrededor de
575 y no ha habido ningún evento que la
impulse hacia arriba o hacia abajo
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Dice mandatario respetar protestas opositoras del domingo

Marchan militantes
disfrazados AMLO

Acusa Presidente

que manifestantes
son simpatizantes
de conservadores
CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Ma
nuel López Obrador aseguró
ayer que en las marchas en
su contra se manifiestan mi
litantes disfrazados de ciu
dadanos o simpatizantes de
partidos conservadores

Sostuvo que con la par
ticipación de dirigentes polí
ticos del PAN y el PRD se
exhiben los rostros de quie
nes consideró están detrás
de las protestas

Yo lo veo bien Además
lo hemos dicho varias veces
primero estamos construyen
do una auténtica democracia
no una dictadura Segundo y
está quedando demostrado
cada vez más que existe el
conservadurismo en lo polí
tico y en el pensamiento

Creo que desde el princi
pio eran militantes disfraza
dos de ciudadanos o simpa
tizantes de los partidos con
servadores y ahora se está
aclarando más se están qui
tando la máscara y entonces
es evidente por dónde se ma
nifiestan qué estados bueno

participan dirigentes de par
tidos dijo en su conferencia
en el Palacio Nacional

El mandatario federal se
refirió de manera particular
a la presencia del ex Presi
dente Vicente Fox en una
de las marchas realizadas
en Guanajuato tras recordar
que ya propuso integrar un
frente para ganar la mayoría
en la Cámara de Diputados
en 202L

El ex Presidente Fox lle
gó a decir que hay que em
pezar a preparar las condi
ciones para que en el 21 la
oposición tenga mayoría en
el Congreso Y ya para qué
hablamos más o sea está to
do muy claro Pero tienen to
do su derecho merecen todo
nuestro respeto dijo

No obstante siguió en
sus críticas contra el ex pa
nista a quien reprochó ha
ber impulsado su desafuero
en 2005 Aunque después
advirtió que sus reclamos no
le preocupan

Imagínense un Presi
dente que se atreve a armar
un expediente para que un
opositor no pueda ser candi
dato y luego no conforme y
además lo ha declarado dice
que él participó para que yo
no llegara

Que me puede estar
preocupando si son ahora
opositores Si se tratara de
gente íntegra honesta demó
cratas gente buena yo diría
Ah cuidado Andrés Manuel
cuidado Pero no no es asi
señaló

SIN VIOLENCIA
López Obrador aseguró que
la disidencia es normal en
una democracia y agregó que
lo único que debe garantizar
se es que las protestas sean
pacíficas

Lo que recomiendo yvoy
a seguir recomendando es
que las manifestaciones de
protesta en contra del Esta
do en abstracto en contra
del Presidente en contra de
un gobernador en contra de
la prensa en contra de quien
sea se lleven a cabo de ma
nera pacífica

No a la violencia de nin
gún tipo no agredir no hace
falta El que agrede no tiene
argumentos el que recurre a
la fuerza es porque no tiene
la razón y eso no tiene que
ver con nosotros También
el domingo lo dije de Mé

xico para el mundo y que se
oyera bien que se oyera lejos
democracia sí militarismo
no apuntó
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López Obrador
se edifica una
democracia no
una dictadura
# Ejerció la oposición el
derecho a disentir en su
movilización del domingo

# Afirma que está feliz
feliz por el apoyo popular
que recibió en el Zócalo

# Vargas Llosa es libre
de expresar lo que quiera

No me molestan
las protestas
esto no es una
dictadura AMLO
ALONSO URRUTIA
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

En las movilizaciones del domingo
pasado para cuestionar su gobier
no la oposición ejerció su derecho a
disentir el cual estágarantizado en
esta administración porque esta
mos construyendo una democracia
no una dictadura sostuvo el presi
dente Andrés Manuel López Obra
dor Afirmó sentirse feliz feliz
por la concentración del Zócalo y
en especial por el respaldo popular
y la actitud de la gente

En este contexto y sin mediar
pregunta López Obrador mencio
nó las consideraciones del escritor
peruano Mario Vargas Llosa sobre
los riesgos de presuntas regresio
nes Si viene y dice que estamos
a punto de regresar a la dictadura
perfecta es libre Tiene todo su de
recho a expresarse Qué nos vamos
a estar enojando

Exageró Vargas Llosa
Eso se los dejo a ustedes porque

es libre de expresarse
No se va a aplicar el artículo 33

constitucional contra algún ciuda
dano extranjero

Nunca Jamás se va a aplicar el
legendario artículo 33

En su valoración sobre el do
mingo mencionó los incidentes
hostiles contra la prensa los cuales
le merecieron una descalificación
Repruebo esa actitud No se debe

agredir a nadie Ustedes cumplen
con su trabajo Eso en vez de ayu
dar perjudica dijo el mandatario
quien enfatizó el papel de los perio

distas que deben estar lo más cer
cano que se pueda al pueblo y lo más
distante que sea posible del poder

Disculpas a Emilio
Azcárraga

La agresión al reportero de una te
levisora le dio pauta para cuestio
nar otras actitudes contra el dueño
de Televisa Emilio Azcárraga Los
invito para que vengan al Informe
porque represento a todos y él paga
por todos los que han hecho comu
nicación otros empresarios no
les dicen nada también de medios
importantísimos y contra Emilio
así directo Yo ofrezco disculpas

Las críticas presidenciales a las
agresiones no impidieron un nuevo
incidente durante la conferencia
el cual patentizó la hostilidad entre
medios digitales y la prensa tradicio
nal Aunque lo advirtió mediante un
mensaje en Twitter Iber Alejandro
que iba expresamente a desmentir
al reportero de la televisora hacia el
final pidió derecho de réplica

Asumió que rompía las reglas por
lo cual seguramente le retirarían la
acreditación levantando el gafete de
invitado provisional para esa fecha
para cuestionar el maltrato dijo de

que era víctima de los reporteros
tradicionales La verdad sí soy su
simpatizante no lo idolatro simple
mente he venido siguiendo su lucha
y si por eso voy a ser juzgado está
bien lo acepto Señor Presidente
me despido No pretendo venir a la

mañanera porque no tiene caso que
me discriminen

No te vayas quédate o sea so
mos libres dijo López Obrador

No tiene caso
Ya ofreciste disculpas y ya aho

rita se van a dar un abrazo ya se
acabó

Y dio por concluida la conferen
cia Dicho abrazo no se concretó

El incidente desató una nueva
oleada de recriminaciones en re
des sociales al reportero de la tele
visora similar a la registrada hace
unas semanas en esa ocasión por el
operativo en Culiacán Yo no sentí
que me hayas faltado al respeto en
aquella ocasión estabas cumplien
do con tu responsabilidad haciendo
tu trabajo no sentí que me agredie
ras nadie me ha agredido Lo que
pasa es que hay mucha sensibilidad
que es lo que hay que ir poco a poco
serenando se tiene que ir resolvien
do porque se están dando cambios
reacomodos

Al abundar en torno a la concen
tración en el Zócalo López Obra
dor aseveró que había entusiasmo
entre los asistentes a pesar del sol
Yo estaba preocupado por eso

pero hice muchos esfuerzos por
resumir quité muchas cosas y fue
lo que logré Y estuvieron ahí eso
es lo más importante el entusiasmo
de la gente

En torno a las movilizaciones el
Presidente dijo que lo único que se
confirma es que aún hay conserva
durismo en México Estimó que aun
cuando se habían ostentado desde el
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principio como ciudadanos en rea
lidad siempre fueron militantes de
partidos políticos se están quitan
do la máscara Es evidente donde se
manifiesten que participan dirigen
tes de partidos El ex presidente Fox
llegó a decir que hay que empezar a
preparar las condiciones para que
en 2021 la oposición tenga mayoría

Sobre su relación con el sector

empresarial destaco que es bue
na si bien matizó Con el anterior
dirigente del Consejo Coordinador
Empresarial Juan Pablo Castañón
que no se portó mal pero tuvimos
algunas diferencias como el aero
puerto Con Carlos Salazar muy
bien es prudente inteligente tiene
prestigio en el sector empresarial

Finalmente sobre las reivindica
ciones feministas contra la violen
cia y a favor de la despenalización
del aborto dijo que su gobierno
dejará que se dirima este último te
ma en la sociedad pues es algo que
polariza a la sociedad y por ahora se
está impulsando la transformación
del país
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Exhibirán a góbers que
no atienden segundad

EL PRESIDENTE ALISTA QUIÉN ES QUIÉN EN EL TEMA

López Obrador dará a conocer esta semana qué mandatarios estatales no asisten a las
reuniones de coordinación lo que se refleja en mayor violencia en sus entidades

POR ISABEL GONZÁLEZ

El presidente Andrés Manuel
López Obrador informará
qué gobernadores prefieren
dormir hasta más tarde en
lugar de asistir a las reunio
nes de coordinación de se

guridad para atender la alta
incidencia delictiva en sus
estados

Ayer durante su confe
rencia matutina reprochó a

los gobernadores que no se
aplican en el combate a la
violencia y adelantó que pre
sentará un reporte de mane
ra periódica así como el pase
de lista de los mandatarios
estatales que no acuden a los
encuentros de coordinación

López Obrador destacó
que en entidades con au
toridades comprometidas
los resultados son eviden

tes aunque aclaró que no

le echa la culpa de la inse
guridad a los gobernadores
Entre los mandatarios apli
cados mencionó a la jefa de
Gobierno capitalina Clau
dia Sheinbaum y al gober
nador de Coahuila Miguel
Riquelme

Cuando no hay atención
o cuando hay mucha inci
dencia delictiva en un estado
es porque no nos aplicamos
todos parejo aseveró

Publicarán quien es
quién en seguridad
SEÑALARÁN A AUSENTES EN JUNTAS DE COORDINACIÓN
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López Obrador
dijo que los estados

de gobernadores
dormilones tienen

alta incidencia
delictiva

POR ISABEL GONZÁLEZ

isabelgonzalez gimmcom rnx

El presidente de la Repú
blica Andrés Manuel López
Obrador reprochó que go
bernadores dormilones
encabezan estados con alta
incidencia delictiva

En el marco de la confe
rencia de prensa matutina
de Palacio Nacional el Pre
sidente de México anunció

que a finales de la presente
semana dará a conocer un

informe acerca de quién es
quién en la seguridad en el
país

De acuerdo con lo dicho
por López Obrador se infor
mará del estado que guar
da la seguridad en México y
al mismo tiempo el pase de
lista de los gobernadores que
no acuden a las reuniones de
las coordinaciones de seguri
dad por la mañana

Les vamos a presentar
también en la semana esta

semana si es posible al final
un informe sobre seguridad

Pero queremos tam
bién informar lo que suce
de en cada estado porque
hay autoridades locales que
se aplican que están así

como nosotros todas las
mañanas

Gobernadores por ejem
plo la jefa de gobierno de la
Ciudad de México todos los
días en la mañana está aten
diendo personalmente el
problema de la inseguridad
y hay otros gobernadores
que no se levantan tempra
no explicó el mandatario
federal

Además agregó Vamos
a dar a conocer la informa
ción que tenemos sobre las
asistencias a las reuniones
de coordinación Y es lamen
table que donde no partici
pan tenemos altos índices de
violencia e inseguridad

Ante los representantes
de los medios de comunica
ción el jefe del Ejecutivo fe
deral aclaró que no le echa
la culpa de la inseguridad a
los gobernadores sólo que es
evidente dónde hay trabajo
conjunto

Como ejemplo destacó
el trabajo del gobernador de
Coahuila Miguel Ángel Ri
quelme quien señaló acude
puntualmente a las reunio
nes mañaneras de trabajo

Esto salió por el tema
de Coahuila en donde nos

consta que el gobernador se
aplica no delega está pen
diente y esto se puede com
probar con datos de cómo ha
bajado la incidencia delicti
va en Coahuila relató López
Obrador

Y este caso el de Villa
Unión vamos a decir que es

excepcional que no es algo
que se padezca cotidiana
mente en Coahuila De todas
maneras se atendió El go
bernado estaba terminando
su informe cuando le avisan
y de su informe se traslada
al lugar de los hechos y hay
auxilio hay apoyo del go
bierno federal y de la Guar
dia Nacional detalló el jefe
del Ejecutivo
PIDE APOYO DE TODOS

Andrés Manuel López Obra
dor explicó que seguirá en
cabezando las reuniones de
seguridad con los estados de
las cuales ya lleváis

Y agregó que se debe de
trabajar en equipo de lo
contrario la incidencia delic
tiva aumenta

Todos tenemos que apli
carnos Cuando no hay aten
ción o cuando hay mucha
incidencia delictiva en un es
tado es porque no nos apli
camos todos parejo

Ayuda si el presidente
municipal participa ayuda si
en ese municipio hay policías
suficientes si actúan bien los
policías de manera indepen
diente si no están cooptados
si el gobernador diariamente
atiende el asunto ayuda si
la policía estatal actúa con
profesionalismo ayuda si
el fiscal estatal hace bien su
trabajo si no está inmiscui
do porque si está inmiscuido
las órdenes de aprehensión
se quedan ahí expresó el
Presidente de México

El mandatario federal se
ñaló que también ayuda a
que la gente esté dispuesta a
dar apoyo para enfrentar el
problema

El Presidente puntualizó
que el informe sobre seguri
dad será periódico e incluirá
la situación que prevalece en
esta materia en cada estado
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Nos peijudica
agresión a
reporteros
afirma AMLO

POR URBANO BARRERA

El presidenteAndrés Manuel López
Obrador censuró ayer los ataques a
periodistas por parte de sus simpa
tizantes porque en lugar de ayudar
perjudican a su gobierno

Eso en vez de ayudar perjudica
eso si lo hacen supuestamente para
ayudar a nuestro gobierno yo digo que

envez de ayudarnos nos afecta además
son conductas reprobables no debe de
haber agresión a nadie no violencia
de ningún tipo para nadie este es un
movimiento que ha sido es yserá pací
fico siempre aseguró en su conferen
cia matutina en Palacio Nacional

Aver de una vez ningún perio
dista recibe dinero del gobierno
Ninguno dijo

Me informaron de que te agre
dieron a ti lamento mucho que haya
sucedido esa agresión y desde luego
repruebo esa actitud no se debe de
agredir a nadie ustedes cumplen con
su trabajo y no debe de suceder es

El domingo el reportero Irving
Pineda fue insultado tras el mitin Iver

Alejandro reportero de redes se que
jó de maltrato de otro compañero

Deben periodistas estar
lo más distante del poder
POR URBANO BARRERA

El presidente Andés Manuel López
Obrador reprobó ayer las agresiones
contra periodistas pero expuso que
los periodistas deben estar más cer

canos al pueblo y lo más distantes del
poder No subordinarse al poder

Debe haber respeto a disentir no
a la censura y a la represión o exal
tación debemos tener el corazón
caliente y la cabeza fría

Ofreció disculpas a Emilio Azcá
rraga porque lo ha invitado a varios
actos y cuando llega es agredido A
él le cargan todo de manera grosera
e injusta aunque el resentimiento
sea por las opiniones de sus comu
nicadores

En la conferencia matutina que
esta vez se caracterizó por plantea
mientos personales de comunicado
res y una réplica de un operador de
redes sociales el presidente cerro
el tema y postuló prensa libre sí
agresión no

Entretanto a 24 horas de cum
plir un año en el gobierno y pre

sentarse en el Zócalo se dijo feliz
feliz porque dedicó en su Informe
al pueblo y este le respondió

Enfrentó a quienes marcharon
hicieron plantones y protestaron con
tra su gobierno y dijo eran militan
tes disfrazados de ciudadanos

En su conferencia matutina

en Palacio Nacional aseguró que

los manifestantes ya quedaron al
descubierto y poco a poco se va
sabiendo quiénes son

Hasta el ex presidente Vicente
Fox se pronunció y dijo que ya hay
que irse preparando para que en
2021 la oposición tenga mayoría en
el Congreso

Dijo que están en su derecho de
manifestarse y el gobierno de la 4T
les dará todas las garantías Puesto
que hoy se construye una democra
cia más no una dictadura

A Mario Vargas Llosa le respon
dió que puede manifestarse libre
mente pues su gobiernojamás hará
uso del artículo 33 Constitucional
que versa sobre la expulsión de per
sonas non gratas
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Fijan límites a inversión privada
CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel
López Obrador informó que
acordó con el sector empre
sarial los límites para permi
tir la inversión de capital pri
vado en el sector energético

Hemos llevado a cabo un
buen trabajo de coordinación
PDr ejemplo hemos definido
qué se puede y qué na Como
ya no va a continuar la polí
tica anterior la política neoli
beral hemos definido en qué
áreas puede invertir la inicia
tiva privada indicó

El mandatario sostuvo
que en el caso de la electri
cidad su Gobierno dejó cla
ro a los inversionistas que el
Gobierno estará a cargo de 56
por ciento de la producción
sin posibilidades de reducir
la ya que no se cerrarán las
plantas de la CFE como se
gún dijo se estableció en la
reforma energética

En el caso de la electri
cidad el plan que había era
que a finales de este sexenio
la CFE estuviese generando
sólo 25 por ciento de la ener
gía eléctrica de consumo na
cional porque iban a seguir
cerrando plantas de la Co
misión Federal y dejando el
mercado a particulares

Eso se detuvo y el acuer
do es que quedaran las cosas

como estaban hasta ahora 56
por ciento de producción de
energía eléctrica para la CFE
y 44 para la iniciativa privada
y así cubrir la demanda hasta
el 24 indicó

En el caso del petróleo
agregó se informó a los em
presarios que no habrá nue
vas rondas o licitaciones pa
ra más pozos hasta que las
compañías que cuentan con
contratos ofrezcan resultados
en materia de producción

En el caso de Pemex lo
mismo No hay nuevos con
tratos hasta que no produz
can las empresas que reci

bieron contratos hasta que
no extraigan petróleo porque
han pasado los años y sólo
una empresa italiana está em
pezando a producir petróleo
de los 110 contratos que se
otorgaron Entonces ese fue
otro acuerdo agregó

Tras celebrar el acuerdo
alcanzado con los empresa
rios en materia de infraes
tructura López Obrador sos
tuvo que mantiene una buena
relación con el sector e inclu
so elogió a quienes han par
ticipado en las negociaciones
de temas complejos como el
de los gasoductos
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Impone 4T sello guinda hasta en folletos
ANTONIO BARANDA

La llamada 4T Cuarta
Transformación le pondrá
su característico color guin
da a los inmuebles federa
les e incluso a los fblleteros
de las oficinas de atención

El Ejecutivo federal pu
blicó ayer en el Diario Ofi
cial de la Federación los
Criterios y especificaciones
técnicas relativos a la ima
gen institucional y la señali
zación de inmuebles federa
les utilizados como oficinas
administrativas

Con ello quedan sin
efecto los lineamientos en

la materia publicados el 25
de julio de 2014 durante el
sexenio pasado que privile
gió el color gris con una ple
ca tricolor

El nuevo manual de uso

obligatorio en las dependen
cias federales establece que
el color que se deberá apli
car en ciertas áreas de los in
muebles es el Pantone 7420
C que utiliza el Gobier
no federal para su imagen
institucional

El color es semejante al
que distingue al partido del
Presidente Andrés Manuel

López Obrador que es el
Pantone 1805 C

Según los lineamientos
las fachadas de las oficinas
administrativas deberán ser
de color blanco y llevar un
rodapié de 80 centímetros
de alto desde el piso con
el color característico de la
Cuarta Transformación

El Pantone 7420 C irá
en señalizaciones marquesi
nas identificadores de mó

dulos totems de acceso
indicadores de posición le
treros y pictogramas

También en las letras de
los fblleteros en los denomi
nados tableros de filosofía
y en los directorios de las
dependencias

El manual indica que
también se deberá dar un
acento de ese color en lu
gares visibles como módulos
de atención muros oficinas
para directores de área o si
milares y salas de juntas

La finalidad según el
documento es que los in
muebles federales de aten
ción al público y prestación
de servicios cuenten con
una imagen homologada y
reconocible a lo largo de to
do el país
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ÓSCAR LUNA

El Embajador de Estados Uni
dos en México Christopher
Landau se reunió ayer en
Guadalajara con los goberna
dores de Jalisco Enrique Al
faro de Colima Ignacio Peral

ta de Aguascalientes Martin
Orozco y de Nayarit Antonio
Echevarría

Abordamos importantes
asuntos de economía segu
ridad y turismo así como el
tema social de los adultos
mayores informó en Twitter

el Mandatario Echeverría
A su vez Orozco dijo que

en la reunión se hablaron

temas fundamentales para
México y Aguascalientes en
materia económica como el
Tratado entre Méxicq Estados
Unidos y Canadá T MEC
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RECIBE DOCTORADO HONORIS CAUSA

El sueño de José Mujica es construir un
futuro social mejor rector de la Ibero
ARTURO CANO

El viejo de los pantalones arreman
gados y los cabellos en desorden es
entre muchas otras cosas un enor
me costal de frases que conmueven
que invitan a pensar que resumen
en dos pases los asuntos más com
plicados de la geopolítica regional
o de las causas de nuestros países

La sencillez expresiva de José
Mujica no es una impostura ni una
salida artificiosa a la pobreza con
ceptual que suelen revelar ciertos
políticos dados al refranero popular
y a las frases de impacto nacidas
en las oficinas de marketing

Lo suyo es tan auténtico que a la
salida del homenaje que le rinde en
forma de doctorado honoris causa
el sistema universitario de los jesuí
tas la frase más escuchada es Qué
bonito habla verdad

Qué frase qué momento elegir
de esa ametralladora de ideas que
es Pepe Mujica la figura de los go
biernos progresistas latinoamerica
nos que más viste y la que resulta
más difícil objetar incluso para sus
adversarios de las derechas

En la cargada agenda hay pre
guntas cerradas que esperan res
puestas en blanco y negro rechazo
o apoyo a causas o personajes

Los que quieran soluciones fáci
les conmigo están perdidos

Qué solución fácil podría espe
rarse de un hombre que apenas
recibe la medalla dice que si pu
diese tener un doctorado sería en
calabozos porque pisó 100 veces
la cárcel y cuyo cautiverio sumó 14
años ocho de los cuales no pudo
tener ni un libro De un hombre
que a la mitad de sus 80 confiesa
llevar 71 años de militancia política

Un viejo que fue monaguillo

Mujica se encuentra primero con
la prensa luego con los estudiantes

de la Universidad Iberoamericana y
más tarde con el cuerpo académi
co en una ceremonia formal que
incluye la entrega del grado y de
una medalla con la leyenda Tradi
ditDeus mundum disputationi Dios
puso al mundo para ser pensado
La medalla en el pecho de un hom
bre que no es creyente y que sin
embargo ha visto morir personas
en una sala de hospital y por ello
dice Están hablando con un viejo
que fue monaguillo y que no cree
en nada Pero vaya servicio que
brinda creer en algo

Por razones obvias los repor
teros insisten más que los jóvenes
universitarios en buscar que Mujica
hable de temas coyunturales

De Bolivia por ejemplo Habla de
su amistad con Evo Morales con
sidera que en el país andino puede
haber una salida más o menos
democrática y apunta que en el
escenario boliviano observa el ve
neno del racismo La OEA de su
ex canciller Luis Almagro La nada

Le piden claro que hable de
México y de Andrés Manuel López
Obrador Se remonta a la larga y
noble tradición de asilo mexicana
para decir que una regla de oro es
que los acogidos no podían meterse
en asuntos nacionales Estúpido
sería de mi parte si no fuera dueño
de mi silencio Además no voy a
resolver nada

Ante la insistencia responde
No quiero hablar de López Obra

dor Porque no me conviene hablar
porque tengo que respetar la casa
en la que estoy porque tengo que
desearle suerte y comprensión al
pueblo mexicano que vaya que tie
ne problemas

Un poco antes se había referido
a la más reciente amenaza de Do
nald Trump y expresado su rechazo
a la idea de declarar terroristas a
los delincuentes mexicanos Hay
que ser Presidente de México con

ese vecino por favor ténganlo en
cuenta dice para cerrar el tema

Inevitable la pregunta sobre el
movimiento que sacude hoy todas
las latitudes Y sí habla de la re
sistencia de la sociedad patriarcal
y dice que se irá acotando quizá
más por el lado de la convenien
cia de las sociedades que por el
capítulo de los derechos humanos
Siempre ha sido así la esclavitud
no desapareció por arriba por los
derechos humanos desapareció
porque salía más cara que tener tra
bajadores aparentemente libres
Cierra con una frase que considera
paréntesis Por favor no piso

teen el amor
El estado del mundo actual

Mujica ve un dominio cada vez
mayor de lo que llama neocolonia
lismo corporativo Y plantea su sa
lida Los Estados deben apuntalar
a las burguesías nacionales ni más
ni menos lo que están haciendo los
chinos

En la ceremonia formal el rec
tor de la Ibero Ciudad de México
Tijuana David Fernández resumió
el ánimo de los asistentes se reco
noce en Mujica su idea misma de la
política la cual considera no como
un pasatiempo ni como una profe
sión para vivir de ella para medrar
sino como una pasión con el sueño
de intentar construir un futuro so
cial mejor

Mujica se deshace con rapidez de
las preguntas que no le dejan decir
lo suyo Y lo suyo son los consejos
del abuelo en el sentido de hombre
sabio Dos de sus muchas joyas

Uno trabaja en el trueno y pa
otro la llovizna Pero no es poca
cosa tener una causa para vivir

Dejen un cacho de tiempo de
sus vidas para cultivar los afectos
porque al final lo único que queda
son los afectos

Así lo dijeron los gritos emocio
nados y los aplausos del día entero
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A José Mujica izq es investido
por el rector David Fernández
der con el doctorado honorís

causa Foto Cristina Rodríguez
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Evo Morales
agradece
solidaridad
El ex presidente de Boli
via Evo Morales y el ex
mandatario de Uruguay
José Mujica se reunieron
ayer por la mañana antes
de que éste acudiera a la
Universidad Iberoame
ricana a dar una confe
rencia El ex mandatario
uruguayo llegó a México el
sábado y el domingo asis
tió al Zócalo al acto por el
primer año de gobierno
de Andrés Manuel López
Obrador A través de su
cuenta de Twitter Morales
publicó una fotografía y
señaló Recibí la visita del
hermano Pepe Mujica ex
presidente de #Uruguay y
luchador social incansable
por la dignidad de nues
tros pueblos Agradezco
su solidaridad con nuestra
querida #Bolivia en estos
momentos Horas antes
también a través de un
tuit agradeció al presi
dente López Obrador y al
pueblo mexicano por su
solidaridad con Bolivia y la
democracia regional Mé
xico y su tradición diplo
mática es para nosotros
un ejemplo de humanidad
y hermandad
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RECHAZA CCE
DEMANDAS
INACEPTABLES

DEEUENT MEC

Organismo empresarial subraya
que exigencias en materia laboral
afectarían lacompetitividad
legisladores prevén ratificación
hasta finales de 2020 i

Medidas atenían contra la soberanía de México CCE

Demandas de EU por
T MEC inaceptables

ORGANISMO empresarial advierte que enmiendas en mate
ria de trabajo afectarían la economía y la cooperación entre los
tres países diputada del PT prevé ratificación a finales de 2020

Por José Gerardo Mejia
jose mejia razon com mx

ElConsejo Coordinador Empresa
rial CCE expresó una gran preo
cupación porque en el marco del
Tratado entre México Estados

Unidos y Canadá T MEC el gobierno
del presidente estadounidense Donald
Trump hizo propuestas de enmienda en
materia laboral que resultan extremas y
totalmente inaceptables porque atentan
contra la soberanía de nuestro país

Observamos con gran preocupación
que existen algunas demandas en mate
ña laboral que resultan extremas y son
totalmente inaceptables resaltó el CCE
en un comunicado

Sin especificar cuáles son los temas
que exigió el gobierno estadounidense
el organismo empresarial dirigido por
Carlos Salazar Lomelín resaltó que és
tas podrían afectar severamente la com
petitividad de México y de sus socios en
América del Norte

Asimismo estableció tenemos la
percepción de que algunos actores de
la Unión Americana están tratando de

presionar para que no haya un acuerdo
Dichas propuestas insistió preten

den a partir de eventos aislados afectar
las cadenas de suministro creadas en la

región en los últimos 25 años en caso
de materializarse los perdedores serían
los pueblos de México Estados Unidos

y Cañada la economía de la región y la
cooperación entre ambos países

Subrayó que el respeto a la soberanía
de la nación no es negociable por lo que
el Gobierno mexicano tendrá nuestro

apoyo para generar contrapropuestas y
mantener una postura firme en defensa
de la competitividad de nuestro país

Por ello indicó seguiremos respal
dando firmemente las gestiones del go
bierno y trabajando desde nuestra ofici
na en Washington para sensibilizar a los
actores estadounidenses

Además el organismo empresarial
dio la bienvenida a cambios que fortale
cerían el acuerdo comercial como es la
solución al añejo problema del estable
cimiento de paneles en el marco del me
canismo de solución de controversias
Estado Estado

SITUACIÓN POLÍTICA ES DETER
MINANTE MC Por separado Pilar
Lozano Mac Donald diputada federal
de Movimiento Ciudadano MC afirmó
que las conversaciones con congresistas
demócratas de EU muestran que la situa
ción política de ese país es determinante
para llevar a cabo la ratificación del T MEC
después de los comicios de2020 es decir
hasta noviembre del año próximo

No obstante con todo y las coinciden
cias el pulso que las conversaciones arro
jan nos dejan entrever que la situación
política interna de Estados Unidos ha

sido determinante y lo continuara sien
do pues se respira entre los congresistas
demócratas la posibilidad de llevar la ra
tificación del T MEC hasta después de las
elecciones de 2020 resaltó

Sin embargo dijo que fue claralaposi
ción de los congresistas demócratas para

que nuestros países puedan contar con
el nuevo tratado comercial antes de que
concluya 2019 cuando esperan sea rati
ficado por el Congreso estadounidense

Agregó que es justo destacar que del
lado de la comitiva de legisladores mexi
canos se subrayó que la aprobación del
tratado será enbeneficio de los trespaíses
sin embargo subrayamos que nuestro
país ha cumplido cabalmente su parte al
ratificar el T MEC enjunio de este año

Por su parte Óscar González Yáñez
diputado federal del Partido del Trabajo
PT apuntó en su informe sobre dicha

interparlamentaria que derivado de que
el Congreso norteamericano no ha apro
bado todavía el tratado a pregunta directa
de la delegación mexicana el congresista
Henry Cuéllar manifestó que estaban tra
bajando para que su aprobación se diera
en noviembre

oéldato
Christopher Landau embajador de EU en Mé
xico apuntó este domingo la posibilidad de que
el T MEC experimente algunos cambios para
que lo ratifique el Congreso estadounidense
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LA SECRETARIA

del Trabajo Luisa
María Alcalde

centro durante
la reunión del

Consejo de Coor
dinación para la
Implementación
de la Reforma al
Sistema de Justi

cia Laboral ayer
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Entrevista Qatar se declara listo para el Mundial de Clubes

Qatar con la misma
hospitalidad y amabilidad de

México Mohammed Al kuwari
El embajador de Qatar en México platicó con

Crónica de todo lo que ofrece su país

Alejandro Madrid 1
Con una son

risa por el
triunfo de

Oatar por
4 2 ante Emiratos

Árabes Unidos EAU
en la Copa del Golfo
Pérsico el embaja
dor de Oatar en Mé

xico Mohammed Jas
sim M A Al kuwari
habló con Crónica so

bre lo que ofrecerá su
país durante la Copa
del Mundo del 2022

El diplomático
destacó que la hospi
talidad y amabilidad

del mexicano tam
bién es muy carac
terística en la pobla
ción de Oatar país
considerado el más

seguro del mundo
árabe ya que al no
tener grandes dimen
siones existe un am
biente familiar en las
ciudades

Oatar ya organizó
los Mundiales de At

letismo competen
cias de natación ci
clismo balón mano y

actualmente la Copa del Golfo Pérsi
co certamen que se jugó en Kuwait

en 2017 y que pese a diferencias
políticas ahora logró reunir al ac
tual campeón Omán Arabia Sau
dita EAU Barheín Irak Yemen y
Kuwait en tierras qatarís

Después viene el Mundial de Clu
bes del 11 al 21 de diciembre donde
participará por la Concacaf Mon
terrey y que será un examen pre
vio para la Copa Confederaciones
del próximo año y la Copa del Mun
do de 2022

Además de modernos estadios
con sustentabilidad ambiental im
portante infraestructura de comu
nicaciones y el metro sin conduc
tor entre otras cosas Oatar ofrece
a sus visitantes su cultura a través
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de importantes museos su gastro
nomía basada en carne de cordero

no se consume cerdo y condimen
tos similares a los usados en la comi

da mexicana incluso picantes aun
que no como el habanero subraya
el embajador

También platicó
de lugares que con
servan la identidad

arquitectónica de ha
ce un siglo con lo que
Oatar combina la mo
dernidad con su his
toria

Al kuwari dice que
para el desarrollo de
portivo de Oatar exis

ten academias depor
tivas llamadas Aspi
re que a través de vi
sores detectan talen
tos de niños y jóvenes
de seis hasta 18 años

que además de estu
diar entrenan para
desarrollar sus habi
lidades en diferentes

deportes
Pese a ser el país

con el PIB per cápi
ta más alto del mun

do asegura que ha
brá precios para to
dos los presupuestos
y que habrá oportu
nidad de que los tu

ristas se hospeden en
carpas árabes que in
cluirán todos los ser

vicios y que también
habrá cruceros don

de pernoctaran miles de turistas
ya que no vale la pena construir
hoteles para un par de meses que
dura la Copa del Mundo

Oatar tendrá listos sus ocho es

tadios mundialistas en 2020 y
el embajador qatarí invita públi
co mexicano a acudir a su país en
donde aclara si se pude beber alco
hol pero solamente en zonas deli
mitadas para ellos en los estadios
las fans zone hoteles bares y luga
res designados especialmente
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